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Suárez, dura
Posible 
intervención 
militar

USA
AMENAZA
AIRAN

WASHINGTON, 21 (Efe). 
La Casa Blanca ha insinuado 
que la carta de las Naciones 
Unidas puede dar pié a la po
sible intervención militar en 
Irán, si aquél pafs persiste 
en retener a los rehenes.

La insinuación la ha di
fundido un portavoz de la 
Casa Blanca poco después de 
que Carter interrumpiera su 
retiro de “Camp David", pa
ra regresar a Washington.

Por primera vez la Admi
nistración Carter ha lanzado 
hoy la posibilidad de una 
intervención militar si no se 
libera a los secuestrados.

El secretario de Prensa 
de la Casa Blanca, ha preci
sado que el Gobierno norte
americano prosigue igual
mente la búsqueda de una 
solución pacífica al conflic- 

; tp creado por los estudiantes 
que ocupan la sede.

La diplomacia norteame
ricana prefiere la solución 
pacífica al problema a la 
adopción de otras posibles 
medidas para concluir con el 
cautiverio del resto del per
sonal diplomático de su país.

El Gobierno del ayatollah 
domeini debía reconocer la 
gravedad de la situación que 
enfrenta a ambos países.

(Amplia información en 
la página 9).

AsA ' ___________

España no puede tener 
buenas relaciones con
quienes no persiguen y 
condenan de manera 
inequívoca el terrorismo

La entrevista de Suárez y Gromyko fue ayer 
una sesión de esgrima político en la que el presi
dente español planteó al superministro soviético el 
tema del terrorismo y el de ios derechos humanos. 
Como se sabe, la actitud de la URSS frente ai 

- terrorismo español ha sido hasta muy recientemen
te de camuflarlo bajo el signo del terrorismo 
fascista.

Suárez ha sido invitado por el ministro de 
Exteriores soviético a visitar la URSS, pero lo que, 
según informa nuestro enviado especial, J.V. 
COLCHERO, es seguro que el viaje del Rey a 
Rusia ha quedado de momento congelado.

En la foto de Europa Press, un momento de la 
entrevista Suárez-Gromyko.

(AMPLIA INFORMACION 
EN PAGINA CUATRO)

A là huelga del fútbol
SUAREZ, A LA TV FRANCESA

iljealjaragoza

NTE la posible huelga del fútbol español, el Real Zara
goza dirá no. Dirá no a ese aplazamiento de la jornada 

^193 propuesto por Pablo Porta, presidente de la Federa- 
<^ión Española de Fútbol, que tanta polémica está levantando, 
^on motivo del “affaire" de los partidos televisados.

Ayer, Armando Sisques, presidente de nuestro primer 
fue tajante en sus declaraciones a "A/e“: "El Zaragoza 

y su club filial el Aragón dirán no, porque la huelga sería una 
^Ita de respeto a la afición".

(Información deportiva en la página 24, y en 
las páginas 2, 3 y 4 del segundo cuadernillo.

MBB

La transición sigue
siendo difícil

L presidente del Gobierno es
pañol ha concedido unas de

claraciones a la Televisión francesa en 
las que entre otrás cosas afirma:

“La situación económica española 
no difiere mucho de la situación eco
nómica del resto de los países del 
mundo occidental, porque ciertamen
te le aquejan en primer lugar los mis
mos males que al resto de las econo
mías occidentales.

Hemos pasado de una situación, 
de una energía abundante y barata a 
una energía escasa y cara, y cierta
mente ésto comporta unos reajustes 
importantes en todos los sistemas 
económicos del mundo occidental.

De una manera muy especial en 
la economía española influye tam
bién el hecho de que estamos hacien
do una transición de un sistema polí
tico y económico basado en el autori
tarismo a un sistema político y eco
nómico basado en la libertad.

Entonces es evidente que nosotros

tenemos que hacer los reajustes que 
requiere la economía mundial y los 
reajustes que requiere la economía es
pañola. En ese contexto que lo hace 
todavía más complejo porque esta
mos pasando de un sistema socio-eco
nómico del pasado, basado fundameir 
talmente en el dirigisme y en el auto
ritarismo, y de manera también muy 
especial en un contexto cíe desarrollo 
industrial muy potente en el mundo, 
a una situación democrática, libre 
que requiere un cambio socioeconó
mico profundo a una situación tam
bién de crisis económica como la que 
está padeciendo hoy el mundo y en 
este contexto evidentemente los pro
blemas que hoy tienen las economías 
occidentales en definitiva son la ge
neración de puestos de trabajo, la lu
cha contra fas elevadas tasas de infla
ción y el equilibrio o mantenimien
to del equilibrio de nuestras balanzas 
de pagos , , -01(Información en pagina 3)

Secuestro de Rupérez 
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MADRID, 21 (Europa Press).- Ante la 
carencia de noticias sobre Javier Rupérez, 
su familia se encuentra algo desesperada 
aunque mantiene el temple y la esperan
za, según ha manifestado un portavoz de 
la familia, sobre las 9,30 de la noche de 
ayer.

El citado portavoz ha añadido que des
conoce por completo si en las últimas ho
ras la situación ha progresado en algún 
sentido, y dijo que todas las partes man
tienen una gran discreción sobre el te-

(Información en página )

VIAJES
POLITUR

Disfrute los fines de semana en ANDORRA
También fines de semana en

LONDRES 
CANARIAS 
LISBOA ... 
PARIS .....

10.875 ptas.
10.950 ptas.
13.750 ptas.
17.975 ptas.

Viajes en avión y estancia en hoteles en habitacio
nes con baño

OTROS VIAJES
CANARIAS ......................
LONDRES ......................
NUEVA YORK ................
SOFIA-ESTAMBUL .....
EGIPTO ...........................
MEJICO ...........................
BANGKOK ....................
BRASIL ...........................

EN AVION 
7 días

7 
14
8
9

14 
10
10

días 
días 
días 
días 
días 
días 
días

14.376 ptas.
13.100 ptas.
27.900 ptas.
27.900 ptas.
44.900 ptas.
02.900 ptas.
00.000 ptas.
72.600 ptas.

Estancia en hotel | 
primera categoría |

VIAJES POLITER, S. A
A.V.G.A.T.- 35

Independencia, 9. Teléfonos 212803.y 21S133 
Marcos Zapata, 2 (esquina avenida Madrid, 90) 

Teléfono 334842. ZARAGOZA
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LAS VERDADERAS
CIFRAS DEL 20-N

MADRID, 21.

A io ven, la concentración de la Plaza de 
Oriente ha levantado más inquietud de la es

perada. Por aquí, por Madrid, se polemiza a todos 
los niveles sobre el número de personas que asistió 
a la efeméride. Unos dicen que ochocientos mil y 
otros que doscientos mil. Mis noticias, creo que de 
toda fiabilidad, son éstas: 580.000, según datos de 
la Policía IVLnicipal. Hay que decir que la Policía Nlmid- 
pai es la c^je mejor mide o controla numéricamente a 
las multitudes. El Ayuntamiento tiene, en este 
asunto, un buen grupo de expertos que, el domin
go, trabajaron a destajo, porque no sólo hubo que 
medir la Plaza dé Oiente, sino que también hubie
ron de medir la calle de Bailen, en dirección Norte 
y Sur, y las calles adyacentes al Palacio de la Ope
ra. Quiero decir que, según mis noticias, los medi
dores del Ayuntamiento transmitieron después de 
hacer todas las operaciones este dato ai señor 
Tierno Galván. Y además se lo transmitieron por 
radio, desde uno de los coches municipales; qui
nientas ochenta mil personas de vellón - una multi
tud-, aunque el Ayuntamiento, al transmitir la no
ta, desde su gabinete de Prensa, haya dicho: 
400.000 personas -ellos sabrán por qué . Yo, de 
verdad, no acabo de entenderlo.

La Policía Gubernativa

1 Digo que todo el personal polemiza sobre el nú
mero de personas que asistieron a la Plaza de Qrien- 
te, porque ayer un diputado de UCD me decía: 
¡"Que' barbaridad, fue un auténtico plebiscito"!
Y al mismo tiempo, me daba esta cifra: 600.000 
personas que, según él, había sido facilitada por la 
Policía Gubernativa a sus respectivos jefes. La no
ticia, por si usted quiere creerme, la contrasté yo 
con un oficial de este Cuerpo y, efectivamente, 
coincidía con la del diputado de UCD. Seiscientas 
mil personas fue el número que transmitió el equi
po de medición de la Policía Gubernativa a la su
perioridad. Y la superioridad, al Palacio de La 
Moncloa.

La clase política

i

“No cabe duda —afirmó— 
que el secuestro ha sido un 
error político de ETA (PM), 
que.no conocía la persona
lidad de Javier Rupérez. 
Esta operación expresa, sin 
duda, una enorme debili
dad de planteamiento. No 
hay que cometer más erro
res”.

Por otra parte, la fami
lia ha manifestado a “Efe” 
su deseo de no comentar 
nada sobre el último comu
nicado de los secuestradores 
y espera recibir, cuanto an
tes —hoy se cumple el un
décimo día del secuestro— 
cualquier noticia sobre el 
estado de salud de Javier.

Ignacio Rupérez, herma
no del secuestrado, manifes
tó a “Efe” que desconocía 
si la Cruz Roja, como en un 
principio se dijo, interviene 
como mediador en algún 
sentido en este asunto. El 
presidente de esta organiza
ción humanitaria declinó ha
cer cualquier comentario 
sobre su posible actuación 
en el caso, así como sobre 
el secuestro en sí.

Por último, las investiga-

Quiero decir que la concentración del 20-N 
(que este año fue el 18) produjo una fuerte convul
sión entre la clase política madrileña. Entre la mul
titud había personal de todos ios ropajes e ideas 
políticas; no sé, si como se rumoreaba, asistieron 
de incógnito dos ministros del Gobierno, pero sí 
sé que, por lo menos, estuvieron en la plaza tres 
diputados de UCD. "Quéríamos informarnos 'in si
tu' de lo que iba a ocurrir"; fue la disculpa que dió 
uno de ellos, al encontrarse con un viejo amigo. Pe
ro ésto es lo demenos, lo demás, según todos los 
indicios, es que, lejos de disminuir, aumenta el nú
mero de personas que asiste anualmente a este ac
to. Así, puede decirse que el Ayuntamiento, el 
Ayuntamiento de Tierno y Tamames, dió la cifra 
más alta de asistentes de los últimos cuatro años. 
Así puede decirse que el traslado de la "corona" al 
Valle de los Caídos, la noche del día 19, fecha en la 
que yo daba mi conferencia en el Club Siglo XXI, 
la asistencia según observadores imparciales fue de 
10 veces más, que la de años anteriores. Y lo mis
mo ocurrió, ayer 20 de noviembre, con la ofrenda 
floral a Franco y José Antonio en el Valle de los 
Caídos.

¿Entienden ahora la preocupación de la clase 
política del establecimiento? Yo también.

La Guardia ('¡vil

Y ya termino. Sólo quiero añadir que mientras 
todo esto ocurría en la calle, en el Parlamento, los 
señores diputados de derechas, de izquierda y de 
centro, discutían en si era bueno o malo que la 
Guardia Civil dejara de ser un Cuerpo con depen
dencia directa del mando militar. Mientras esto 
ocurría en la calle, en el Parlamento se discutía so
bre la seguridad, protección y vigilancia de los se
ñores diputados.

Rupérez: Once días secuestrado

PEREZ - VARELA

SIGUE el
I

suspense
Los “GAE” amenazan con represalias

MADRID, 21 (Efe).- El comité pro liberación de Javier Rupérez celebrará hoy una 
reunión en la que, según manifestó a “Efe” un portavoz del mismo, se adoptarán 
acuerdos concretos, ante el suspenso que existe en torno al secuestro del diputado. 
El comité que, según se ha dicho a “Efe" tiene una limitada capacidad de actuación y 
no le es posible negociar, estudiará hoy la situación del secuestro.
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secuestro”. En su escrito el 
diputado de UCD por Alava 
critica la actitud de los líde
res de Euskadiko Ezkerra 
sobre el secuestro y afirma 
que ETA “me da igual la 
rama, ha dado evidentes 
muestras de que por no res
petar no respeta ni el más 
elemental de los derechos 
humanos”.
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ciones policiales continúan 
intensamente, ' mediante 
controles policiales y ras
treos de amplias zonas de 
los alrededores de Madrid. 
El resultado de estas opera
ciones es guardado con celo 
por los oiganismos oficiales.

LA MADRE TERESA 
PIDE LA LIBERACION

del Niño y estoy segura de 
que la liberación de Javier 
Rupérez devolverá la alegría 
y la felicidad a su hija que 
vive angustiosamente desde 
que su padre fue secuestra
do. Mi gratitud hacia voso
tros es, a la vez, vibración 
por vosotros por este acto 
de amor”.

i

I

LOS “GAE” AMENAZAN 
CON ATENTAR CONTRA 
POLITICOS VASCOS

o
d 
di 
di

La madre Teresa de Cal
cuta, Premio Nobel de la 
Paz, ha condenado el se
cuestro del diputado centris
ta Javier Rupérez, y pedido 
la liberación inmediata a sus 
secuestradores.

El telegrama —enviado a 
través de la Embajada de 
España en la India— está 
escrito a máquina por la in
teresada quien ha puesto al 
final, de su puño y letra, la 
frase “Dios os ' bendiga”, 
dice textualmente.

“En nombre de Jesús y 
por el amor de Jesus, apelo 
a los secuestradores, en 
nombre de la mujer y la hija 
del señor Rupérez, para que 
le liberen inmediatamente. 
Este es el Año Internacional

I

SAN SEBASTIAN, 21 
(Europa Press).- La organi
zación de extrema derecha 
vasca G.A.E. (Grupos Arma
dos Españoles) en una lla
mada efectuada al diario 
“La Voz de España”, ha 
amenazado con atentar con
tra políticos vascos -desde 
el PNV a Herri Batasuna- 
si en un plazo de 48 horas, 
no es liberado el diputado 
centrista, Javier Rupérez.

EUSKADIKO EZKERRA 
PODRIA LOGRAR 
LA LIBERACION

“Yo, señores de Euskadi- 
ko Ezkerra, intuyo que si 
ustedes quieren pueden lo
grar la libertad de mi amigo 
Javier Rupérez y de verdad 
que esto es, ahora, lo que- 
más deseo del mundo”, dice 
Jesús María Viana, secreta
rio de la UCD del País Vas
co.

Viana, en una carta abier
ta en “El Correo Español-El 
Pueblo Vasco” precisa que 
“si esta intuición se aleja 
de la realidad, señores de 
Euskadiko Ezkerra, únanse 
a todos los que hemos apo
yado el estatuto... y conde
nen sin ambigüedades el

El anónimo comunicante 2 
afirma que GAE considera k 
totalmente improcedentes B 
las exigencias de ETA políti- » 
co-m ilitar de liberar a cinco ® 
presos vascos, y añadió que J' 
tampoco admite que se pida 
la retirada de las Fuerzas de L 
Orden Público.

HOY, 
JORNADA 
DE LUCHA 
EN LA 
ENSEÑANZA

1

Con cuatro kilos de explosivo

VUELAN EL COCHE DE UN

i PAR 
canal u 
IWadríd- 
tiovieml 
Suárez,

I eí presil 
' nomía < 
: mún y 1,

ABOGADO DE LOS G RAPO
"Me han seguido en cinco ocasiones personas que 
puedo identificar como inspectores de policía"

MADRID, 21 (Logos, Efe y Europa).— 
El coche del abogado Juan Manuel Gonzá
lez Berzosa, letrado conocido por llevar de
fensas de miembros de los GRAPO, fue vo
lado la pasada madrugada cuando se encon
traba aparcado en la calle de la Cava Alta, a 
la altura de los primeros números.

La explosión tuvo lugar sobre las cuatro 
treinta horas y fue oida desde el domicilio 
del abogado.

El artefacto había sido colocado, al pa
recer, debajo del coche, un “Seat 600”, y a 
consecuencia de la explosión el vehículo 
quedó destrozado.

CUATRO KILOS DE EXPLOSIVOS

El artefacto que hizo explosión en el co
che del abogado penalista era de tres o cua
tro kilos, según han manifestado a “Efe” 
en fuentes policiales.

SIETE MESES DE PRISION PARA EL 
GRAPO QUE ATENTO EN “DIARIO 16”

La sección primera de lo penal de la 
Audiencia Nacional ha condenado a Víctor 
Rodríguez Rico, presunto miembro del 
GRAPO, a siete meses de prisión como 
autor de un delito de estragos.

La sentencia declara probado que el 17 
de diciembre de 1978, Víctor Rodríguez 
colocó un artefacto explosivo en unas de 
las ventanas del edificio de la calle Padre 
Damia’n, donde por entonces se editaba

“Diario 16", que produjo roturas de varios 
cristales.

BASAURI: INCENDIAN EL COCHE 
DE UN MILITANTE DE E.M.K.

El Movimiento Comunista de Euzkadi 
(E.M.K.) ha denunciado, el incendio inten
cionado del vehículo propiedad de un mili
tante de ese partido en Basauri (Vizcaya).

El militante es Juan José Arge,/niembro 
también de Comisiones Obreras, trabajador 
de la empresa “Praderas Hermanos”.

Hace días, el también militante de 
E.M.K. Joseba Marina, trabajador de Altos 
Hornos, sufrió un atentado similar.

OYARZUN: EN LIBERTAD TRES 
DE LOS SIETE DETENIDOS
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A última hora de ayer, fueron puestos 
en libertad tres de los siete jóvenes deteni
dos en la noche del viernes en la localidad 
guipuzcoana de Oyarzun por miembros de 
la Guardia Civil.

Continúan incomunicados en la Coman
dancia de la Guardia Civil de San Sebastián 
otros tres de los detenidos el mismo día. Se 
trata de José María Múgica, Esteban Seguin 
y Juan José Lecuona.

Igualmente, continúan en la Comisaría 
de policía de San Sebastián seis personas 
que fueron detenidas la pasada semana. 
Fuentes policiales han señalado que posible 
mente sean puestos a disposición judicial 
hoy o mañana.

MADRID, 21 (Efe).- 
Asambleas, manifestacio
nes, paros, concentracio
nes y otros actos públi
cos anuncian para el día 
21 en distintos puntos de 
España fuentes de las fe
deraciones de enseñanza 
de Comisiones Obreras 
(CC.OO.), Unión Sindical 
Obrera (USO) y Unión 
Confederal de Sindicatos 
de Trabajadores de la En
señanza (UCSTE).

Las citadas centrales, 
tras valorar las respuestas 
en las diversas provincias 
a una propuesta de paro 
en la enseñanza para el 
día 21, han decidido no 
caracteriza como de paro 
general la jornada del 
miér dies, sin perjuicio 
de que en algunos lugares 
qué lo hayan acordado se 
lleve a cabo.

Con las mencionadas 
acciones públicas se pre
tende manifestar la opo
sición de “lasfuerzas pro- 
greistas” al proyecto de 
ley ucedista de estatuto 
de centros docentes que, 
a juicio de aquellas, no 
garantiza la gestión de
mocrática en los mismos 
y permite a los propieta
rios de centros subven
cionados por el Estado 
imponer un ideario a pro
fesores, padres y alumnos-

Estas acciones no son 
secundadas por otras aso
ciaciones del profesorado 
de E.G.B., tales como 
FETE-UGT, EESPE, AR
PE y AIME. _
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otan: vamos a hMar claro
UNO recuerda que hace bastantes años los 

españoles nos alarmamos cuando aquel telegra
ma de Kruschef a Franco, en el que se contenía una 

evidente amenaza de agresión nuclear. Eran los 
tiempos de las primeras bombas atómicas "made in 
USA" alojadas en territorio nacional. Ahora, en 1979, 
Gromyko ha venido a decir lo mismo, aunque de úna 
manera mucho más sutil, más sibilina. "Si en su 
país no se estacionan armas nucleares -según han 
anunciado- no tienen que temer nada". Lo que 
equivale a decir, ai margen de la depurada jerga di- 
plomáticajo mismo que antes había dicho Kruschef. 
0 sea, que estamos bajo la misma amenaza con
dicionada porque, seguramente, los missiles soviéticos 
no han dejado por el momento de apuntar a Torrejón, 
a Rota y a Zaragoza.

ON ser importante y expresiva la con^firmación 
soviética, el tema adquiere trascendencia cuan

do se enlaza con la cuestión OTAN. Ese es el punto 
de mira del Kremlin y en función de su solución debe 
desplegar toda su diplomacia, incluso la intimidante.

como ahora ha patentizado Gromyko. Desde ia 
perspectiva moscovita,no se comprende ni se admite 
la integración de España en el pacto atlántico, quizá 
por la misma argumentación por ia que Madrid se 
niega a reconocer a Israel. El equilibrio estratégico 
mundial podría verse traumatizado tanto por la 
afiliación española a la OTAN como, a nivel regional, 
en el Oriente Medio, si España reconociese a Jerusa- 
lén. En paridad de situaciones la trayectoria de la 
política que emana del viejo Palacio de Santa Cruz 
no es, sin embargo, ia misma. Se avanza a pasos agi
gantados hacia los brazos de la nodriza atlántica, 
mientras que el tema judío permanece en impasse 
indefinido. Misterios de la política...

LO que sí es evidente es que en este país ia 
batalla, ia gran batalla por la OTAN, aún no ha 
comenzado. En todo caso sólo se registran leves escar

ceos, tanteos de fuerzas casi preliminares. Washington 
y Moscú se limitan, por ahora, a guardar las aparien
cias, sin perjuicio de mover ios resortes que puedan 
influenciar en defensa de la postura que cada bloque 
patrocina. Ya llegará el momento en que, a careta

descubierta, y aquí o en cualquier otro escenario geo
gráfico, los dos grandes jueguen sus cartas por la baza 
española. Para entonces —y ya va corriendo prisa— 
España debe de tener adoptada, y si me permiten la 
expresiómeonsensuada, una actitud inequívoca. Si no 
queremos ser un juguete en manos de extraños, urge 
que el Gobierno y las fuerzas políticas se preocupen 
primero de informar y clarificar y, luego, de sondear 
al pueblo.

UE todos sepamos los compromisos, las respon
sabilidades, los gastos, los riesgos y las ventajas 

que pueden reportarnos la pérdida de nuestra difusa 
neutralidad. Pero, eso sí, con un mínimo indispensa
ble de objetividad y franqueza, que es precisamente lo 
que se echa en falta cuando se observa cómo, desde 
algunos sectores muy localizados, se pretende confun 
dir "integración europea" con afiliación OTAN, silen 
ciando que si la CEE es un organismo sin ataduras coh 
Washington, la OTAN, en cambio, le rinde vasallaje.

Jorge efe A/VSO

■i

¿____

Desde el punto de vista económico

SUAREL La transidiín sigue 
plaiiteanilo dificultades

"EL DIA DE 
LOS CAIDOS 
POR LA 
PATRIA"

: â
PARIS, 

J uno
21 
de

(Efe).- El primer telediario de la tarde del 
la Televisión francesa difundió ayer desde

i ^drid-con motivo de la visita a Francia -el próximo 26 de 
j noviembre— del presidente del Gobierno español, Adolfo 

i Suarez, una entrevista del presentador Yves Mouroussi con 
j ® presidente español en la que éste pasó revista a la eco- 
j nomja española, la entrada de España en el Mercado Co- 

mun y las autonomías.

A la pregunta de para 
va a servir a España el 

‘Egreso en la Comunidad 
conomica Europea, Suárez 
espondió que era más ade- 

ado plantearla de la si
guiente forma: “¿A qué va 
nidad’’’ comu-

Subrayó que España es 
país europeo y que to

na- 1 l^^^i^as políticas es
pañolas son partidarias de 

entrada en la CEE, se 
“una voluntad po- 

■ Hizo obsérvar que 
pr de los intercambios 

panoles se hace actualmen- 
r- países del Mercado 
^oniun.

parte, si se plan- 
, n problemas con motivo 

’^neva adhesión, tam- 
plantearon con los 

inas miembros de la CEE 
spñ resolvieron,

®l presidente del Go- 
'’æmo español.

Sil árez a un-a pre- 
Drn ^®lativa a si España se 
Propone “abrirse hacia el 
terin*° j 
te ni^ diciendo que no exis- 
afir justificación para 

y ‘111® ocurre lo
España al £ ? “P-eso en el 

adoptó me- 
los n A^cer desaparecer 

proteccionismos que pu-

n El ingreso en la CEE responde a una 
voluntad política"

equivalente a

actual, pero
mejoras en lo

de estructuras”, “un cambio 
categórico” y muy profun-

los demás
países dentro de la crisis

fades.
Hizo observar que Espa

ña conoce una situación

se observan 
que respec-

ta a la inflación y a la ba
lanza de pagos.

En lo que concierne a su 
viaje a Francia manifestó 
que se trataría de cuestio
nes bilaterales 'y del ingreso

de Epaña en la CEE, pero el 
orden del día pueden ser 
ampliado a varios temas.

Consideró que el plazo 
de entrada de España en el 
Mercado Común comprendi
do entre 5 y 10 años, pero 
indicó que no hubo acuerdo 
entre los gobiernos español 
y francés a tal respecto y 
que será uno de los puntos 
que tratará en sus entrevis
tas en París.

.dieran suponer un obstácu
lo.
ESTATUTOS VASCO Y 
CATALAN

Refiriéndose a los estatu
tos de autonomía vasco y 
catalán señaló que las elec
ciones no fueron un éxito 
personal suyo, sino de todas 
las fuerzas que tomaron po
sición en favor de las auto
nomías. Afirmó que en Es
paña tuvo lugar “un cambio

do al pasarse del centralismo 
a las autonomías.

Como España es “un mo
saico” el principio de auto
nomía se ha de apUcar, es
timo, no sólo a las regio
nes, sino también a los mu
nicipios y las provincias.

Desde el punto de vista 
económico, Adolfo Suárez 
subrayó el paso en España 
del “autoritarismo” al “li
beralismo”, que planteó y 
sigue planteando dificul-

MADRID, 21. (Euro
pa Press). - En todos ios 
establecimientos y de
pendencias militares se 
celebró ayer el "Día de 
los Caídos por la Patria", 
festividad que se conme
mora en los tres ejérci
tos y las Fuerzas del Or
den Público.

ACTOS

El "Día de los Caí
dos" es fiesta hábil en el 
Ejército y se conmemo
ra con "actos sencillos y 
de carácter religioso" en 
memoria de los que die
ron su vida por ia Patria. ! 
La uniformidad es la de 
diario. Incluye también 
que las banderas, ondeen 
a media asta.

El Rey, al comité ejecutivo de la CIOLS

"SEGUÍRE HA C/EHDO TODOS L OS 
ESFUERZOS HE CESA RÍOS PA RA 
FORTALECER LA DEMOCRACIA"

MADRID, 21 (Europa Press).— El 
Rey don Juan Carlos recibió ayer en 
el palacio de La Zarzuela al comité eje
cutivo de la Confederación Internacio
nal de Organizaciones Sindicales Libres 
(CIOLS), organización que está cele
brando en Madrid su XII congreso.

Tras presentar Nicolás Redondo, de 
la UGT, a los miembros del comité eje
cutivo, el secretario general de la 
CIOLS, Otto Kersten, agradeció ai Rey 
la audiencia y recordo la lucha el sindi
cato socialista español y de su organiza
ción para la resturación de la democra
cia en España.

Por su parte, el Rey don Juan Carlos 
manifestó, según informa UGT, que era 
un honor y una alegría para él recibir a 
tantos representantes del movimiento 
sindical libre. Señaló asimismo que, jun-

to al pueblo español, seguiría haciendo 
todos los esfuerzos necesarios para for
talecer la democracia en el país.

DON JUAN CARLOS RECIBIO 
A SUAREZ

S.M. el Rey don Juan Carlos recibió 
ayer tarde, en el palacio de La Zarzuela, 
ai presidente Suárez, según ha sabido 
“Efe”.

En círculos políticos consultados por 
“Efe” a este respecto, se estima que el 
jefe del Gobierno ha informado al mo
narca sobre diversos aspectos políticos, 
entre ellos la visita del ministro de 
Asuntos Exteriores de la U.R.S.S., An
drei Gromyko, y de tas últimas noveda
des habidas en torno al secuestro de Ja
vier Rupérez.
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el lunes en el palacio de Viana.

Tras la visita de Gromyko a

WLAS INVITACIONES

Carrillo

EL VIAJE DEL REY, 
CONGELADO RELACIONES A “LLAMA 

BAJA”

CENA EN LA EMBAJADA 
SOVIETICA

GROMYKO INVITO A 
CARRILLO

MA 
tos re; 
deaye 
pecialr.
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MADRID, 21 (ARAGON/expres). - Hubo esgrima de alta política 
entre Suárez y Gromyko en la audiencia del presidente del Gobierno al 
ministro soviético de Exteriores, ayer martes en La Moncloa. Se habló a 
fondo de distensión política y militar. Gromyko planteó el tema de ios 
cohetes de alcance medio que los países de la Alianza Atlántica se pro
ponen instalar en Centroeuropa, pero Suárez se abstuvo de tomar postu
ra contra sus aliados de hoy (los norteamericanos) y los que espera que 
lo sean mañana (los demás miembros de la OTAN). Para España una de
sescalada en la cohetería nuclear debe abarcar los arsenales de ambas
alianzas, incluidos los S-20 soviéticos. El presidente del Gobierno acla
ró a Gromyko -según me consta de fuente de absoluta solvencia— que 
España es un país que hoy no pertenece a ninguna de las alianzas milita- 

' " jugar un papel en la política mun-res y que, como tal, está dispuesto a
dial de distensión y desarme.

Suárez no se ha andado con 
pelos en la lengua a la hora de 
plantear un tema que me consta 
que desde hace tiempo le opri
mía el corazón: el terrorismo. 

> -

RtomV*”

Esgrima político
Por No ha acusado a que este le
ningún estado en concreto de 
fomentar esa lacra, pero le ha de
jado bien claro a Gromyko, glo- 
balizando el tema, que España 
no puede tener buenas relaciones 
con quienes no condenen y per
sigan de manera inequívoca el te
rrorismo. Sentado en una siUa, 
con Gromyko en un sillón a su 
izquierda, este tema se planteó 
en lo que cabría calificar como 
capítulo de “recados y adverten
cias”. Y, con Marcelino Oreja y 
los embajadores de ambos países 
un tanto como espectadores de 
este “floreteo” entre el señor de 
los ministros de Asuntos Exterio
res del mundo y el presidente del 
Gobierno, nada amigo de arabes
cos diplomáticos, capaz de tirar 
estocadas dialécticas a borboto
nes. Suárez le ha planteado a 
Gromyko el tema de los dere
chos humanos como uno de los 
aspectos capitales de la política 
exterior española. Gromyko le 
ha recordado a Suárez que las re
laciones económicas pasan por 
las buenas relaciones relaciones 
políticas y, pese a que la entre
vista ha demostrado que estas no 
van a ser cosa de coser y cantar, 
el ministro soviético —que es, en 
realidad, un superministro para 
las relaciones internacionales- 
ha anunciado que en breve ven
drá a Madrid el titular de Comer
cio Exterior para concretar as
pectos relacionados con la inten
sificación de los intercambios en
tre los dos países.

Gromyko, que el lunes invitó 
al Rey a visitar la Unión Sovié
tica (lo hizo de palabra en nom
bre de Breznev), ha cursado a 
Suárez también una invitación 
para que viaje a la Unión Sovié
tica. Me consta que el presidente 
del Gobierno había sopesado 
hace tiempo la oportunidad de 
viajar a la URSS, ya cuando se 
planteó hace unos años su visita 
a Polonia, después aplazada y to

davía pendiente. No es probable, 
sin embargo, que Suárez vi^e a 
Moscú en un futuro próximo. 
Quizá, incluso, venga primero 
su colega soviético a Madrid, 
pero no en visita oficial a la capi
tal de España, sino con motivo 
de la Conferencia Europea de 
Seguridad —que comenzará en 
otoño de 1980—, bien para la se
sión inaugural o, lo que es más 
probable, para la clausura, si es 

El presidente español le habló del terrorismo 
y los derechos humanos

El viaje del Rey a la URSS, "congelado

Hoy el ministro soviético se entrevistará con

que ese magno certamen con
cluye con un éxito diplomático, 
con una "declaración de Madrid’ 
que firmen los jefes de Estado o 
de Gobierno de los treinta y cin
co estados participantes. Los so
viéticos han expuesto su interés 
en la conferencia de Madrid, pe
ro no ocultan que ese interés se 
dispará si surge una nueva guerra 
fría, Este-Oeste.

Según he podido saber, con 
la invitación de Suárez a Moscú, 
el viaje del rey Juan Carlos a la 
Unión Soviética se demora “sine 
die”. Alguien muy informado 
me deja saber que la invitación al 
Rey está, efectivamente, cursada 
pero todavía no aceptada. Dado 
el “misterio” informativo que 
el lunes rodeó a la audiencia de 
Gromyko en La Zarzuela, esta 
sutileza del cursado pero no 
aceptado, me confirma en la su
posición que ha ido ganando 
consistencia en los últimos tiem
pos de que el vi^e oficial del 
Rey a la URSS queda cerrado 
b^o siete llaves en el congelador 
de nuestra política exterior. .

Los viajes del Rey en el siste
ma de democracia parlamenta
ria que vivimos los planifica y 
prepara el Gobierno. Sin duda,

El Rey don Juan Carlos durante la audiencia concedida al ministro soviético de Asuntos Exteriores, An
drei Gromyko, en su residencia del Palacio de La Zarzuela, en la tarde del lunes. (Telefoto Europa Press)

El 
taño ¡ 
socialií 
zó su 
que la 
sentara 
que la

Se 
del ter 
desfase 
sarrolla 
rroUo 
con cc 
fundo 
cia de 
ción: ( 
máquir 
a la pre

Pusí 
juicio

este desplazamiento de D. Juan 
Carlos a la URSS no se ha juzga
do oportuno en La Moncloa. Es 
probable que la ostensible falta 
de entusiasmo de La Moncloa 
por la visita del Rey a la URSS 
se deba al temor de que en el 
Kremlin se hubiera intentado 
“convencer” Rey de que la no 
integración de España en la 
OTAN es para nuestro país una 
razón de Estado.

La Moncloa —e independiente
mente de lo que se aborde el 
miércoles en la última sesión de 
trabajo en el palacio de Santa 
Cruz entre los dos ministros, en 
la que Marcelino Oreja hará una 
amplia exposición de la visión 
política de España—, cabe presu
mir que las relaciones hispano- 
soviéticas discurrirán en el próxi
mo futuro “a llama baja”. Persis 
tiran en el plano de la coexisten
cia pacífica, sin alcanzar el nive 
de amistosas, pues no se han lie 
gado a disipar los recelos por am
bas partes. Sin embargo, sí se ha 
clarificado el alcance politice 
que puedan tener las relacione' 
con la URSS en la presente cons
telación política española e inter 

nacional. Parece que el techo de 
esas relaciones, hoy por hoy, si
gue siendo bastante bajo. En el 
camino de la distensión y el de
sarme se abren cauces —como un 
posible acuerdo para desnuclea- 
rizar el área del Mediterráneo, 
en el que la URSS se halla muy 
interesada— pero no cabe pensar 
en que estos temas se aborden 
de manera concreta antes de la 
Conferencia Europea de Seguri
dad de Madrid. Tras la visita de 
Gromyko, las relaciones hispano- 
soviéticas en lo que a “alta po
lítica” se refiere entran en un 
compás de espera hasta después 
de 1981, momento en el que 
probablemente se definirá tam
bién cual va a ser la relación de 
España con el Pacto Atlántico.

Andrei Gromyko, que tras 
la audiencia en La Moncloa salió 
para una excursión a Toledo (en 
compañía de su mujer) y visitó 
las principales joyas artísticas de 
la Ciudad Imperial, regresó a Ma
drid ayer a última hora de la tar
de para descansar en la residen
cia del embajador de la URSS, 
—nuevo edificio casi estrenado 
con motivo de la venida de Gro
myko— donde por la noche ofre
ció un banquete al ministro es-

A1 regreso a Toledo, Andrei 
Gromyko decidió invitar al «• 
cretario general del PCE, Santia
go Carrillo, a réunirse con él hoy 
miércoles por la mañana. Corno 
se sabe, Gromyko es miembro 
del Politburó del comité central 
del PC soviético, y en su calidad 
de tal se ve con el “tovarich” Ca
rrillo, que desde hace tiempo ha 
sido uno de los líderes comunis
tas mundiales peor vistos en d 
Kremlin a causa de su müitancia 
eurocomunista. En el último año 
se ha ido produciendo un acerca
miento paulatino hasta posicio
nes de “coexistencia pacífica 
“en el plano ideológico.

Me consta que ert el PCE es
taban un tanto “moscas” anted 
hecho de que, con motivo de la 
venida de Gromyko a Madrid, nj 
el propio político soviético, niel 
personal de la Embajada, hubie
ran tenido el menor contacto 
con ellos. Todavía el martes a 
mediodía, al regresar Carrillo dí 
su visita a Bucarest, no se sabia 
en la sede del PCE si iba a haber 
o no contacto con el alto repre
sentante del Kremlin, y se me 
comentó que únicamente el se
cretario de internacional del 
Azcárate, había visto a Gromy* 
ko; pero que eso había ocurrid® 
en la cena ofrecida por el mirda' 
tro español de Exteriores en « 
Palacio de Viana. Sin duda, co® 
esta invitación de última hora 
la vuelta de Carrillo a Madrid' 
Gromyko deshace posibles mæ 
lentendidos dentro de la “fam^ 
lia” comunista europea. No va 
haber ningún tipo de negoc* 
ción, o de conversación ideo* 
gica, sino únicamente tina bre 
salutación, y la oportunidad 
que los fotógrafos recojan el % 
cu entro para el “álbum fam. 
de los dos partidos comunist 
no siempre bien avenidos.
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XII Congreso de la CIOLS

1 Condena de
h las dictaduras

riores, An
opa Press)

MADRID, 21 (Efe).— Tres intervenciones de otros tan
tos representantes extranjeros destacaron durante la sesión 
de ayer mañana del XII congreso de la CIOSE, dedicada es-
pecialmente a las previsiones de la década de los ochenta.

■ Sean fascistas, comunistas 
o religiosas

, en corres- 
; le ofreció 
le Viana.

A

do, Andrei 
/itar al se- 
CE, Santia- 
con él hoy 
ana. Corno 
s miembro 
lité central n 
1 su calidad 
varich” Ca- 
tiempo ha 
s comuniS’ 
istos en el 

1 militancia 
último año 
I un acerca
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el PCE es- I 
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El israelí Meshel, secre
tario general del sindicato 
socialista Histadrut, comen
zó su intervención diciendo 
que la próxima década pre
sentará mayores dificultades 
que la que finaliza.

Se refirió a la situación 
del tercer mundo, al amplio 
desfase entre los países de
sarrollados y en vías de desa
rrollo que -dijo— amenaza 
con convertirse * en un pro
fundo abismo, y a la presen
cia de una doble confronta
ción: el hombre contra la 
máquina y el hombre frente 
a la profesión.

Puso Meshel en tela de 
juicio la separación que en

algunos países se alienta en
tre parlamentarismo y sindi
calismo. Calificó esta postu
ra de obsoleta ante la pro
xima década. Las organiza
ciones sindicales, en su opi
nión, deben hacer frente a. 
la necesidad de negociar con 
corporaciones multinaciona
les.

La organizaciones obre
ras —concluyó— deben par
ticipar, por tanto, en las de
cisiones políticas relaciona
das con estos temas. De ahí 
la necesidad de establecer 
una mayor presencia parla
mentaria de los sindicatos.

CGT - FO: NO A LAS 
RELACIONES CON LA 
FSM

Que los sindicatos se or
ganicen intemacionalmente 
es, según el secretario gene
ral del Histadiut, la única 
medida ante el problema del 
desempleo, que én los pro
ximos años constituirá uno 
de los mayores retos al sin
dicalismo mundial.

CONDENA DE LAS 
DICTADURAS 
FASCISTAS. 
COMUNISTAS Y 
RELIGIOSAS

En el Valle de los Caídos
TRES MIL 

PERSONAS ASISTEN 
A LA MISA POR 

FRANCO Y 
JOSE ANTONIO

Madrid, 21. (Agendas)
Con asistenda de todos 

sus más destacados dirigen
tes, ayer a las diez de la ma
ñana se celebró en el Valle 
ue los Cai'dos la misa promo
vida por Falange Española, 
®n memoria del 43 anivcrsa- 
no del fusilamiento de José 
Antonio Primo de Rivera, y 
del cuarto aniversario de la 
muerte de Francisco Fran
co- Al acto asistieron unas 
TOS mil personas, la mayó
la falangistas, vestidos con 

camisa azul.
El momento culminante 

® la ceremonia fue la lle- 
Snda, a las nueve y media de 
2 mañana, a la. basifica del

Valle de los Caídos, del cor
tejo de falangistas que trans
portaban dos coronas de 
laurel, que fueron deposita
das en las tumbas de Franco 
y José Antonio, llevadas 
a pie desde Madrid. Este 
cortejo salió a las diez de 
la noche del lunes, desde el 
puente de los Franceses, 
en las afueras de la capital 
madrileña, y recorrió a pie 
los 50 kilómetros que sepa
ran Madrid del Valle de los 
Caídos.

Tras la misa se cantó el 
“Cara al Sol” varias veces 
y un grupo reducido gritó, 
entre otras frases, insultos 
al Rey.

El estadounidense Irwin 
Brown, representante para 
Europa de la AFL-CIO, tras 
destacar la actualidad de los 
principios fundacionales de 
la CIOSL, condenó abierta
mente las dictaduras fascis
tas, las comunistas y aque
llas “que se encubren bajo 
un velo religioso”.

Aludió directamente a la 
situación creada por el se
cuestro de funcionarios nor
teamericanos en su emba
jada de Teherán y señaló 
que “cuando asistimos a he
chos como este atentado 
contra la libertad de las per
sonas y sus derechos es por
que hemos llegado a uno de 
los escalones más bajos de 
lo que llamamos civiliza
ción”.

Denunció Brown cual
quier tipo de relación “con 
aquellos que flitran con los 
movimientos totalitarios” y 
desmintió cualquier posible 
cambio en el mundo comu
nista, incluido el movimien
to euro comunista.

En cuanto a las relacio
nes de Estados Unidos con 
la OIT, afirmó Brown que se 
ha producido un mayor 
acercamiento entre ambas 
posturas y calificó positivo 
el enfoque que sobre este te
ma habría mantenido el Go
bierno USA en la reunión de 
su comité del lunes. “No 
tardaremos en volver”, 
anunció.

Por su parte, el secretario 
confedera! de la CGT-FO 
francesa, Antoine Faesch, 
tras instar a la CIOLS para 
que continúe en su defensa 
de la independencia del 
sindicalismo, de la libertad 
sindical y de los derechos 
humanos, señaló la necesi
dad de que este mismo or
ganismo internacional tra
baje para obtener una ma
yor cohesión interna que 
imposibilite la posible rela
ción de sus organismos re
gionales o continentales con 
la comunista FSM (Federa
ción Mundial de Sindica
tos).

Ni la CIOSL —dijo— ni 
ninguno de sus estamentos, 
debe facilitar un reconoci
miento tácito o expreso del 
“falso sindicalismo comu
nista”. Tras acusar a la FSM 
y al Eurocomunismo de es
tar directamente implica
dos en la carrera armamen
tista, Faesch Uamó la aten
ción sobre la política a se
guir por el sindicalismo co
munista a partir de su reu
nión, en Yugoslavia, pre
vista para abrü de 1980.

REUNIDA LA EJECUTIVA 
DEL PSOE

MADRID, 21 (Europa 
Press).— Alrededor de las 
cinco de la tarde comenzó 
ayer en la sede central del 
PSOE, la reunión de la co
misión ejecutiva de este par
tido, según han manifestado 
a “Europa Press” fuentes so
cialistas.

En el orden del día de la 
reunión figuran los siguien
tes temas: debate general so
bre autonomías, campaña 
estatuto del trabajador, e 
informes de la secretaría de 
política sectorial sobre sani
dad y educación.

^PlCO^yiZOS
Cuando se legalice el divorcio de los sol

teros se casará menos gente.

* * *

Concepción Arenal no ha subido a los 
altares porque los presos no tienen mano en 
el Paticano.

* * *

Droga libre y gratuita o porros a porri
llo

* *

Cuando se muere un ciprés lo sacan del 
cementerio.

* * *

Con la restricción de la gasolina a cada 
español le corresponderá un poco más de 
aire puro.

y a ver cuándo racionan la polución.

* * *

Al salir de la mili pidió a San Pancracio 
que le conservara el seguro de desempleo 
hasta la jubilación.

Ya no habrá más suspensiones de pago 
en las industrias de hábitos de monja.

Se dice que cuando Tarradellas pasó 
junto al Huerva le dijo a 8olea: “Pronto 
tendréis dos así”.

8HUNET

Pérez \/are/a en el 
"Club Siglo XXI" Sólo una Prensa de oposición

responsable es sinónimo de democracia
MADRID, 21 (Europa Press).— 

Jesús Pérez Varela, director de "El 
Iniparciai", pronunció ayer tarde 
en el Club "Siglo XXI", dentro del 
ciclo "Convivencia y respeto so
cial", una conferencia titulada "Pe
riodismo, política y poder".

El señor Pérez Varela señaló que 
"periodismo, política y poder, pe
se a ser conceptos distintos, están 
hoy tan entrelazados, que no se 
sabe si lo político representa al po
der o el poder es quien representa a 
la prensa".

Habló del funcionamiento de ios 
medios de comunicación en tiem
pos de Cromwel, Bonaparte y del 
Régimen de Franco, y dijo que la 
Ley de Prensa de 1966, aun cuando 
a través de su "ambiguo artículo 2 
había contribuido a multar a mu
chas publicaciones y a cerrar otras 
como el diario "Madrid", era algo

• La Ley de Prensa del 66 era algo más digno 
de lo que sucede ahora, cuando desde el 
poder se asfixia económicamente a los 
periódicos"

más digno que lo que sucede hoy en 
día cuando desde el poder se asfixia 
económicamente a los periódicos.

Mac Luhan dijo —citó el señor 
Pérez Varela— que "el medio es el 
mensaje", y hoy el profesor cana
diense debería hacerte un monu
mento a Adolfo Suárez, ya que el 
presidente, a través de su protago
nismo en los medios de comunica
ción, ha corroborado las tesis del 
investigador..

"La Prensa ha colaborado estre
chamente con el poder —añadió— y 
las redacciones de los periódicos se .

han convertido en fortines de los 
partidos políticos, en lugar de ser 
redacciones profesionales. El perio
dismo es una muy dura competi
ción en la que sólo triunfan los pro
fesionales libres. Prefiero un perio
dismo menos brillante, pero más 
honesto en sus fuentes, que un pe
riodismo manipulado por los grupos 
políticos, que es el periodismo más 
amarillo de cuantos se realizan hoy 
en día".

Finalmente, señaló que "el pe
riodismo tiene que venir de abajo 
arriba, para que el pueblo se intere-

se por los periódicos. Y el Estatuto 
de la Profesión Periodística debe ser 
elaborado por ios propios trabaja
dores de la prensa".

Luego, añadió: "Æn esta sagrada 
profesión del periodismo, acaban 
triunfando los hombres libres, los 
hombres limpios de corazón. Quie
ro hacer un llamamiento a tos cien
tos de periodistas que trabajan con 
eficacia y honradez en todos los 
medios de comunicación, para que 
tengan fe y esperanza en el futuro. 
Sólo una prensa de oposición sen
sata y responsable es sinónimo de 
democracia. Lo otro, lo que está 
ocurriendo ahora, el confundir po
lítica, periodismo y poder no es 
otra cosa, se disfrace con el disfraz 
que se quiera, que una férrea, la 
más férrea de las dictaduras del po
der sobre ios medios de comunica
ción social".

i B
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I En el trámite de audiencia de sus suplicatorios

Monzón yletandía,
Monseñor Yanes denuncia ante la 
Asamblea la grave situación de los 
centros de enseñanza no estatal

“LA IZQUIERDA 
SE OPONE DE 
PALABRA Y

NO EOHPAIECEH
MADRID, 21 (Agencias).- La Mesa del Congreso de los Diputados estudió ayer un ex

pediente remitido por la Sala Segunda del Tribunal Supremo que contiene nuevos infor
mes y documentación complementaria a los suplicatorios solicitados contra los diputados 
de Herri Batasuna, Telesforo Monzón y Francisco Letamendía.

En el expediente se incluye también, según manifestaron a “Efe” fuentes solventes déla 
Carrera, datos relativos a próximos suplicatorios que la citada Sala del Supremo solicitará 
al Congreso contra los mismos diputados.

La Mesa 'acordó remitir esta documentación a la Comisión de Suplicatorios, que se reu
nirá el próximo jueves.

H.B, HACE MUTIS

A mediodía de ayer,

dijo, hasta el momento no 
le ha sido facilitada.

Portavoces de los Gru
pos Comunista y Minoría

mendd al Gobierno su ratifi
cación.

Para Bandres, aprobar el 
Estatuto firmado en Estras-

veinticuatro horas antes de 
que expire el plazo, los di
putados de Herri Batasuna 
Telesforo Monzón^ y 
Francisco Letamendía no

Ante la Comisión del jueves, UCD, PSOE 
y C. D., favorables a la’concesión

habían remitido al Congreso 
comunicación alguna en 
cumplimiento del trámite de 
audiencia, establecido por 
el Reglamento de la Cámara.-

CLIMA PARLAMENTARIO

Las impresiones recogi
das por “Efe” en distintos 
grupos parlamentarios sobre 
la concesión o no de estos 
suplicatorios a los diputados 
de H.B. son las siguientes:

— UCD: Un portavoz au
torizado manifestó a “Efe” 
que “UCD ya dijo en su mo
mento que estaba convenci
da de la necesidad de conce
der los suplicatorios, pero 
que quería cargarse de ra
zón y que los demás com
partieran esta opinión. Espe
ramos que con la documen
tación aportada se debería 
producir ese efecto”

— PSOE: Virgilio Zapa
tero señaló cjue “si las pe
ticiones están formuladas 
correctamente y están den
tro del espíritu por el que 
fueron establecidos los su
plicatorios, no tenemos in
conveniente en pedirlos y 
que sean depuradas ante la 
Administración de Justicia 
las responsabihdades que 
hubiera. Si los hechos que 
se plantean son tan claros, 
es posible que la Comisión 
de Suphcatorios dictamine 
el jueves y se someta a deci
sión del Pleno del Congre
so la próxima semana”

— Coalición Democrá
tica; Manuel Fraga dijo: 
“nuestra posición es ya co
nocida. Nuestro grupo fue el 
único que pidió la conce
sión de los suplicatorios en 
un anterior Pleno y no he
mos variado. Los suphca
torios deben darse en todo 
lo que sea interpretación co
rrecta para su concesión. Se 
trata de actos realizados 
fuera del Congreso, que son 
graves, atentan contra la paz 
ciudadana y amparan al te
rrorismo, que se ha agrava
do”.

— Grupo Parlamentario 
Vasco (PNV): Marcos Viz
caya dgo que ^lazaba su 
respuesta hasta conocer 
perfectamente la documen
tación remitida por el Su
premo, puesto que, según

de los suplicatorios

El Estatuto del Trabajador puede quedar listo 
esta misma semana

Catalana manifestaron a 
“Efe” que se reunirán hoy 
miércoles, para decidir su 
postura.

Los plazos establecidos 
para la tramitación de estos 
suphcatorios son los siguien
tes:

Hoy miércoles, a las do
ce horas, expira el plazo 
de audiencia por escrito que 
se concedid a Monzón y Le- 
tamendia.

Hoy también alas cuatro 
de la tarde se reúne en el 
Congreso la Mesa de la Co
misión de Suphcatorios^ que 
preside el centrista José Ra
món Pin Arboledas, con los 
portavoces de los diferentes 

“grupos parlamentarios para 
ordenar los trabajos a efec
tos de que la Comisión se 
reúna al día siguiente.

El jueves se reunirá la 
Comisión de Suphcatorios 
a las nueve y media de la 
mañana, para emitir el dic
tamen correspondiente.

— De acuerdo con lo es
tablecido en el Reglamento 
Provisional de la Cámara el 
debate del dictamen será in
cluido en el orden del dia 
del primer Pleno ordinario 
que se celebre, lo que signi
fica que el Pleno del Congre
so se podría pronunciar so
bre estos suphcatorios en es
te mismo mes.

COMISION DE ASUNTOS 
EXTERIORES:
RECHAZADA LA 
PROPUESTA DE 
BANDRES

burgo en enero de 1977, su
pondría una grave vulnera
ción de nuestra tradición ju
rídica en materia de extradi
ción.

Para Sagaseta, el conve
nio “está inspirado en la 
falacia de no considerar deh- 
tos políticos, a efectos de 
extradición, a dehtos políti
cos”.

La Comisión estudió una 
enmienda a la totáhdad a 
la carta social europea (fir
mada en octubre de 1961), 
presentada por el grupo co
munista.

Puesta a votación, la en
mienda fue rechazada por 
17 votos a favor y 11 en 
contra (sociahstas y comu
nistas). La Comisión reco
mendó al Gobierno la ratifi
cación de la carta por 17 
votos a favor y 11 absten
ciones.

COMISION DE TRABAJO 
EL ESTATUTO LISTO 
ESTA SEMANA

La Comisión de Asuntos 
Exteriores del Congreso re
chazó por unanimidad dos 
propuestas de no ratifica
ción del convenio europeo 
para la represión del terro
rismo, presentadas por los 
diputados Juan María Ban
dres ÍEuzkadiko Ezquerra) 
y Femando Sagaseta (Unión 
del Pueblo Canario).

La Comisión,pues, reco-

MADRID, 21. (Europa 
Press).— Los debates en Co
misión del Estatuto del Tra
bajador concluirán esta se
mana, atendiendo a la peti
ción de los grupos sociahs
tas y centristas del Congre
so

El presidente de la Comi
sión de Trabajo, Martín 
Oviedo, señaló que para lo
grar esa meta tal vez sea pre
ciso Uevar a cabo reuniones 
el viernes y el sábado.

Ante esta propuesta, 
Marcehno Camacho, porta
voz del grupo comunista ex
presó su protesta y dijo que 
el sábado no podría asistir 
el Grupo Comunista, yaque 
Comisiones Obreras tenía 
una reunión del Consejo 
Confederal.

Ayer se llegó hasta el ar
tículo 78, aceptándose todas 
las enmiendas sociahsta.

Por otra parte la comi
sión permanente del comi

té ejecutivo del PCE ha 
hecho púbüca una declara
ción en la que considera 
que con los nuevos artícu
los aprobados se ha acentua
do el carácter regresivo del 
estatuto.

UN PLENO 
MARATHONIANO

La Junta de Portavoces 
del Congreso se ha reunido 
y ha convocado el Pleno del 
Congreso de la^ próxima se
mana para el día 27^ .martes.

En este Pleno se recoge
rán todos los asuntos legisla
tivos que van retrasados en 
el presente mes. También es 
posible que se aborde el dic
tamen de la Comisión de 
Presupuestos sobre la Ley de 
Presupuestos Generales del 
Escado, así como la ratifica
ción de los Estatutos vasco 
y catalán.

El Pleno podría prolon
garse hasta el viernes día 30.

DICTAMINADOS 19 
ARTICULOS DE LOS ' 
PRESUPUESTOS

La Comisión de Presu
puestos del Congreso de Di
putados ha dictaminado 19 
artículos del proyecto de 
Ley de Presupuestos Gene
rales del Estado para 198().

En muchos de estos artí
culos fueron rechazadas en
miendas de Coahción Demo
crática, Grupo Sociahsta del 
Congreso, Grupo Sociahsta 
de Cataluña y Grupo Parla
mentario Comunista.

Osorio, de Coahción 
Democrática, defendió una 
enmienda para que no se 
produjera un incremento 
en los gastos consultivos en 
el próximo año en cuanto a 
los sueldos de ministros, 
subsecretarios, diputados y 
senadores, “para que den 
ejemplo —dijo— de apretar
se el cinturón”. La enmien
da fue rechazada.

CON HECHOS"
MADRID, 21 (Logos).— La enseñanza, uno délos 

temas clave de la Asamblea Plenaria de los Obispos, 
ha entrado en el aula. Asimismo se ha afrontado la 
acción misionera de la Iglesia, que hasta ahora no ha
bía sido abordada por el Pleno de los obispos. Aun 
que todavía no se ha iniciado su discusión, la instruc
ción de los obispos sobre el divorcio será el tema da 
ve de esta Asamblea Plenaria, cuyos trabajos concluí 
rán el proximo sábado.

INFORME DE MONSEÑOR YANES

Monseñor Elias Yanes, presidente de la Comisión ! 
Episcopal para la Enseñanza, presentó un amplio in
forme sobre la situación actual de los centros de ense
ñanza registrados por instituciones de Iglesia. Este in
forme ha sido preparado por la Federación Española 
de Religiosos de Enseñanza (FERE). Los obispos co- , 
nocían en parte estos datos, por comunicación envia
da en el mes de junio pasado; ahora se han ampliado 
con otros que destacan los problemas que pueden 
afectar seriamente a los centros educativos eclesiales. I

Este extenso documento, de unos treinta folios | 
con abundantes datos, comprende los siguientes apar- f 
tados: 1) grave situación; 2) datos concretos; y 3) ) 
conclusiones. f

Entre las causas de la grave situación de los centros 
no estatales se destacan las siguientes:

1 . La decidida oposición, de palabra y con he
chos; de que son objetos por parte de los partidos 
de la izquierda.

2 . La grave situación económica de los centros y h 
de las familias. 1

i
3 , La situación de indefensión jurídica para el , 

mantenimiento del ideario.

4 .— Deterioro del clima de convivencia absoluta
mente necesario para la calidad de la enseñanza. '

Otras causas que señalan son:

5 . Las repercusiones de la falta de vocaciones.

6 .- La opción por una escuela popular cristiana , 
que se pasa necesariamente por la financiación estatal.

7 .- La integración de los colegios de la Iglesia en 
la pastoral local que exige él respaldo de toda la comu 
nidad local.

Este tema de la enseñanza tendrá su desarrollo en 
otras sesiones ulteriores del Pleno episcopal.

CC. 00. V CEPYME, negociarán ,

A L ros HORNOS DE ]//ZCA YÁ, 
HACIA EL FINAL DE SU

BILBAO, 21 (Logos y SEN).- "Nos estamos asomando a 
lución final que permita estabilizar a la sociedad", ha declaraii®' 
Logos el presidente de Altos Hornos de Vizcaya don Juan Lu 
Burgos Marín, al ser preguntado por la salida a la peor crisis<1 
atraviesa la empresa desde su creación. Recordaba el señor Bwi 
que en su primer contacto al hacerse cargo de la presidencia en K 
yo pasado dijo "no tenemos tiempo". No obstante "siguen pasa” 
los meses y esta demora está perjudicando notablemente a A.M 
cuyas pérdidas del presente ejercicio se acercarán a los 8.000 m” 
nes de pesetas, como ya se ha dicho recientemente. |

CC.OO. ACEPTA NEGOCIAR CON CEPYME

i

MADRID, 21 (Efe).- La comisión ejecutiva de CC.OO.haacj^^ 
tado la propuesta hecha por el presidente de la CEPYME, 
Estefaní, al secretario de CC.OO., Marcelino Camacho, de 
gociaciones para llegar a unos acuerdos que "faciliten lasrelac'” 
profesionales a todos los niveles entre nuestras dos organizado 
informa CC.OO.

LA MITAD DE LAS HUELGAS DE OCTUBRE ACABARON 
CON ACUERDO

De las 147 huelgas que, durante mayor o menor numero 
nadas, han permanecida abiertas a lo largo del mes de octubre, 
nalizaron con acuerdo entre empresarios y trabajadores, 39 
gún tipo de acuerdo y 14 por otras vías, quedando 26 abiertas 
de octubre, según un informe de la CEDE.
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BILBAO, 21 (Efe).- El Consejo General Vasco está en completo desacuerdo con las 
manifestaciones del señor Meliá, secretario de Estado para la Información, porque entien
de -dijo el portavoz oficial del ente preautonómico- que tiene facultad para crear cual
quier comisión.

El Consejo General Vasco, añadió el referido portavoz, se atribuye cuantas comisiones 
quiera crear para los temas que crea oportuno crear. El C.G.V. ha creado una comisión 
para investigar las denuncias de tortura presentadas por dos personas interrogadas por 
Fuerzas del Orden Público.

El señor Meliá manifestó en la rueda de prensa celebrada el lunes que la investigación 
sobre torturas es competencia del Estado, y que lo demás es anticonstitucional. “El 
Parlamento —agregó— no puede ser sustituido en el eiercicio de su soberanía’’

Si hay un candidato 
único para la presidencia 

de la Generalitat Bcnct
se retirará

“El Consejo General Vas
co no ha dejado de crear 
una comisión que investigue 
las posibles torturas por el 
hecho de que lo hayan in
formado los portavoces, al 
parecer autorizados del Go
bierno, sino sencillamente 
porque ayer se ratificó en su 
posición inicial de pedir in
mediata e incondicional
mente la liberación de Javier 
Rupe’rez”, afirmó a “Efe” el 
presidente del ente preauto- 
ndmico vasco, Carlos Garai
coechea.

Respecto a las declara
ciones hechas ayer por un 
portavoz oficial del Gobier
no acerca de este tema, Car
los Garaicoechea dijo que 
le costaba creer que la posi
ción del Gobierno haya sido 
expuesta de la manera que 
ha llegado a su conocimien
to. “Creo que se trata —aña
dió— de un malentendido 
o es un despropósito del 
portavoz del Gobierno’’.

Me comentaban de Madrid que la mejor forma 
de que Abril Martorell se digne a recibir y 
conceder audiencia a alguien es meterse con él en 

plan "king size". A lo grande.

El asunto viene de unas declaraciones que hizo 
no hace mucho un conocido representante de la 
patronal nacional en lasí que se ponía el vicepre
sidente a caer de un burro. A las escasas horas de 
aparecer publicadas, el señor en cuestión recibió la 
correspondiente llamada de los "curritos" de 
Abril y se aclararon las cosas. Y no sdlo se aclara
ron, sino que le fue concedida une ntrevista "para 
mañana". Así que ya lo saben. Si quieren que les 
reciba el prohombre de la economía española, 
mándenle una buena andanada y a esperar al lado 
del teléfono. Total será cuestión de honor.
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Estatuto gallego: acuerdo entre centristas y socialistas
BARCELONA, 21 (Europa Press).— "Si 

los partidos catalanes se ponen de acuerdo en 
proponer el nombre de otro candidato unita
rio para la presidencia de la Generalitat, yo 
roo retiro y apoyo al nuevo candidato a la 
presidencia del órgano autonómico catalán.

Pi'Pj^nde que la candidatura de Benet sea 
unitaria, aunque por el momento sólo está 
apoyada por el PSUC.

El señor Benet añade.- "Estoy dispuesto a 
¡ar ur) presidente de unidad. Creo que en es- 
1a primera etapa de construcción del Estatu- 
io, que tendrá todas las características de un 
periodo constituyente, hará falta un presiden- 
la de unidad, que sea moderador y árbitro, 
y Que esté considerado también como presi
ente por los más amplios sectores posibles 
a la población. Por esto propuse que el nom- 
/e de este candidato a la presidencia fuera 
'Pserito en el mayor número posible de listas 

a partidos. Así podría ser votado directa- 
mante por el pueblo de Catalunya antes que 
POf los disputados del Parlamento. Un presi- 
apte elegido así tendría una inmensa fuerza 

^ral tanto en Catalunya como en Madrid en 
asta etapa difícil".

^PSUC NO p/D£ nada a cambio

posibilidad de que elapo- 
0 del PSUC tenga contrapartidas, el señor 

afirma: "El PSUC no ha pedido nada 
cambio. En la declaración que hizo el comi- 
central del PSUC apoyándome no se ponía 

'ciguna condición a tal apoyo".

^STA ETAPA 
jIÍ^etirare

Bsnet habla de que es un 
catai^^° '^^^P^'^cíiente" una parte de los 
el s ^^Ptesan sus dudas. En este sentido, 
llos^"^'^ declara a Europa Près: "Aque- 
ba pete aporten alguna prue-

e que he hecho en algún momento políti- 
P^ftido. Mi actuación ha sido intensa 

dcul’^^ ^ños. He escrito muchos ar-
P''onunciado conferencias y discur- 

alguien aportara algún 
Suiad^ ^c:tuación mía no ha estado
^lBlane°" de rehacer la unidad de los 

^°ntinúa: "No soy del PSUC ni de nin- 
Puec^n P^^'I'do. Creo que en este momento 
c^litat presidencia de la Cene
que sp ^^^P^és de este periodo, que pretendo 
dva u ^Pdario, me retiraré de la política ac- 
yeetn afiliaré a ningún partido. Mi tra- 
''Ppenub^'^^^'^ ^dos lo hace

"NO NOS 
Popil'^ estatuto pase 
"—há moncloa o la ZARZUELA"

"Los socialistas so- 
^^iseparatistas convencidos. Por tanto

\£on>prend^mos perfectamente la ne^s^idad de 
evitar disfuncionalidades susceptibles de desin
tegrar el.Estado español, manifestó a "Efé" el 
senador socialista por Orense, Celso Montero 
refiriéndose a la justificación o no en el esta
tuto de autonomía de una cautela como la 
que aparece en el apartado cuatro del artículo 
37 del proyecto.

"Pero no vemos —añadió el señor Monte
ro— por qué se tienen que introducir precisa
mente en el Estatuto de Galicia recelos y cate- 
las que no se han puesto en los de otras nacio
nalidades més conflictivas.

¿No se dan cuenta —preguntó— de que es
to supondría una humillación més contra un 
pueblo, el gallego, ya secularmente humilla
do?".

El senador socialista subrayó que la preocu
pación por sacar adelante el Estatuto ha llega
do a ser tan angustiosa en algunos momentos 
que acabó por prevalecer sobre cualquier otra.

"Es tanta la preocupación —prosiguió— 
por parte de la asamblea de parlamentarios, 
que los antiguos recelos de que tuviera que 
pasar por La Moncloa han quedado total
mente relativizados y superados. Ya a estas 
alturas, dijo, no me importa que pase por 
La Moncloa o por La Zarzuela, lo importante 
es que logremos un buen Estatuto".

ESTATUTO GALLEGO: ACUERDO 
ENTRE SOCIALISTAS Y CENTRISTAS

David Pérez Fuga, senador de UCD por 
Pontevedra, ha manifestado que los parla
mentarios gallegos de UCD / del PSOE han 
llegado a un acuerdo para la negociación de
finitiva del proyecto de Estatuto de autono
mía de Galicia.

Pérez Puga afirmó, en una reunión que 
mantuvieron en el palacio del Senado, alcan
zaron una fórmula que satisface a todos en 
materia autonómica, en la que se incluye la 
posibilidad de que la Xunta pueda hacer uso 
de las competencias del Estado en el caso de 
que este no las asuma.

RIO JA DICE SI AL FRENTE DEL ERRO

LOGROÑO, 21 (Europa Press).— El pre
siente de la Diputación de Rioja, Joaquín 
Ibarra, ha señalado, en relación con la pro
puesta de creación de un frente comercial y 
agrícola del Ebro, hecha en Zaragoza por el 
presidente de la Generalidad, Josep Tarrade- 
llas que "se trata de un buen proyecto, pero 
lo que hay que ver es si no queda sólo en una 
bonita y teórica idea".

El señor Ibarra ha añadido: "Todo lo que 
sea el establecimiento de convenios y colabo
raciones entre regiones, me parece una idea 
plausible, que es preciso defender. La solida
ridad regional es necesaria. Pero hay que ser 
conscientes del lugar en que Tarradellas pro
puso la idea: lo hizo en Aragón, como una so
lución que elimina los problemas que Ca
talunya y Aragón siempre han tenido plan
teados".

LA POLICIA VASCA 
COSTARIA 3000 
MILLONES AL AÑO

“En esta vida hay que 
ser realista. El tener una 

'"bueña y 'Organizada plantilla 
de policía vasca dependerá, 
en gran parte, del funciona
miento y posibilidades de 
la hacienda autóctona”, ha 
manifestado a “Efe” el di
rector del Interior del Con
sejo General Vasco, Juan 
Manuel Epalza.

Epalza precisó, como 
ejemplo, que un policía, 
con su dotación, puede ve
nir a costar un miUón y me
dio de pesetas al año. ‘Ton
ga usted una dotación de 
dos mil policías y tendremos 
que contar con un presu
puesto de tres mü millones 
de pesetas. Para eso hace fal
ta disponer de una hacienda 
saneada”.

RETRASADA 
NUEVAMENTE LA 
VUELTÀ DE LEIZAQLA

El regreso del presidente 
del Gobierno Va^co en el 
exilio, Jesús Mana de Lei- 
zaola, ha sido aplazado debi
do a que se retrasa también 
la sanción del Estatuto de 
Guernica y a que se está pre
parando un gran crecimien
to.

En principio se había 
anunciado (jue regresaría 
el próximo día 2 de diciem
bre, pero según ha anuncia
do Mikel Isasi, esta fecha ha 
sido pospuesta y no se ha 
fijado aún el día debido a 
los motivos antes citados.

LOS ABERTZALES 
FORMARAN 
CANDIDATURA UNICA 
AL PARLAMENTO

SAN SEBASTIAN, 21 
(Europa Press).— El comi
té nacional del partido LKI 
ha decidido iniciar conver
saciones con MK y con los 
partidos integrantes de He- 
rri Batasuna a fin de llegar 
a un acuerdo con estas fuer
zas políticas para presentar 
una candidatura unitaria en 
las elecciones al Parlamento 
Vasco.

•
 ON la misma fuerza con la que salió a la 

luz, el tema "aborto" ha entrado en las 
"tinieblas". El silencio. En Madrid comentan es
tos días que el repentino mutismo que por todas 
partes se observa en esta cuestión es debido a va
rios factores. Por un lado, que las fuerzas proabor

tistas tienen otras cosas más importantes en las que 
pensar, Por otro, que la "marejada" pasada fue el 
primer "match" de un combate que se adelantó 
por causas meramente accidentales, pero que se 
replanteará en su día con la misma o mayor viru
lencia que hace unas semanas.

Pese a lo que se dijo y se diga, el asunto está 
más que pactado: UCD tragará con bastante de lo 
que la oposición plantee en el tema divorcio; la 
oposición se dará de narices contra un muro en 
lo que se refiere al aborto.

Curiosa reacción en el PCE

•
 También de la capital me comentan que las 

reacciones observadas entre los hombres del 
PCE a raíz de las declaraciones de Felipe González 
en 0porto no son las que hubiera sido lógico espe
rar. Todo el mundo daba por seguro que los comu
nistas responderían como una "piña" a la bravata 

felipista, pero no ha sido así. Los círculos de "opo
sición interna" a Carrillo han aprovechado la de
claración del líder socialista para lanzar sus "tor
pedos" contra la llamada "dirección histórica" 
y exigir una pronta renovación biológica de la ima
gen del partido. En el fondo de estos movimientos 
hay, más que una política diferente, un equipo dis
tinto. Pese a todo esto, ni qué decir tiene que na
die en el interior del PCE ve con buenos ojos la 
política del actual equipo dirigente del PSDE, 
pues ambas corrientes necesitan, para llevar a cabo 
su respectivas tácticas, la colaboración socialista.

Cuestión tangencial

•
 Por lo que a estos últimos respecta, nadie 

ve con excesivos malos ojos las declaraciones 
portuguesas de Felipe, pues, tanto "críticos" como 
"moderados" -que aún subsisten las diferencias-, 
no tiene ningún interés en significarse especialmen
te como "procomunistas". Los problemas en esa 

casa van por otros derroteros, y las relaciones con 
el PCE son una cuestión tangencial.

Salvador M. Agustí
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EL POLISARIO 
DERRIBA UN 
AVION

A dialogar con el presidente argelino

DE HASSAN Hassan no niensa ir a Tiinez
RABAT, 21. (Efe). - El Ministerio de 

Información marroquí ha facilitado un co
municado en el que dice que un avión tipo 
"Mirage-F-1", de las Fuerzas Aéreas Marro
quíes, ha sido derribado cuando participaba 
en una operación de persecución de fuerzas 
"mercenarias".

En un combate librado en las inmedia
ciones de la localidad de Abattih, a unos 80 
kilómetros al Suroeste de Tan-Tan, las fuer
zas marroquíes han sufrido siete heridos y 
un Jeep ha quedado destruido en el com
bate.

Las bajas de las fuerzas "mercenarias", 
indica el comunicado, han sido de 120 
muertos y han perdido treinta de los 250 
vehículos que integraban un convoy.

RABAT, 21 (Efe).— La radio oficial 
marroquí (RTM) no ha confirmado el via
je a Túnez del rey Hassan II para asistir a 
la décima “cumbre” de la Liga Arabe.

La presencia de Hassan II en Túnez ha 
sido dada como segura por varios medios 
de comunicación, que añaden que el mo
narca marroquí iba a encontrarse con el 
presidente argelino.

Aunque la cuestión del Sahara Occi
dental no figura en el orden del día Ha- 
big Burguiba, presidente de Túnez, y 
otros jefes de Estado son partidarios de 
esta entrevista.

Hassan II delegó en su primer ministro 
para que le representará en la conferencia 
de la li^a árabe.

Según las últimas noticias, Chadii Ben- 
jedid no viajará a Túnez, Argelia estará 
representada por el ministro de Asuntos 
Exteriores.

Hassan II es partidario de mantener 
un encuentro con el presidente argelino, 
ya que lo considera como una de las es-

En la “cumbre" árabe se habla, incluso, de 
bloqueos petrolíferos contra Occidente

casas salidas pacíficas a la crisis del Sáha- 
ra, pero sus propuestas han chocado hasta 
ahora con la indiferencia argelina.

La incertidumbre actual en Túnez esr 
una segunda edición de la que rodeo a ios 
mismos protagonistas en la ultima “cum
bre” de la Organización para la Unidad 
Africana.

La décima conferencia en la Cumbre 
de jefes de Estado de 21 países árabes co
menzó ayer con una exhortación del pre
sidente iraquí, Saddam Hussein, por una 
ofensiva económica a fondo contra los 
aliados y amigos de Israel, utilizando, in
cluso, el “arma petrolera”.

Saddam Husseis se había puesto de 
acuerdo previamente con Libia para im
poner el concepto del petróleo como 
“arma política” la conferencia.

El presidente de la conferencia es 
Habib Burguiba, de 76 años, decano de 
dirigentes árabes, quien se mostró más 
moderado en su petición de apoyo a la 
OLP en su “lucha interna” contra Israel.

Arafat, junto con quince reyes, presi
dentes o dirigentes máximos de los paí
ses árabes, asistieron a la reunión inaugu
ral en el salón de congresos del partido 
gobernante de Túnez, Destour.

LOS “PARTIDOS

PONGA EL NOMBRE DE SU EMPRESA 
EN EL BOLSILLO DE SUS CLIENTES

¿CUANTAS TARJETAS DE VISITA SON

A LA VEZ RELOJ, CRONOMETRO, AVI

SADOR Y CALCULADORA?

NINGUNA, QUE NOSOTROb SEPAMOS.

Por esta razón, le podemos asegurar 
que su Empresa será recordada y su 
regalo agradecido cuando sus clientes 
reciban esta maravilla de la Tecnología 
actual.

Estuvo ausente el presidente egipcio, 
Anuar el Sadat, cuyo país ha sido expul
sado de la Liga Ar^be.

Saddam Hus'sein, propuso también una 
reunión especial de ministros árabes del 
Petróleo y Asuntos Exteriores para "de
finir nuevamente la política económica 
árabe” frente a Occidente, Japón y el 
Tercer Mundo, en vista del conflicto del 
Oriente Medio. El príncipe heredero y 
efectivo dirigente Saudita, príncipe Fajd 
Ibn Abdelaziz, hizo una proposición más 
moderada: Un estudio a largo plazo déla 
fuerza económica de los países árabes 
“para defender los intereses árabes”. Sólo 
Libia y Yemen del Sur, además de la OLP 
apoyaron la idea de utilizar el petróleo 
como arma política, y se da por seguro 
que Arabia Saudita y la mayoría deles 
naciones árabes moderadas se opondrán 
a los militantes.

I

En la segunda parte de la sesión Bur- ?. 
esfuerzo y voz a f 
iue la lucha con- L

guiba, que hablaba con ( 
veces inaudible, afirmó que la lucha con -^ 
tra Israel debiera limitarse a la “acción f
directa del pueblo palestino, con el apo í 
yo político y financiero del mundo ara-| 
be”, el cual debiera apresurar su desarro- : 
lio industrial y técnico, “cooperando 
pacíficamente con los países industrial! : 
zados de Occidente y el bloque soviéti- : 
cq”. Burguiba indicó también que la au
sencia de Egipto “debilita al frente ara-' 
be”, Y que Egipto “no puede seguir fuera L 
de la familia árabe”, aunque en el futuro 
ya no haga el papel dominante que hizo 
hasta ahora en los asuntos árabes.

EL FRENTE DEL RECHAZO SE 
ATRIBUYE UN INTENTO 
DE DESEMBARCO

Piense en el tiempo que permanecerá en 
el bolsillo. Muy poco. Esta tarjeta será 
utilizada, enseñada y admirada.

- Garantía un año. Marca Unitrex. Dimensiones: 9 cms. de ancho. 5,3 
centímetros de alto, 0,3 cm. de grueso.

- Peso: 40 grs. Lleva dos baterías de óxido de plata con 7.000 horas de
duración.

- Completada con una funda de imitación cuero 
visita.

Modelo normal (sin reloj): 3.025 ptas. (pedidos 
Incluido un grabado en máquina y otro en funda

tamaño tarjeta de

de 25 unidades), 
a un color.

¡Qué mejor publicidad!
¡Qué mejor marca que su propio nombre!

Modelo normal (con reloj permanente). Indica hora, minutos y segundos 
Pts. 3.625 (pedidos de 25 unidades), incluida una grabación en máquina y 
otro en funda de color.

El “Frente de Rechazo”, grupo de faC' 
ciones radicales de la Organización para a 
Liberación de Palestina, se ha atribuidoia 
responsabilidad del fallido intento de da 
sembarco en Israel de un comando de 
guerrilleros.

En un comunicado, el Frente admite 
que una cañonera israelí hundió una laa 
cha neumática frente a las costas israelíes 
causando la muerte de dos guerrilleros

Anteriormente en otro comunicadOi 
la organización de Yasser Arafat se atn- 
buyó la explosión de dos bombas qise 
hirieron en Jerusalen a doce israelíes.

Porque esto es lo que ofrecernos. Com
pre 25 o más calculadoras (mínima or
den) y su nombre y logotipo será impreso 
por nuestro equipo profesional.

Pero le advertimos que actúe con pre
caución. Esta Tarjeta Electrónica no es 
un juguete y tiene el peligro que se haga 
indispensable a sus clientes.

Modelo con reloj, calendario, cronógrafo y avisador: Le muestra día, 
hora, minutos y día de la semana: 4.125 ptas. (pedidos de 25 unidades). 
Incluido un grabado en máquina y otro en funda a un color.
Sin embargo si Vd. desea solamente una o varias calculadoras con 
reloj calendario sin grabar, puede adquirirlas al precio especial de 
promoción de 5.500 ptas. cada una.
Solicite precios de otros modelos de calculadora y el modelo Memo, la 
calculadora que escribe 21 nombres y 21 teléfonos, a ptas.: 7.900. Y el 
mini-magnetofón de bolsillo con cassette de 30 minutos a pese
tas 11.50U. (Adquiriendo 12 unidades de Memo o magnetofón, una unidad 
obsequio).

SOLICITE NUESTRA ESCALA DE PRECIOS PARA 
PEDIDOS SUPERIORES A 25 UNIDADES

IMPORTADOR DISTRIBUIDOR 
COMERCIAL MILLAN - UNITREX ESPAÑA 

Avda. Independencia, 18 y 22 
Telefonos 22 2124 - 23 6310 

ZARAGOZA - 4

□ Sírvase enviarme 'unidades al precio especial de 
5.500 ptas.

□ Adjunto mi cheque por ptas.
□ Envíeme contra reembolso.
□ Envíeme más detalles sobre su oferta de grabado para 

regalos de Empresa.

Nombre

Dirección

Ciudad ‘

Anagrama de la Empresa

LLAMAMIENTO A LA PAZ 
DE SADAT

Desde esta tierra sagrada, pido a 
pueblos de todo el mundo que labow 
en pro de la paz, inspirándose en 
principios de las tres religiones aquí^r' 
ladas y los mensajes de sus profetas”) 
el presidente Sadat en el curso de la aW’ 
cución pronunciada durante la ceremo” 
conmemorativa del segundo aniversar 
de su iniciativa de paz y visita a Jerúsaiei'i 
el 19 de noviembre de 1977. . ,1

Esta ceremonia se celebró al 
Monte de Moisés, en el Sipaí, en el *3 
de Reposo, donde los judíos descansar» 
mientras esperaban al patriarca cuan» 
éste subió al monte para recibir las taoi 
de la Ley, o los diez mandamienr»;

Al finalizar sus cortas palabras, Sa» 
dijo que a partir de ahora, los creyen 
de todo el mundo podrán visitar el Mon 
de Moisés y el monasterio de Santa 
talina sin ningún requisito.

CAMPORA ABANDONO 
LA EMBAJADA

BUENOS AIRES, 21. (Efe). - E'?* 
presidente de la Argentina, Héctor Caí" 
pora, abandonó la Embajada de 
donde estaba aislado desde abril de 1“' ' 
para ser trasladado al Hospital Italian^', 
fin de someterse a una intervención

p no
El Gobierno militar argentino, <1**® 

extendió un salvoconducto para 
Cámpora pudiese salir del país, 
extraterritorialidad diplomática hasta 0' 
ficio del hospital autorizado así a <1^^ 
asilado pueda ser atendido.
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WASHINGTON, 21 (Por Juan ROLDAN, de Efe).- La 
guerra de nervios que mantienen desde hace 18 días Was
hington y Teherán escaló de nuevo al conocerse la amena
za del ayatolláh Jomeini de juzgar por espionaje a los 49 
rehenes norteamericanos en su poder.

En un mensaje al pueblo iraní Jomeini manifestó que 
tenia pruebas evidentes de que lo que los norteamerica
nos califican de personal diplomático en la Embajada de 
Teherán son espías y que serán posiblemente juzgados si 
los EE.UU. no devuelven al Sha Reza Palhevi.

En las últimas horas, el 
Consejo Revolucionario ira
ní puso en libertad a 13 re
henes, mujeres y negros. Los 
49 rehenes restantes y los 
10 ó 15 extranjeros no serán 
puestos en libertad de mo
mento.

El Gobierno Carter man
tuvo silencio ante la nueva 
amenaza directa de Jomeini 
y se negó a confirmar la acu
sación del ayatolláh de que 
los rehenes restantes son 
agentes de la inteligencia 
norteamericana.

El ex-embajador en la 
ONU, Andrew Young, de ra
za negra, había recibido 
permiso de las autoridades 
iraníes para viajar a Teherán.

Aunque Young no viaja
rá como enviado personal 
del presidente Carter, se es
pera que trate de mediar 
para la liberación de los se
cuestrados.

El Gobierno Carter no 
vive desde hace 18 días más 
que pendiente del Irán y el 
estado de nervios entre sus 
funcionarios es cada vez más 
palpable.

ces de los radicales como 
Libia, Irak, Argelia..w se de
jarán oir en apoyo de utili
zar de nuevo el arma del pe
tróleo.

DESAFIO ABIERTO AL 
PODERIO AMERICANO

Ocho hombres fueron 
ejecutados anoche en Ker- 
mansháh después de que un 
tribunal revolucionario les 
encontrará culpables de ro
bo a mano armada y asesina
to.

Más de 630 iraníes han 
sido ejecutados desoués de 
aparecer ante tribunales re
volucionarios, desde la revo
lución del pasado febrero.

Un grupo de rehenes de la Embajada de los Estados Unidos en Teherán puestos en libertad se 
abrazan al termino de una conferencia de Prensa. (Telefoto AP)(Te/efoto AP)

mente 
Carter

las advertencias de
contra la posibilidad 

de que se someta a juicio a 
los rehenes de la Embajada.

LOS REHENES, EN 
ESPERA DE SER 
JUZGADOS

Los cuarenta y nueve re
henes que-, permanecen en la

Se está desarrollando tam
bién una batalla política en 
Irán, ya que una vez apro
bada la Constitución de Jo- 
meini el nuevo Gobierno.y 
el cuerpo legislativo elegido 
deberán atenerse a ella y las 
tendencias políticas laicas 
quedara fuera.

En cuanto al pago en dó
lares por la compra de pe-

“Si el juicio tiene lugar 
sera una violación de la con
vención de Viena para la 
protección de los diplomáti
cos.

PROTECCION ESPECIAL 
PARA EL SHA
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Un incidente registrado 
en la ciudad santa de La Me
ca (Arabia Saudita), donde 
un grupo religioso musul
mán se apoderó de una mez- 
quitÿ^ provocó una preocu
pación inmediata en medios 
oficiales de Washington.

El temor a problemas re
ligiosos en el Reino Saudita, 
principal abastecedor de pe
tróleo de los EE.UU., en es
tas circunstancias, contribu
ye a la inquietud reinante. 

, Voces privadas norteame
ricanas continúan pidiendo 
® Carter que aumente las 
presiones sobre el Irán e in
cluso que bloquee la salida 
oel Golfo Pérsico para cor
tar su ruta del petróleo.

Pero la administración si- 
"ue insistiendo en que no se 
^.pt®rnpla una intervención 
militar y el Pentágono infor
mo de que habían finalizado 
as maniobras navales con- 

¿11. ® Gran Bretaña en
I Mar Arábigo.
.Sin embargo el porta- 

yiones “Midway” y otras 
inco unidades de apoyo 
ontinuarán en las cérca
las del Golfo Pérsico.

jj.Utra nota militarista aña- 
. 0 el ex-minist'ro israelí de 
suntos Exteriores, Moshé 

IazI’I» fltie se encuentra en 
y que dijo en 

u®“Ort que Washington “de- 
preparado” para 

.’^®hir militarmente en Crisis.
fía^* Carter con-
SÍAk • P’’®'laivT- ''^^®rnacional y el ais- 

*^®' régimen de 
cn?í+' u* Naciones Unidas 
crie8 solucionar la 
sai:JÍ’ ‘^orno una eventual 

Ida del Sha a otro país en 
proxima semana.

ñaio ’¡’^Qrnento no hay se- 
árak °® ^“® otros países

® unirse a la 
dñia 'i^’ní de no aceptar 
TQ por su petróleo, pe- 

® cumbre árabe que 
'comienza en Túnez, las vo-

Por el momento no habrá 
ruptura formal de relaciones 
diplomáticas entre Irán y 
Estados Unidos, afirmó 
Abolhassan Bani Sadr, mi
nistro de Asuntos Exteriores 
iraní.

"Cerrar los canales ofi
ciales antes de que el Sha 
sea devuelto no sería prácti
co” precisó el ministro.

Lo que interesa romper 
no son las relaciones forma
les, prácticamente estingui- 
das desde la ocupación de la 
Embajada sino el predomi
nio del dólar como moneda 
de cambio.

Si los países productores 
de petróleo —ha dicho Bani 
Sadr— no han llegado toda
vía a un acuerdo sobre esto 
es porque piensan que el dó
lar se debilitaría con lo que 
sus reservas en miles de mi
llones de petrodólares dismi
nuirían sensiblemente de va
lor.

Para el ministro iraní es
to es una tontería, ya que 
estas reservas pertenecen só
lo de nombre a los países 
productores de petróleo, 
pues de hecho están siendo 
utilizadas por los grandes 
bancos en manos de los paí
ses capitalistas.

Cuando la sustitución del 
dólar se lleve a cabo el siste
ma monetario internacional 
experimentará un cambio ra
dical y todo el mundo que
dará libre de la dominación 
monetaria estadounidense.

ARGELIA APOYA A 
JOMEINI CONTRA 
EL DOLAR

Argelia solicitó la inscrip
ción en el orden del día de 
la próxima sesión de la 
OPEP en Caracas de la “cues
tión del reemplazo del dó
lar por otra moneda”.

Argel apoya plenamente 
la decisión de Irán de “con
testar el papel del dólar en 
las relaciones internaciona
les”, y “ha llegado para el 
conjunto de los países de la 
OPEP el momento de recon
siderar el papel del dólar en 
el comercio de hidrocarbu
ros”.

LOS REHENES 
ABANDONAN LA 
EMBAJADA

Los otros diez rehenes 
norteamericanos “libera- 
bles” han salido de la Em
bajada norteamericana en 
Teherán y conducidos al 
aeropuerto donde les espe
raba un avión de la compa
ñía "Balair”, que les condu
ciría a la Kepública Federal 
de Alemania.

LOS REHENES 
NORTEAMERICANOS 
PUESTOS EN LIBERTAD 
AYER

Los rehenes norteameri-

Jomeini amenaza con juzgar a los restantes 
rehenes de la Embajada nortaemaricana
Carter y su Gobierno no viven, si no es por la 
liberación de los rehenes

EL AYATOLLAH PIDE 
MANIFESTACIONES

Jomeini declaró “día de 
manifestaciones en el Irán” 
contra el colonialismo y la 
explotación, en especial la 
de los Estados Unidos.

Este “día de manifesta
ciones” coincidirá con el 
mes santo musulmán.

Las autoridades iraníes 
anularon las manifestacio
nes festivas y oeclararon 
hoy miércoles día de' luto 
nacional por la muerte de 
400 personas en el terremo
to que asoló el nordeste del 
país la semana pasada.

Entretanto, los estudian
tes que, desde hace 18 días, 
ocupan la Embajada norte
americana en Teherán insta
ron al pueblo iraní a apro
vechar la festividad religiosa 
para “manifestar su fervor 
islámico contra los complots 
americanos’”

JOMEINI: LOS REHENES 
SON ESPIAS

"Los norteamericanos re
tenidos en la Embajada de 
los Estados Unidos son to
dos espías, según ha queda
do demostrado”, ha declara
do el ayatolláh Jomeini.

Ha. rechazado enérgica-

Embajada pueden ser lleva
dos pronto a la cárcel de 
Evin. La prisión de Evin fue 
utilizada por la Savak, an
tigua policía del Sha.

Por el momento la Emba
jada sigue ocupada y ante 
ella se manifestaron como 
ocurre todos los días, miles 
de personas pidiendo la ex
tradición del Sha y dando 
vivas a Jomeini.

Para hoy, día en que co
mienza el año 1400 musul
mán, hay convocadas mani
festaciones en todo el país y 
se cerrarán las escuelas para 
que los estudiantes puedan 
tomar parte en las manifes
taciones.

Anoche durante quince 
minutos la radio y la televi
sión interrumpieron sus pro
gramas y sólo emitieron el 
grito de “Dios es grande”.

La situación ha entrado 
en punto muerto, y el juicio 
a los restantes rehenes de la 
Embajada puede tardar va
rias semanas, por lo menos 
hasta que concluya el proce
so constitucional iraní.

La crisis está reforzando 
la autoridad del ayatolláh 
Jomeini como líder indiscu
tido de todo el país, y hará 
que su línea política pueda 
quedar plasmada en la Cons
titución teocrática que se
rá sometida a referéndum.

tróleo iraní, todavía no es
tá claro, si el Consejo de la 
Revolución ha llegado a un 
acuerdo en tal sentido.

El Gobierno iraní inten
tará en los próximos meses 
conseguir que el resto de 
los países árabes sustituya 
el dólar por un conjunto de 
monedas, entre ellas los 
francos franceses y suizos, 
el yen japonés y el marco 
alemán.

El secreto de la victoria 
del pueblo iraní depende de 
la unidad y de la religión is
lámica, señaló el ayatollah 
Jomeini.

Denunció la actitud de 
Carter “que trata de asus
tarnos con sus amenazas mi
litares y el embargo econó
mico”.

El ayatollah dijo que 
“los países que se asientan 
sobre el petróleo no deben, 
preocuparse porque saldrán 
victoriosos”.

Unidades especiales de la 
policía de Nueva York fue
ron destinadas a reforzar la 
seguridad del Sha de Irán.

La seguridad en el inte
rior del hospital estaba ga
rantizada hasta ahora por el 
servicio privado de protec
ción.

La policía de Nueva York 
se limitaba a patrullar en 
las cercanías del hospital y 
a vigilar a los grupos de ma
nifestantes iraníes que acu
dían ante el hospital.

La decisión de reforzar la 
seguridad del Sha fue inter
pretada como una señal de 
que el ex-monarca piensa 
permanecer durante algún 
tiempo más en Nueva York.

APLAZAN LA 
PUBLICACION DE LAS 
MEMORIAS DEL SHA

VERSION DE 
WALDHEIM

Kurt Waldheim, acogió 
con satisfacción la puesta 
en libertad de parte de los 
rehenes, pero indicó que el 
sometimiento a juicio de 
los restantes sería una vio
lación de las leyes inter
nacionales.

Las memorias del derro
cado Sha de Irán debían ha
ber aparecido a finales de es
te rnes, pero la publicación 
ha sido aplazada indefinida
mente.

La editorial francesa Al
bin Michel informó que el li
bro no será publicado hasta 
que el monarca se recupere 
de su enfermedad y pueda 
promocionar el libro con 
entrevistas en la Televisión 
V en la Prensa.

Sin embargo, otras fuen
tes indicaron que el propio 
Sha ordenó el aplazamiento 
de la publicación. Aparente
mente, el monarca no quiere 
irritar al Gobierno norte
americano con la publica
ción de sus memorias, en 
las que critica amargamente 
la actitud adoptada por Car
ter en la crisis política que 
orovocó su salida.

Ha fallecido confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

D.E.P.

DONA ESPERANZA BELTRAN VELA

Sus hermanos, María de los Angeles, María del Pilar y Fernando; hermanos políticos, 
Angel Fuembuena, Ramón Iturriaga y Ana María Blázquez; sobrinos, Ana Esperanza, 
Fernando Angel y José Ramón, primos y demás familia y las señoras doña Pura Castro y 
doña María Jesús Argachal.

Les (iffradeccrdii una oración por <•/ cierno descanso de sn alma v la asislcncia al 
aedo del entierro que tendrá Inflar hoy miércoles, a las i3,15 horas y al funeral (¡ue 
se rezará a las 19 horas en la If'lesia Parroquial de .\ueslra Señora del Perpetuo So
corro.
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Obras y de 1 punto en Hidrola 
Sevillana y Motor. Los signos 
negativos fueron más abundan
tes destacando los 2 enteros de 
retrocesos de Petróleos y 1,5 ¡de 
Dragados. En los bancos indus
triales perdieron 2 Unión y 1 
Bic y en los comerciales Central 
puso papel - 6 y Popular perdió 
3. Cierre equilibrado.

(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya para ARAGON/expres)

NO LEVANTA CABEZA

BARCELONA
MADRID

BOLSA de

BANCOS

Preced. AYEH

Apertura de la æmana bursá
til con una sesión no demasia
do activa y un tanto irregular. 
Continuó la atonía del mercado 
con escasa presencia del dinero, 
mientras la oferta siguen sin 
presionar excesivamente, lo que 
originó abundantes repeticiones. 
Algunos signos aislados positivos 
como los 4 puntos de mejora de 
Carburos, 2 de Fomento de

Se inició la semana con un 
nuevo mínimo del índice gene
ral debido al fuerte predomi
nio del papel y preponderando 
los signos negativos, si bien en 
la may Oria de los casos las re
ducciones fueron moderadas. 
Se pudo apreciar en los grupos 
bancarios un ligero aumento 
de las cifras de ventas con res
pecto a la sesión anterior.

Irregulares las eléctricas y

descensos generalizados en in
versión, monopolios y el mayor 
en las químicas. En los bancos 
comerciales destacaron las bajas 
de 6 en Valencia, 4 en Central 
3 en Santander y 2 en Hispano 
y Banesto. Muchos espacios 
en blanco en los bancos indus
triales y pérdida de tres ente
ros en Fomento. En las quími
cas destacaron las fuertes bajas 
de 3,5 en petróleos, y Explosi
vos poniendo papel menos 2,75 
En monopolios cedieron 4 pun
tos Campsa y 2 Tabacalera. 

- En construcción Dragados retro
cedió 2 y quedo a 100 por cien
to. Algunos pequeños swances 
en valores del automóvil, desa
percibidas las siderúrgicas y el 
cierre de sesión sin variaciones. 
Indice; 81,71 menos 0,75

Q^bÎlbÂo^

CAMARA OFICIAL DE LA 
PROPIEDAD URBANA 
DE LA PROVINCIA DE 

ZARAGOZA

Mal inicio del ciclo semaial 
con una oferta mas aparemiante 
y una demanda casi inexistente

que provocó nuevas bajas sin 
que se pueda apreciar el menor 
síntoma para un cambio de ten
dencia. Desiguales las ele'ctricas 
con algún pequeño repunte que 
no superó el 0,5 punto, encon
trón dose en este grupo Viesgo e 
Hidruña. No se alteraron Hi- 
drola y Sevillana para decrecer 
1 Iberduero, con—0,5 operaron 
Unión y Penosa. Hornos perdio' 
0,5 ganando este importe ace
ros, avanzaron 1 Tubacex y Ce
rrajera siendo equilibrada la ac
tuación de Echevarría. Resisten
cias muy forzadas en alguno de 
los principales valores del corro 
bancario, no podiendo resistir 
la avalancha el Popular que per- j 
dió 6, el Central por su parte 
perdia 5, y en menor tono Ban- 
kunión menos 2 y Banesto, Ur- 
quijoy Occidental —1. Solamen
te dos valores químicos marca
ron cambios.Papelera con el sig
no igual y petróleos que decli
nó 4. Invariable los monopolios 
y el sector naviero. Del resto 
destacó la recuperación de 15 
en Aurora y el cierre con oferta.

Banco Zaragozano ......................
Banco Extarior..............................  
Banco Centi'al..............................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Ame^cano . . . • 
Banco de Santander ...................  
Banco Popular Español ...... 
Banco de Bilbao...........................  
Banco de Vizcaya......................... 
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental......................... 
BancoAtlántico...........................  
Banbo Urquijo..............................  
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española . .
Sevillana.................
Cantábrico ...........
Eléctrica Viesgo .
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero . ...........  
E. Reunidas...........  
Unión E. Madrileña 
Fenosa...................  
Fecsa 1.000 ...........

MINERAS

CONTRIBUCION TERRITORIAL URBANA

Ante las dudas surgidas a nuestros Asociados robre el 
pago de la Contribución Urbana, a continuación publica
mos un extracto del Real Decreto-Ley 11/1979 de 20 de 
julio (B.O.E. de 24 de julio) por el que se modifican im
portantes aspectos de forma y fondo en el sistema de la 
Contribución Territorial Urbana que afectan a todas las 
fincas urbanas y en gran medida a las viviendas de pro
tección oficial.

VALORES CATASTRALES.— Los actuales valores 
catastrales de las fincas urbanas son elevados automáti
camente mediante el procedimiento de multiplicar el que 
ahora tienen asignado por unos índices que son los si
guientes, según la antigüedad de la valoración:

AÑO DE VALORACION CATASTRAL.- 1968-

PIDEN UN JUEZ ESPECIAL 
PARA LA QUIEBRA DEL 
BANCO DE NAVARRA

MADRID, 21 (Agencias).- 
Los administradores provisio
nales del Banco de Navarra 
han pedido el nombramiento 

I de un juez especial para la soli- 
I -citud de quieájra voluntaria, se- 
I gún se ha informado a Europa 
I Press en medios jurídicos.
I En estos medios se ha infor- 
I mado a Europa Press que espe-

ran que el nombramiento 
juez especial sea inminente.

ESPAÑA PARTICIPARA 
POR VEZ PRIMERA EN 
LA CONSTRUCCION 
DE HELICOPTEROS 

de

Ponferrada . , 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

to en la 
B.0-105, de 
mana MBB,

construcción del 
la Compañía ale- 
según informan a

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

Europa Press fuentes compe
tentes.

El Ejército de Tierra ha fir
mado un contrato para la com
pra de 60 helicópteros de este 
tipo, por lo que, como contra
partida "CASA" cubrirá algu
na parte del programa.

U.G.T. PROTESTA POR 
LA CONCESION DE 4.000 
MILLONES A RlOTINTO

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

1969, índice multiplicador 2,00; 1970-1972, l,80;l 
1973, 1,55; 1974, 1,35; 1975, 1,23; 1976, 1,08; 1977 yl 
siguientes, 1,00. I

RENTA CATASTRAL.— La renta catastral será la re-I 
sultante de aumentar, a la actualmente asignada, el 4%| 
del -incremento que experimente el valor catastral, sin I 
que sean de aplicación las correcciones que se pudieran I 
derivar por antigüedad de contrato u otras circunstancias I 
é incluso cuando la diferencia entre la renta legalmente I 
exigible y la que ahora resulte sea inferior en más de un I 
20%. I

TIPO DE GRAVAMEN.— El tipo de gravamen, que! 
era del 15%, según la ley 44/1978, de 8 de septiembre,! 
pasa a convertirse a partir de 1.° de enero de 1980 en el I 
20%, al quedar refundidos en el mismo el 5% que era el I 
tipo inicial de este gravamen, el 10% que era el recargo I. 
municipal y el 5% de recargo estatal transitorio, que per-1 
dura para el actual ejercicio de 1979 y siguientes. I

VIVIENDAS DE PROTECCION OFICIAL.- Es a es-1 
te tipo de viviendas donde con más intesidad incide la I 
actual reforma, pues viene a disponer lo siguiente: I

a) Las bonificaciones tributarias reconocidas con an-1 
terioridad al 1.° de enero de 1980 (que como se sabe I 
consiste en una reducción del 90% de la base imponible! 
por período de 20 años) se convertirán a partir de 1.° de I 
enero de 1980, y hasta completar el plazo por el que fue-1 
ron otorgadas, en una bonificación del 50%. I

b) Para el futuro, y a partir de 1.° de enero de 1980,1 
a las Viviendas de Protección Oficial las bonificaciones I 
que se concedan serán tan sólo del 50% y por un plazo de I 
3 años. I

OTROS TIPOS DE BONIFICACIONES QUE DESA-1 
PARECEN.— Dejarán de disfrutar de la bonificación per-1 
manente del 95% de la cuota los edificios y terrenos des-1 
tinados a la enseñanza, y desaparecen las exenciones per-1 
manentes que reunían las residencias sanitarias, ambula-1 
torios, y clínicas de carácter oficial dedicados al cumplí-1 
miento de los fines de Seguridad Social y Previsión So-1 
cial, así como los ocupados por Ferias Internacionales, I 
Nacionales, Regionales o Provinciales, entre otros. I

REPERCUSION A LOS INQUILINOS Y ARRENDA-1 
TARIOS.— Dispone el citado Decreto-Ley que el incre-1 
mento de las cuotas de la Contribución Territorial Urba-1 
na y recargos sobre las mismas, consecuencia de la eleva-1 
ción de la renta catastral podrá repercutirse por el arren-1 
dador a los inquilinos y arrendatarios, en la forma regu-1 
lada en las disposiciones vigentes. I

ENTRADA EN VIGOR DE ESTAS DISPOSICIO-l 
NES.— Lo relativo a actuación de valores catastrales se-1 
rá el aplicable a partir de 1.° de julio de 1979, con el I 
consiguiente incremento de cuota. I

El resto de las disposiciones a partir de 1.° de enero I 
de 1980. I

Cualquier duda de nuestros Asociados sobre la inter-1 
prefación de este Real Decreto-Ley, el Servicio Jurídico I 
de ésta Cámara la resolverá con el agrado de siempre. I

A través de "Construcciones 
Aeronáuticas SA" (CASA), Es
paña participará por primera 
vez en un programa de coope
ración para la construcción 
de helicópteros, y en concre-

TEATRO 
PRINCIPAL

TEATRO NACIONAL 
DE ZARAGOZA

MAÑANÁ 
Tarde, 7,15 - Noche, 10,45 

COMPAÑIA 
ESPAÑOLA DE 

TEATRO CLASICO 
Presenta a 

JULIA TRUJILLO 
JOSE A. CEINOS 

en

CASA CON DOS 
PUERTAS MALA ES 

DE GUARDAR 
de CALDERON 

de la BARCA 
Versión.:

JUAN A. CASTRO

con

R.

ETELVINA AMAT 
CARLOS TORRENTE 
LORENZO COLLADO 
AZUCENA NARROS

ANA GRACIA 
y la colaboración de 

FRANCISCO PORTES 
Dirección 

MANUEL CANSECO
EN COLABORACION DE 

LA DIRECCION 
GENERAL DE TEATRO 

DEL MINISTERIO
DE CULTURA

La federación minera de I 
la U.G.T. ha hecho público un I 
comunicado en el que protesta I 
por la concesión a la empresa I 
"Ríotinto Minera, S.A." de un I 
crédito oficial de 4.000 millo- I 
nes de pesetas y una subven- I 
ción de 1 050 para la amplia- j 
ción que está realizando en sus I 
instalaciones.

La protesta de la federación I 
minera del sindicato citado se 
basa en que, según dice en el . 
comunicado, en un principio 
se había anunciado que la am
pliación supondría la creac- 
ción de 790 nuevos puestos 
de trabajo.

Sin embargo, la empresa mi
nera, a través de un anuncio 
insertado en la prensa local, ase
gura que en su petición "hacía 
constar al Gobierno que en nin
gún momento podría suponer 
un aumento de la plantilla, da
do que existe un excedente en 
la misma".

400 MILLONES PARA 
"ACEROS DEJA^ODIO"

El Ministerio de Economía 
ha concedido un crédito excep
cional de 400 millones de pese
tas a la sociedad "Aceros de 
Llodio" para conseguir el sa
neamiento y relanzamiento de 
una de las empresas más impor
tantes dentro del sector de la 
fabricación de aceros especiales.

Petróleos . . 
Explosivos . 
Energías . .

CONSTRUCCION

Dragados . ..............  
Urbis......................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso . ; . .

VARIOS

Telefónica...........
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera...........  
Unión Fénix . . . 
Seat ......... 
Renta inmobiliaria

200
250 210
208 204
202 200
202 200
206 203
185 —_
200 200
204 204
139 137
126 ——
202 __
205 —__
190 —

65 65
56 56
63,25 63,25
61 61
49,25 48,50
59.50 60,50

40 40
66,5 64,50
56 55,50
56,5 59;50

40 40
48 —

11,25 11
36 36

69
245 — —

54 -54

120,50 117
34 ■II ■

23,50 22

102 100
40 40
89 83
80,25 79,50

60
37,5 

222 
122 
24á

35
51

60
37 

218 
120 
235

37 
51

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

DfllflWflHOCCOS
Oí ZflRflCOZfl. flBfKXXI Y WQIfl

Avan..v5Z 6H ■ t.t ii' 11446 ?lrt»- MCAMP7AR________________ -------- -------- -
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Desesperado por el suicidio de su mujer

MATA A SUS DOS
HIJOS Y SE SUICIDA

NIVELLES (Bélgica), 21 (Efe).— Desesperado por el suicidio de 
su esposa, un hombre mató a sus dos hijos pequeños, y se suicidó se
guidamente.

Anne Frenay, de 24 años de edad, se ahorcó hace dos días sin 
que se hayan establecido claramente sus motivaciones. Su marido, 
Francis Baudoix, de 29 años, mató anteanoche a sus dos hijos, de 
4y 2 años de edad, asfixiándolos con gas durante su sueño. A con
tinuación se ahorcó en el mismo sitio donde lo habfa hecho su espo
sa.

desastre EN COLOMBIA

BOGOTA, 21 (Efe).— Un panorama de desastre presenta Colom
bia donde el crudo invierno destruyó puentes, ii'neas férreas, case
ríos; autopistas, barrios y cultivos agrícolas, además de causar la 
muerte a medio centenar de personas y dejar a otras 200.000 sin 
hogar.

“Una cuarta parte del país está inundada”, informó el Departa
mento de Estadísticas del Socorro Nacional donde se reciben los da
tos de estragos sucedidos en todo el país y donde se coordinan to
dos los planes para enviar ayuda a los miles de damnificados.

Un portavoz de la Defensa Civil dijo telefónicamente a la agen
cia “Efe” que 12 de las 24 provincias del país quedaron inunda
das en los últimos días a causa del recrudecimiento del invierno que 
ha causado hasta el momento pérdidas materiales superiores a los 
80 millones de dólares.

Medio país se encuentra incomunicado tras la avería de las líneas 
de domunicaclón y la mayoría de las autopistas del Sudoeste y No
roeste están interrumpidas para el tráfico automovilístico a causa de 
tos derrumbamientos producidos por el desbordamiento de ríos y 
quebradas.

El Ministerio de Obras Públicas y otros organismos del Estado 
comenzaron a estudiar muy en serio la situación eh varias ciuda
des Importantes del país, especialmente en Bogotá, donde dos pre- 
sis están a punto de reventar y causar una tragedia.

INUNDACIONES MORTALES EN YUGOSLAVIA

BELGRADO, 21 (Efe).— Diez personas muertas y varios millares 
sin hogar es el saldo provisional de las inundaciones que desde el pa
sado sabado afectan a varias repúblicas y provincias de Yugosla
via.

Unas 900 familias han sido evacuadas de diversas localidades del 
Nordeste de esta República, en tanto otras 2.000 están en trance de 
abandonar sus hogares a causa de las inundaciones.

EL OVNI QUE OBLIGO A ATERRIZAR A UN AVION
PALMA DE MALLORCA. — Nos /lega ahora este excepcional documento gráfico obtenido por don José Climent Pérez me
cánico de Soller, que muestra al " ovni" por el que un avión de la TAF se vio obligado a aterrizar en el aeropuerto de Va
lencia. La foto fue tomada a las 2,30 de la madrugada, después de que el avión hubiera aterrizado ya en Manises, y cuando 
los dos puntos luminosos se podían divisar desde Valencia, por lo que hace suponer que era el mismo "fenómeno". (Foto 

Europa Press)

Cinco muertos en 
un naso a nivel

■ Graves inundaciones en San Sebastián
CARTAGENA, 21 (Efe).— Cinco mu&rtos y un herido grave es el 

saldo de un accidente, ocurrido en el paso a nivel del barrio “Peral”, de 
Cartagena, al chocar una locomotora, contra un turismo y un taxi.

El taxi, matricula de Murcia 4246-1, era conducido por Tomás Ortiz 
begaz, de 45 años, casado y vecino de Cartagena, y en su interior viaja
ban José Rocamora Martínez, de 49 años. Ambos resultaron muertos. 
También viajaban en él Enrique López del Monte,'de 50 años, hasta 
el momento único superviviente de este suceso, y cuyo estado es muy 
grave.

GRAJV VIA 
DESDE HOY 

¡Vuelve un film legendario!
¡Una película todavía 

no superada!

. El turismo lo ocupaba el matrimo- 
"10 José Acosta Méndez y Pilar Blanco 

y su hijo David: los tres murie- 
•'on en el acto.

No se han determinado las causas 
ae este suceso aun cuando se apunta 

al parecer, la barrera no se bajó 
no funcionar uní timbre de aviso.

MUERTE DEL 
PHcrl^ARIO DE LA JUNTA DEL 
ÍIhLRtq de valencia

lasVALENCIA, 21 (Efe).- Sobre las 
de la tarde de ayer, apareció —«n 

y dentro de su automóvil— el 
Pu comisario de la Junta del 
uerto de Valencia, desaparecido ayer. 

5e descarta cualquier po- 
ilidad de acción delictiva.

p. El comisario del puerto, José Duato 
de f^’ años, había desaparecido 
b extraña, a primeras horas de 
aciiH®' i^^rtes. El señor Duato 
I ®'°» como era habitual en él, muy 
dia la oficina. A las ocho y me- 
una’e misma, para realizar

Y ya no se volvió a sa- 
“erdeél.

horas, se temió por su 
Sabía y .5® una búsquedas,Se 
"’ío,* 5u automóvil, un 
tarZ?; ’32” matrícula V-8877-L, y 

Poco el vehículo fue hallado. 
al m^ ‘®nn¡ó que hubiera podido caer 
era ’® zona portuaria, ya que 
Que ®5°5 parajes por donde tenía 
brej ^n^cular. Sin embargo, los hom- 
trea/®*^^ Parque de bomberos ras- 
vo aguas, sin resultado positi-

Al nfra n- ° aparecer el vehículo ni en tie- 
otra n ®ÍL-®.’ 56 temió cualquier 
del /<°5ibilidad, por lo que las Fuerzas 
/\l . ®n iniciaron las averiguaciones. 
PresaPuzos de una em- 
las continuaron buscando en 
ro ®y®'' tarde, ya cerca del fa- 
co’cha todavía dentro del puerto, el 

apareció en el fondo del mar. 

con el cadáver del señor Duato Pérez 
en su interior.

Aunque no hay versión oficial toda
vía, la conclusión a que se ha llegado 
es que el coche debió perder su trayec
toria y cayó al mar, sin que nadie lo 
advirtiera.

INUNDACIONES EN SAN 
SEBASTIAN

SAN SEBASTIAN, 21 (Efe).— Im
portantes inundaciones y tramos de 
carretera y ferrocarril cortados al trá
fico son la consecuencia de las grandes 
lluvias caídas estos días en la provincia 
de Guipúzcoa, que han ocasionado el 
desbordamiento de los ríos Deva y 
Urola.

En Mendaro se ha desbordado el 
Oeva y ha alcanzado en algunos puntos 
alturas de hasta un metro, por lo que 
ha quedado cortada al tráfico la carre
tera Bilbao-San Sebastián, por el reco
rrido conocido como “de la costa”.

También en la zona de Cestona es
tá inundada la carretera que une Az- 
peitia con Cestona, al desbordarse el 
río Urola. En Elgoibar, el agua ha al
canzado numerosos bajos de edificios 
del barrio de “La Magdalena”, y Mon- 
dragón los vecinos del barrio de Za- 
rugalde no han podido salir de sus ca
sas como consecuencia de la crecida de 
una regata que baja del monte Udala 
al río Aramayona.

A la altura de Alzóla se han produ
cido desprendimientos de tierra que 
han bloqueado la vía del ferrocarril 
Bilbao-San Sebastián, así como en la 
salida de Deva hacia Zumaya, en la 
que, a consecuencia de otro desprendi
miento, ha quedado empotrada en la 
tierra la máquina del ferrocarril y ha 
producido algunos heridos leves.

En todo el recorrido Que habitual
mente realiza el ferrocarril Bilbao-San 
Sebastián, únicamente funcionan los 
tramos Bilbao-Eibar y Zumaya-San 
Sebastián.

Por otra parte, tres heladas de 
gran- importancia, en un periodo de 
siete días, han causado graves daños 
diversas plantaciones, arrasando los 
cultivos de alcachofas y originando 
daños de consideración en los pata
tares y tomates tardíos, en Calasparra.

A estas heladas se ha añadido el 
régimen de lluvias que ha sido escaso 
en esta zona, pero suficiente como 
para acostar los arrozales, imposibi
litando la total recogida de grano.

MIRANDA DE EBRD: 20 DIAS 
SIN AGUA

MIRANDA DE EBRD, 21 (Efe).- 
Hoy se cumplen 20 días de la falta de 
suministro de agua regular en Miran
da de Ebro, oue durante este tiempo 
se ha surtioo en un terció del caudal 
por medio de otras fuentes de capta
ción adicionales que se suministra 
durante horas limitadas.

El problema del agua se ha visto 
incrementado en los últimos cuatro 
días por la falta de pan, también par
cial, a consecuencia de la huelga de 
obreros del sector.

El problema del agua, como se sa
be, se produjo como consecuencia de 
la derrama de una parte de la carga 
de un camión lleno de fenol (ácido 
orgánico) en el río Oroncillo que 
surte el depósito general de Miran
da.

ROBOS ARTISTICOS

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 
21 (Efe).— La imagen de la Virgen del 
Pilar, del altar mayor de la iglesia 
compostelana del mismo nombre, ro
bada el pasado domingo a media tar
de, ha sido recuperada por la Briga
da Judicial de Santiago.

En relación con el suceso han sido 
detenidas dos personas, aunque no se 
descarta la posibilidad de que existan 
más implicados.

LUGO, 21 (Efe).— Han sido roba
das tres imágenes de la iglesia de Xus- 
tas-Cospeito, valoradas en más de me
dio millón de pesetas. Todas las imá
genes son de finales del siglo XVI, una 
de ellas de la Concepción y las otras 
dos de santos.

Asimismo los ladrones se hicieron 
con una lámpara de aceite antigua y 
el televisor del teleclub, que se encon
traba en la sacristía.

5-7-9-10,45
(MAYORES DE 14 AÑOS)

AGRUPACION 
SOCIALISTA

DE ZARAGOZA
El Comité de !a Agrupación Socialista de Zaragoza 

del P.S.O.E. comunica a sus afiliados que la Asamblea 
Extraordinaria, convocada en el día 17 y suspendida 
por la avanzada de la hora, tendrá lugar el jueves día 
22, a las 20 horas, en la Casa del Pueblo de Delicias, 
calle Don Alonso de Aragón.
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Lara presento
Planeta 1979

BARCELONA, 21 (Efe). 
"¿Conocen ustedes algún 
método más rápido y eficaz 
para quitar militantes al Par
tido Comunista que conce
der, un hombre de derechas 
como yo, el premio Planeta 
a uno de sus miembros?", 
manifestó irónicamente José 
Manuel Lara durante el acto 
de presentación de las nove
las ganadora y finalista del 
premio Planeta 1979.

"Manuel Vázquez Mon- 
talbán es un hombre tími
do, pero un gran profesional 
Y un gran escritor, que estoy 
seguro aprovechará estos 
ocho millones para dedicar 
más tiempo a la literatura", 
afirmó el editor Lara al pre
sentar los "Mares del Sur".

"Por su parte, Fernando 
Quiñones, mi paisano, es un 
hombre más decidido, que 
presentó "Las mil noches de 
Hortensia Romero", a pesar 
de que corrían rumores de 
que Vargas Llosa también 
participaba y de que el pre
mio se le había ofrecido a 
Miguel Delibes", aseguró 
Lara.

I

IEL DESPIDO 
DE CUGAT, 
NULO

IBIZA.- La Magistratura 
de Trabajo de Ibiza, tras ha 
ber declarado nulo el despi
do de Xavier Cugat, ha esti
mado, en parte, la demanda 
por cantidad interpuesta por

contra el casino deCugat 
Ibiza.

El 
cuatro

casino deberá pagar 
millones de pesetas 

en concepto de salarios de
vengados Y no percibidos. 
Respecto a los restantes 
cuatro millones que figura
ban en la demanda de Cu
gat, el magistrado ha estima
do que, ante la readmisión 
de Cugat, debe cumplirse el 
resto del contrato, por lo 
que el pago de los cuatro mi
llones deberá efectuarse una 
vez concluido el contrato.

I

I

Los vaqueros, 
ceñidos, 
la prenda 
más llamativa

LONDRES, 21 (Efe).- 
Las jóvenes que deseen que 
las miradas se vuelvan hacia 
ellas, deben ponerse panta
lones vaqueros bien ceñidos, 
según se desprende de una 
encuesta realizada en las 
calles de varias ciudades bri
tánicas. Ni los vestidos muy 
escotados, ni las blusas trans
parentes llaman tanto la 
atención masculina como los 
populares "jeans" ajustados 
al cuerpo.

■ Mt ME espía jara 
Gomhiitir el lastismoí

LONDRES, 21 (Efe).- Ante las cámaras de televisión y 
un reducido grupo de periodistas, Anthony Blunt se confe-, 
só ayer espía soviético, como consecuencia de sus ideas 
marxistes, que le llevaron a creer que el comunismo era el 
mejor método para luchar contra el fascismo.

El enjuto profesor de 72 años, que paseó durante dos 
décadas su secreta condición de espía por el palacio de 
Buckingham y ha protagonizado ahora un escándalo similar 
il orovocado por sus colegas Burgess y McLean en 1951, 
hizo sus revelaciones en una reducida conferencia de prensa, 
limitada a cinco medios de comunicación británicos.

Anthony Blunt salió del es
condrijo en que se ocultó desde 
el pasado jueves —el domicilio 
de su amigo el historiador Ja
mes Joli, en Londres- para 
contar sus días de la Universidad 
de Cambridge con el "Club de 
los Apóstoles", su espionaje 
para la Unión Soviética en tiem
pos de la última guerra mundial, 
su trato con el Gobierno británi
co para obtener inmunidad y 
su etapa de sirviente de la Coro
na, como encargado de las colec
ciones artísticas del oalacio real.

Blunt explicó que siguió las 
corrientes intelectuales de los 
años treinta, abrazando el mar-

I

HteMpaoiinyjer
PARIS, 21. (Crónica de nuestro corresponsal Antonio 

PELAYO).- Dos académicos que año tras año conceden 
el Premio Goncourt no son especialmente próclives al 
feminismo solo. Seis escritoras en una historia de varias 
decenas de años han accedido a este olimpo de las letras 
francesas. La penúltima lo hizo en 1966, trece años más 
tarde Antonine Maillet ha vuelto a conseguir esta escala
da, seguida muy de cerca por otras tres mujeres y sólo 
un hombre. Las defensoras de la igualdad de sexos no 
tendrán queja.

Pero al premiar “Pelagia, 
la carreta” los eminentes 
académicos —Hervé Bazin, 
Lanoux, entre otros— no 
han sido sensibles a las rei
vindicaciones feministas si
no a la belleza de una crea
ción literaria muy original, 
como ya la fueron en 1977 
por otra novela “Las cuer
das de madera” de la misma 
novelista que se quedó en 
puertas, a falta de un voto, 
del premio.

LA ACADIA

I
I
I i

Cuando los franceses pu
dieron oir por la radio el pa
sado lunes 19 de noviembre 
la voz ronca y aspera de An
tonine Maillet pudieron pen
sar que era el mismo Rabe
lais quien ocupaba las ante
nas de sus receptores. El 
francés- de esta canadiense, 
profesora universitaria, tiene 
los acentos perdidos de una 
lengua de hace dos siglos, 
m.antenida en el guetto de 
una comunidad francófona 
del Canadá inglés. La nove
la, por su tema y por su 
lenguaje, es un testimonio 
hermosísimo de estos “res
catados del tiempo’’ y los 
Goncourt han querido rom
per una lanza a favor de esta 
minoría cultural que no re
nuncia a su personalidad in
sular en medio de un océano

Anthony Blunt se confiesa

A "Burgess no me convenció por razones 
homosexuales. Entre los dos no hubo 
relaciones de este tipo"

xismo como antídoto al impac
to que había hecho el surgimien
to de la Alemania nazi de Hitler.

Así, "se dejó persuadir" por 
Guy Burgess -ya espía soviéti
co- para trabajar como doble 
agente, ya que Blunt acababa de 
ingresar en el "MI5" o Servicio 
Secreto Británico.

De esta forma, pasó informa
ción a los rusos durante toda 
la segunda guerra mundial, re
chazando el calificativo de "trai
dor" sobre la base de que, en
tonces, las dos naciones que le 
pagaban por su trabajo eran alia
das.

Su principal actividad, según

confesó, era "descubrir talentos 
que pudieran servir al espionaje 
soviético" Y negó que fuera la 
homosexualidad -común a am
bos- la razón por la que Burgess 
lo convenció para ese trabajo, 
ya que, afirmó, no hubo nunca 
relaciones de este tipo entre los 
dos.

Blunt negó también que fue
ra él quien avisó a Donald Mc
Lean en 1951 de que iba a ser 
detenido. Según él, fue Kim 
Philby, el tercer espía que esca
pó en 1963 a la Unión Soviética, 
quien lo hizo.

Blunt hablo' también del tra
to que había hecho con el Go
bierno en 1964 para negociar 
su inmunidad a cambio de su 
confesión.

Sobre esto no dio detalles, 
afirmando solamente que no 
hubo condiciones ni imposi-

La sexta en toda la historia

anglosajón.
Antonine Maillet es pues 

el portavoz literario de un 
hecho cultural sorprenden
te: la Acadia. En el siglo 
XVIII una serie de colonos 
franceses se embarcaron 
rumbo al Canadá. Al ser in
corporado el territorio a la 
Corona británica fueron 
obligados a prestar juramen
to de fidelidad a Inglaterra 
o a emigrar. Muchos de ellos 
se instalaron en Luisiana, en 
los Estados Unidos, pero 
pensaron siempre regresar a 
la "tierra prometida”. En es
ta región, a unos mil kiló
metros de Montreal, en 
Nouevau Brunswick nació 
Antonine Maillet.
SIN RENUNCIAS

"Pelagia la carreta’’ es un 
episodio épico relatado con 
admirable fuerza. Es el éxo
do de una familia de Acadia 
que regresa desde las planta
ciones del Sur de los Esta
dos Unidos hacia la tierra de . 
sus antecesores, Acadia, en 
Canadá. Pelagia es la "mujer 
fuerte” que preside esos des
tinos y que da al relato un 
aire casi bíblico. El lengua
je es muy peculiar y plantea 
algunos problemas no sólo a 
los río demasiados iniciados 
en el francés sino a un lector 
medio: lleno de expresiones 
muy originales pero caídas

en desuso, es una lengua 
que convierte en expresivas 
sus propias carencias semán
ticas.

En una entrevista que ha 
publicado "Le Monde” An
tonine Maillet explica el ca
rácter “misionero” de su 
producción literaria: "Lo 
que yo quiero es conservar 
mi lengua, mi cultura, mi 
mentalidad y mi manera de 
ser en este país que es el 
Canadá. Pero es esto lo que 
quieren los acádicos?, con
seguiremos lo que pretende
mos. Es una carrera contra 
e tiempo. ¿Quién ganará?. 
Sucede como en "Pelagia, la 

Hay pruebas científicas concluyentes

LA SABANA SANTA DE TURIN 
FUE EL SUDARIO DE CRISTO

WOONSOCKET (Rhode Island, EE. UU.), 21 (Efe-Ap).- “Hasta el momento, 
hay pruebas concluyentes de que la Sábana Santa de Turin es el sudario en el 
que fue amortajado el cuerpo de Jesucristo ”, ha declarado el científico que diri
gió, en 1978, al equipo de expertos que investigó el lienzo que se venera en la 
catedral turinesa.

“Todos nosotros pensábamos que lo que íbamos a descubrir no seria nada 
más que una falsificación, y de que antes de que transcurriera media hora, ten
dríamos que hacer nuestros equipajes y regresar”, ha declarado Thomas D‘Muha
la, presidente de la “Nuclear Technologies Corporation” de Amston (Connecti
cut).

“Pero no fue así-' todos los que allí estuvimos, al menos todos con los qus . 
trate del tema están convencidos de que el cúmulo de pruebas ha cambiado da 
rumbo: ahora las pruebas están en contra de los escépticos”.

En sus declaraciones, D‘Muhala dice que las muchas pruebas acumuladas 
“permiten afirmar que la imagen tridimensional que se ve sobre el lienzo es la 
de Jesús de Nazaret, impresa en la superficie de la tela a causa de un proceso da 
“proyección fotoscópica”, por radiación emanante de todas las partes de su cuar- 
po en un “flash ” (chispazo) de dos milesimas de segundo ”.

clones, pero declaró que la 
decisión de otorgarle la inmu
nidad se había tomado "al más 
alto nivel, creyendo que lo 
sabía el entonces primer mi
nistro conservador, sir 
Douglas Home".

Alec

LA REINA DEBIA 
ESTAR ENTERADA

Esto contrasta con las decla
raciones del propio sir Alec 
quien afirma no saber nada del 
asunto.

Blunt dejó sin aclarar la cues
tión de si la Reina sabía o no de 
sus actividades. Lo único que el 
profesor dijo a los periodistas 
es que nunca se mencionó el 
asunto en palacio, aunque algu
nas veces el propio Blunt se 
sintió inclinado apensar que la 
Reina sabía de su pasado como 

carreta’’: la carreta de la vi
da contra la carreta de la 
muerte. ¿Quién llegará antes 
al país?. La novela tiene 
pues una significación polí
tica: la de una minoría que 
no se resigna a difuminarse 
en un magma cultural diver
so e invasor.

"Desde hace dos siglos 
—prosigue Antonine Maillet— 
luchamos por mantener 
nuestra identidad en un con
texto político y económico 
anglófono que favorece mu
cho la similación. La presión 
es muy fuerte pero no esta
mos obligados a doblegar
nos”. 

I

agente soviético.
En toda la conferencia de 

prensa, Anthony Blunt puso un 
especial empeño en subrayar 
que sus servicios a la Unión So 
viética fueron hechos por moti
vos de conciencia, debido a sus 
ideas políticas y que estos ser 
vicios fueron de poca importan
cia, ya que tuvo muy limitado 
acceso a secretos de relieve,__  

Esto es, precisamente, lo que 
los diputados de la Cámara de 
los Comunes tratarán de aclarar 
en el debate parlamentario que 
se celebrará hoy.

LA REINA NO PUDO 
CELEBRAR SU 
ANIVERSARIO DE BODA

La Reina Isabel II y el duque 
de Edimburgo celebraron ayer el 
trigésimo segundo aniversario de 
su boda pero casi no tuvieron 
oportunidad de celebrar el 
hecho en la intimidad.

Tanto la soberana como el 
príncipe consorte tuvieron un 
apretado programa de trabajo 
que alcanzó prácticamente todo 
el día.

La Reina Isabel II recibió e 
mediodía al presidente francés, 
Valery Giscard d'Estaing, 1 
quien ofreció un almuerzo en el 
palacio de Buckingham.

Por la tarde, Isabel II «O’ 
bió a la primer ministro Margæ 
ret Thatcher, posiblemente con 
relación al escándalo del 
ex-agente soviético Anthony 
Blunt, quien estuvo a cargo de 
la pinacoteca real.

Además, tanto Isabel 'I 
como su esposo estuvieron 
sentes en diversas institución- 
británicas que realizan distinto^ 
actos, lo que impidió que 
aniversario de boda práctic-' 
mente se diferenciara en algo^ 
un día normal de trabajo._

L,

I
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ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres, por S.M.A).- Cuando 12.000 
hombres y 4.600 mujeres tienen que recurrir, a io largo de un año, al 
auxilio que presta el Albergue Municipal, es que nuestra sociedad, nues
tra ciudad, es injusta. Esto no marcha. Hay algo que no funciona y el 
dedo acusador apunta hacia el conjunto social. A unos más directamen
te que a otros, pero todos estamos sentados en el banuuillo.

PANORAMA DANTESCO

íes 
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En dicho Albergue sólo se da co
mida y cobijo. ¿Quién ofrece el cari
ño y calor humano? Pero es que, ade
más, con lo que está presupuestado 
no se llegan a cubrir las necesidades 
mínimas. Los trece cubiertos diarios 
que están previstos deben estirarse 
hasta alcanzar para treinta personas. 
Los intentos de desinfectar y desin
sectar a los alojados resultan inúti
les, pues no hay agua caliente en 
las duchas y el recinto se convierte 
en un auténtico foco infeccioso 
para los que por allí pasan. En in
vierno los transeúntes no tienen 
donde cobijarse durante el día y han 
de esperar a la noche para repartirse 
las escasas 74 camas que hay dispo
nibles. También el Ayuntamiento 
ayuda económicamente en la medida 
de sus posibilidades: 10.000 pesetas 
cada 24 días que reparte la secretaria 

E BODA

El Albergue Municipal sin medios 
ni recursos económicos Estas son las camas del Albergue. En ellas no se puede estar más de tres 

noches seguidas, sin embargo hay doce personas que las han convertido 
en su lecho cotidiano. No hay otra alternativa. Su aspecto recuerda más 

a una cárcel que a un hogar. ¿Son presos u hombres libres?

EL INFRAMUNDO 
DEL «LUNPEN»11 y el duque 
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particular de presidencia. Esto está 
consignado en el presupuesto por un 
valor total de 240.000 pesetas/año. 
La propia delegada de Bienestar So- 
cial, la socialista María Arrondo, 
pone el dedo en la llaga: "La ayuda 
que se ofrece a estos "indeseables" 
no productivos consiste sólo en un 
una mísera asistencia que no va 
•fingida a su reinserción social". La 
delegación que preside acaba de 
preparar un informe sobre la pro
blemática de los que, eufemísti- 
camente se denominan "transeun- 

UN
0

mentó, 
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e/ única compañía de este hombre, que sin lugar a dudas es uno de los miles que pasan por
Ibergue Municipal día tras día, noche tras noche. La marginación es su mundo. El vacio su esperanza.

¿Dónde queda la humanidad?

tes" y que en realidad son margi
nados sin domicilio ni familia. En 
bastantes casos coinciden con para
dos que provienen de los sectores 
más bajos de la escala productiva 
o de las regiones más deprimidas 
del país y que llegan a Zaragoza en 
busca de un medio de subsistencia.

RESULTADO DE 
MUCHOS FACTORES

El informe describe la situación 
perfectamente; "Hay casos de angus
tiosa necesidad, producto de un mal 
momento laboral, personal y fami
liar. La mayoría son individuos dis
minuidos en su capacidad personal, 
resultado de muchos años de in
comprensión, desnutrición, trabajos 
penosos, carencia de afecto familiar 
y soledad física y psíquica. Algunos 
son alcohólicos, ex-encarcelados, en
fermos de tórax o marginados so

ciales". Cáritas también da sus cifras: 
un 30 por ciento son mendigos, un 
50 por ciento parados que buscan 
trabajo y el resto tienen caracterís
ticas más variadas. Hay un número 
significativo de personas menores 
de 40 años.

Además de lo que puede hacer 
el Ayuntamiento, en nuestra ciudad 
sólo hay cinco instituciones que 
atiendan de alguna forma a este sec
tor social. El "Carmen" da de comer 
a 80 ó 90 personas diarias y ofrece 
otros servicios, atendidos por una 

plantilla de 40 voluntarios, que 
emplean un presupuesto mensual de 
230,000 pesetas. El "Refugio" su
ministra cena, desayuno y cama a 
unas cuarenta personas diarias. "Ca
ritas" atiende a todos los que llegan, 
paga algunos viajes y realiza gestio
nes de colocación. Es la institución 
que trabaja desde hace más tiempo 
con todos estos marginados. "Santa 
Mónicá mantiene una residencia 
para 10 personas, seleccionados por 
los otros centros, con vistas a su rein
serción social. Por último, la Delega
ción Territorial de Sanidad paga un 
cierto número de viajes.

LOS DOMINGOS, BOCADILLOS

Las comidas que ofrece diaria
mente el Albergue Municipal, á través 
del "Auxilio Social", son sustituidas 
los domingos por unos bocadillos de 
Cáritas. Para dar un mínimo de igual
dad de oportunidades, nadie puede 
pernoctar más de tres veces conse
cutivas en el Albergue, aunque 12 
personas llevan años permanentemen
te en el mismo. No tiene otra alterna
tiva. Las instalaciones de dicho cen
tro tampoco son un prodigio de 
funcionamiento: los "servicios de pelu

• 12.000 hombres y 4.600 mujeres pasan 
por él cada año y sólo hay 74 camas 
disponibles

quería, duchas, desinfección y desin
sección están infrautilizados y los 
higiénicos quedan con frecuencia in
servibles. Los hombres duermen en 
cuatro dormitorios comunes, las 
mujeres en otro con catorce camas. 
Aquel también recoge a los detenidos

por "mendicidad"; pasan- la noche en 
ios dos recintos llamados "cuartos 
blancos" que, según el informe citado 
al principio, "son verdaderas chozas 
con una humedad capaz de enfermar 
a cualquier persona". Para acabar de 
arreglar el panorama del Albergue, 
desde el año pasado está vacante la 
plaza de encargado y una de orde
nanza. El personal municipal que está 
asignado al mismo no alcanza para 
cubrir todas las necesidades que crea. 
Tres policías municipales atienden 
el orden del local en turnos rotatorios 
de ocho horas. No existe personal 
siguno de limpieza; la tienen que ha
cer los propios albergados.

"HUMANIZAR" EL ALBERGUE

"La respuesta radical y más justa 
sería la de cerrar el Albergue, pero 
no se puede ofrecer a corto plazo la 
alternativa de uno nuevo, digno y 
arquitectónicamente humano, que es 
un objetivo a medio plazo, por io que 
hay que tratar de "humanizar" el 
actual". Este es el objetivo que la 
delegada de Bienestar Social da como 
orioritario para las instalaciones.

En estos momentos los encarga
dos de los diversos centros de acogida 
de "transeuntes" vienen manteniendo 
reuniones para coordinar ios trabajos. 
Una alternativa renovadora que ya 
se apunta es la de mantener abierto el 
Albergue durante el día, al menos por 
el invierno, pues el comedor, que in
cluye también la cocina, podría trans
formarse en una sala de estar con 
televisión y estufa, que donaría Cá
ritas. Esta entidad va a poner en fun
cionamiento, a corto plazo, un centro 
de orientación y acogida bien dotado

de personal especializado: abogado, 
psicólogo, médico, asistente social, 
etc... El Ayuntamiento contribuirá 
con un guardia municipal.

PLAN DE ACCION INMEDIATO

Resultado del informe al que ya 
nos hemos referido varias veces en 
este artículo, la Delegación de Bien
estar Social ha presentado un plan de 
trabajo inmediato, sobre el Albergue 
Municipal, a la Comisión de Acción 
y Promoción Ciudadana. En síntesis 
el plan consiste en habilitar un nuevo 
dormitorio para 20 personas, hoy con 
el techo hundido; convertir el come
dor en sala de estar abierta todo el 
día; dar desayuno, comida y cena 
para treinta personas, lo que su
pondría 76.500 pesetas al mes; se
parar la cocina del comedor y dotarla 
de utensilios en buen uso provinien- 
tes de la Casa de Socorro; centralizar 
en el Albergue a los transeuntes que 
desfilan cada mañana por la secreta
ria particular para coger las 100 pe
setas, lo que permitiría personalizar 
el trato y hacer fichas que detecten 
la problemática específica de cada 
uno. Estas tareas serían asignadas a 
una de las tres asistentes sociales con 
que hoy cuenta el Ayuntamiento. 
Será preciso cubrir las actuales pla
zas vacantes de encargado y ordenan
za y, sobre todo, iniciar las obras 
de albañilería, pintura e instalación 
de agua caliente con la máxima ur
gencia. Esto permitirá hacer una 
desinfección general de ropas, camas 
y salas. La Delegación de Bienestar 
Social cuenta ya con la colaboración 
de un grupo de personas que asegura
rán el servicio de las cenas.
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Sin decidir la 
suerte de Iqs 
dos kioscos 
sobre el 
Canal Imperial

movimiento 
—laboral—

Carta-informe a ARAGON/expres 
de la Asociación Familiar

CASI SEGURO

LA ENSEÑANZA

IMss, entre el 
eMe j tí áesae^re 

Sus problemas urbanos y sus necesidades 
de servicios son acuciantes
Z.iKAOOZA, 21 (ARAdON/expres).- liemos recibido una carta-informe 

de la Asociación Familiar 'd). Clemente. Maleo’ de Casetas, que por su 
excepcional importancia publicamos íntegra.

Resulta obvio decir que los vecinos de la populosa barriada merecen una 
mayor atención de la que se les viene prestando y que ARACON/expres 
aportará toda su colaboración para sacar a Casetas del olvido y el 
desamparo en que unos y otros la tienen desde hace años, con gravísimo 
perjuicio para su desarrollo.

4.800 
NUEVOS 
PUESTOS 
ESCOLARES 
EN 
ZARAGOZA

NO HABRA
HUELGAEN

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres).- Con respecto ala 
..uelga convocada para hoy, en la enseñanza estatal, fuentes 
sindicales nos han indicado que, aunque estaba prevista la ce
lebración de una asamblea para decidir sobre la misma, al fi- 
lal de la tarde de ayer, las previsiones que existían al respec- 
0 eran la de no secundarla, posponiendo su celebración para 
a primera quincena de diciembre.

Los sindicatos SEPHU de Huesca, SPETE de Teruel y 
USPEZ de Zaragoza, englobados en la Federación Aragonesa 
del Profesorado Estatal de EGB ante la convocatoria de movi
lización general, con paro total en el sector de la enseñanza 
tara el día 21, nos han manifestado que:

- No apoyan las movilizaciones ya que a su entender, es
as entran dentro de un plan general establecido hace tiempo 
)or ciertas fuerzas políticas, de cara a obtener beneficios de 
partido.

— Rechazan todo plan maximalista, como el de la convo
catoria que es inviable hoy día, lo cual nos reafirma más en 
nuestro criterio de ser una convocatoria sectaria.

Por otra parte, nos han confirmado que esta postura no 
excluye "la negociación con la Administración, la cual se 
está realizando, de cara a la mejora de las partidas que para 
educación da el Ministerio correspondiente, el estatuto de 
'a función pública, el de centros, las elecciones sindicales, 
íl incremento salarial de funcionarios, I o s concursos, 
je traslados, la dedicación exclusiva, etc., todo ello marcando 
Linos plazos".

Por último, manifiestan que "si la negociación con la 
Administración fracasase, es evidente que FESPE, y los sin: 
dicatos que la formamos, replantearíamos nuestra estrate
gia". Finalmente expresan que "lo que hoy no-hacemqses 
embarcar al profesorado en ’tfná huëlga óüé dúcfambs'sifvá á 
los intereses que se denuncian”.

Ha llegado a nuestras manos el suple
mento. “especial Casetas”, que ARA
GON/expres ha tenido la gentileza de 
dedicar a nuestro barrio el pasado día 
diez de los corrientes y, a tal esfuerzo 
periodístico, a tal derroche de interés 
por los problemas de esta populosa ba
rriada, la Asociación Familiar D. Cle
mente Mateo de Casetas, no tiene más 
remedio que prestarle la atención que 
merece y expresar su singular agradeci
miento. Pero ante la ingente cantidad 
de desvelos, sinsabores, forcejeos con los 
estamentos oficiales, etc., etc., que la 
Asociación Familiar de Casetas, ha teni
do que soportar, en pro de mejorar las 
condiciones de vida del barrio, con ti
bios resultados y titubeantes promesas 
que sólo quedaron en eso: en promesas 
y que no se reflejan en su “Especial Ca^ 
setas”, esta Asociación quiere puntua
lizar lo que sigue con la esperanza de 
que ARAGON/expres, haciendo una vez 
más gala de su coraje y su culto a la ver
dad, lo publique en cuanto le sea posi
ble.

UNA ESCUELA DE FORMACIQN , 
profesional Y ÜN GRUPO . 
ESCOLAR

9 La central sindical Unión Sindical Obrera (USO) I 
nos ha informado de que el pasado día 17 se reunió I 
en Zaragoza el Consejo Regional de la USO-ARAGON I 
para tratar dos temas fundamentalmente: el Semina- I 
rio sobre negociación colectiva y el H Congreso Con- I 
federal. I

Con respecto al primer punto, el Consejo conoció I 
y aprobó los últimos detalles del Seminario que sobre 1 
negociación colectiva realizará próximamente la USO- 1 
ARAGON. Los objetivos de este Seminario son el de 
profundizar y homogeneizar los criterios que en ma
teria de negociación colectiva va a defender la USO a 
lo largo de la próxima campaña y, en especial, la es
trategia y los contenidos genéricos de las plataformas 
reivindicativas de la USO.

Por último, el Consejo Regional ha valorada-positi- 
vamente. el desarrollo y resultados del H Congreso 
Confederal, por cuanto ha supuesto un paso más en 
el procesotde consolidación de la USO como alternati
va sindical diferenciada en nuestro país.

• La asamblea de trabajadores del Hospital Clínico 
nos han remitido un comunicado en el que expresan 
que “después de mas de un año de negociaciones con 
la Administración, la situación de los hospitales clí
nicos, sigue sin resolverse”. Las reivindicaciones de los 
trabajadores del sector son las siguientes: Primero, la 
integración plena de los H.H. Clínicos, en la red hos
pitalaria del INSALUD .(ente gestor del Ministerio de 
Sanidad). Segundo, la constitución de los órganos de 
Gobierno para H.H. Clínicos, según decreto del 25 de 
agosto de 1978. Tercero, aplicación de los acuerdos 
adoptados sobre equiparación de categorías profesio
nales, con respecto a la de los centros propios de la 
Seguridad Social, y la reestructuración de haremos y 
sistemas de selección para el conjunto de trabajadores 
de los H.H. Clínicos. Y, cuarto, la finalización de la 
negociación, en base a los puntos pendientes, funda
mentalmente el de los organismos hospitalarios.

Casi desde los principios de la cons
trucción de la Urbanización “La Ala
meda”, la Asociación Familiar comenzó 
a gestionar la cesión de terrenos para la 
construcción de una escuela de Forma
ción Profesional y posteriormente para 
la creación de un grupo escolar de E.G.B., 
que pusiera fin al déficit que en materia 
de puestos escolares padece el barrio. En 
marcha las gestiones se tropezó con el 
inconveniente de que los terrenos de 
que disponía la inmobiliaria constructo
ra “Garsa”, estaban destinados a zona 
verde y que para poder dedicarlos a en
señanza se hacía imprescindible el cam
bio de letra en que habían sido encua
drados por el Ministerio correspondien
te. Ya, el entonces alcalde Sr. Merino, 
nos negó la posibilidad de compra o ex
propiación y consideró el cambio de le
tra casi como imposible, señalando para 
su logro un plazo de tiempo descorazo- 
nador. Sin embargo, cuantas ocasiones 
nos han propiciado la oportunidad de 
expresar nuestra queja o nuestro disgus
to por este asunto, hemos gritado nues
tra protesta y en asambleas y manifes
taciones celebradas, hemos sacado a re
lucir la indiferencia con que acogían las 
administraciones oficiales ios padeci
mientos que soporta nuestra populosa 
barriada.

UN CONSULTORIO MEDICO 
QUE NO SE ABRE NUNC/^

“Pensamos que al no aplicarse estos puntos, el 
Gobierno lesiona gravemente los intereses de los usua
rios, dado que el Ministerio de Sanidad no tendría 
la tutela asistencial del conjunto de la Sanidad pú
blica del país”.

/•inalmente, expresan que “es intolerable que en 
un importante sector de la Sanidad pública, como son 
los hospitales clínicos, no se apliquen las normas ema
nadas del Ministerio de Sanidad, con lo que se facilita 
el camino hacia la privatización de sectores sanitarios 
y la creación de nuevos organismos gestores, alejando, 
con ello, toda posibilidad de control democrático, 
sobre la Sanidad que se imparte en este país”.

No menos triste y lamentable es lo 
relacionado con el consultorio médico: 
Tras ímprobas gestiones con el anterior 
equipo municipal se logró el alquiler 
del local y su consiguiente acondiciona
miento para su utilización como con
sultorio, pero la obra quedó ahí: fría, 
abandonada, sin vida, sin muebles, sin 
útiles propios a la labor a que habrá de 
ser destinada y acumulando en sus pare
des moho que la falta de ventilación 
propicia.

El barrio sigue la puesta en marcha 
del consultorio y pese a las gestiones de 
Asociación, que no cesan, los muebles 
no nos son facilitados, ni el instrumen
tal médico, ni nada. Y todo porque no 
se entienden o no quieren entenderse 
quienes deben hacerlo: porque fue la 
Dirección del I.N.P., quien nos facilitó 
un modelo de instancia que el alcalde 
de Zaragoza había de suscribir como 
previo contrato entre el Ayuntamiento 
y el I.N.P., para la cesión de muebles e 
instrumental. El modelo de contrato 
fue entregado a la alcaldía en mayo pa
sado-sin que hasta la fecha haya sido 
establecido el tan repetido documen
to. Las gestiones que hemos realizado 
a través del I.N.P., han gozado de la 

misma fría e indiferente atención: eva
sivas, encogimientos de hombros, el 
“nosotros hemos dicho..., hemos he
cho... lo que hemos podido...”, pero 
mientras tanto los enfermos del barrio 
continúan pasando su consulta médica 
prácticamente en la calle.

Todo lo que antecede lo sabe el 
I.N.P., pero lo que no sabe es que Ca
setas, está a punto de saturación y se 
lanzará a una manifestación en masa 
(somos unos doce mil habitantes) para 
descubrir la indiferencia del I.N.P., y 
de paso la de la administración munici
pal que cada día se distancia más y más 
de las promesas que campeaban en sus 
carteles electorales.

LA PLAZA DE ESPAÑA

ZARAGOZA, 21 (ARA
GON/expres).— La Perma
nente aún no sabe qué hacer 
con los dos kioscos situados 
en la Avda. de América, so
bre el Canal Imperial. Por 
una parte quieren derri
bar y, por otra, se pide al 
Ayuntamiento que estudie 
el tema, ya que pueden de
dicarse a usos sociales.

Tampoco se ha decidido 
la forma de reparto entre 
los barrios de Zaragoza de la 
subvención municipal' para 
festejos, cifra que ronda los 
4 millones.

NUEVOS PUESTOS 
ESCOLARES

Sobre la plaza de España, la verdad 
es que en principio esta plaza no figura
ba como tal en los planos de urbaniza
ción del barrio, pero merced a las labo
riosas gestiones de la Asociación Fami
liar, se nos comunicó oficialmente que 
la plaza de España seguiría teniendo tal 
consideración y que no se destinaría a 

-^ófrá cósa que no fuera plaza para espar
cimiento y solaz del barrio.

En cuanto a la ampliación de puntos 
de luz en la carretera hasta la “Alame
da”, su importancia es vital para la se
guridad (observe que no decimos como
didad) de las cais tres mil personas que 
habitan las casas militares'y la “Alame
da”, puesto que al obscurecer el tránsi
to por dicha zona se hace difícil y su 
logro roza la heroicidad.

OTROS ACUCIANTES 
PROBLEMAS

Otros problemas acuciantes son el 
transporte; problema que supone para 
los obreros el desplazamiento a su tra
bajo y del despilfarro y déficit que al
canza el presupuesto familiar al tener 
que atenderse al transporte obligado a 
expensas del salario; también la falta de 
atención a la carretera y su deficiente 
señalización, el shock, casi traumático 
que produce solo pensar en el número 
fantasmagórico de vehículos que circu
larán cuando la General Motors Com
pany, comience sus trabajos de insta
lación multiplicado por .mil cuando la 
actividad fabril entre en su mayor apo
geo; cuándo se lleva a efecto el desvío 
de la carretera, previsto y aprobado en 
1966 y cuando la elección de alcalde 
del barrio va a celebrarse por medios 
democráticos, ya que hasta ahora se 
han servido de los procedimientos fran
quistas siguiendo la trayectoria “dedo- 
crática” del tú me gustas más; las as
piraciones caseteras de alcanzar la con
sideración de entidad menor o cuando 
menos recibir el traspaso de competen
cias municipales inherentes al barrio que 
tanto bien harían a Casetas; la limpieza 
de calles, ya que esta no llega a todos 
los rincones ni barriadas. ¡Que se lo pre
gunten a los vecinos de la “Alameda!...

ARAGON/expres, ha dado un paso 
gigante en la consideración de los case- 
teros, ARAGON/expres, aireando lo pu
trefacto de lo más próximo, ha hecho 
posible que salgan a la palestra los más 
inverosímiles problemas que soporta la 
barriada, pero ARAGON/expres, lo ha 
dicho a medias, porque a medias le han 
informado y Casetas entera le da las 
gracias por prestarle la valiosa ayuda que 
supone lanzar al conocimiento público 
el abandono y desinterés en que nos tie
nen las administraciones oficiales.

La Asociación Familiar O. Clemente 
Mateo, se suma a la gratitud del barrio y 
aplaude la valiente ocurrencia de ARA
GON/expres y le quedará muy agradeci
da si el presente escrito es publicado.

El Ayuntamiento se ha 
negado a hacerse cargo de 
las reparaciones en los loca 
les de la Federación de Aso
ciaciones de Vecinos, por
que estima que las Brigadas 
Municipales tienen otras co
sas que hacer. Por ejemplo, 
la reparación de centros es
colares.

No se ha' acép.tádó. tam
poco una oferta de venta di
recta de un local én el paseo 
de Isabel la Católica, en el 
cual existe una guardería in
fantil. La razón; 50 millones 
que se piden.

El Ayuntamiento va a 
subvencionar con más de 2 
millones el libro “Zaragoza, 
barrio a barrio”. La obra 
constará de cuatro tomos y 
costará unos 4 millones y 
medio. Es decir, la Corpo
ración Municipal se hace 
cargo de la mitad de la in
versión por “su interés cien
tífico y divulgador sobre la 
realidad de Zaragoza”.

Se va a dotar a Zaragoza 
de nuevos puestos escolares 
de E.G.B. Se distribuirán 
así: 960 para la Bombarda 
y la misma cantidad para 
Las Fuentes, 640 en San 
José y en el Arrabal, que 
también contará con 960 
de BUP. Han sido adjudi
cadas las obras para un cen
tro de 600 plazas de Forma
ción Profesional en el polí
gono 5 0.

“PROCANSA” SIEMPRE 
EN CANDELERO

“Procansa” sigue siendo 
actualidad en Zaragoza. El 
Ayuntamiento ha acordado 
comunicar á dicha entidad 
la no procedencia del cer
tificado final de obra para 
un edificio de esta empre
sa ha construido en el número 
32 del paseo de las Damas. 
Ayer publicamos en estas 
mismas páginas la demoli
ción de una planta en otra 
edificación de la misma 
empresa, sita en la calle 
Borao. El derribo lo ha

Por la Asociación Familiar, 
El Presidente

Firmado:
Alfonso Asensio LLORENTE

tenido que llevar a cabo 
una empresa adjudicata- 
ria, ya que “Procansa” se 
negó a hacerlo por si misma- 

Por último, el Ministerio 
de Cultura comunicó al 
Ayuntamiento que no con
cede los 39 millones solici
tados. El Ministerio dice 
que no tiene dinero.
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Superándola 
media nacional

Los precios, por las nubes
ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres, por Elena MERI

NO).-- El tema del “Hipennercado” que no llegó a realizar
se pasará, con toda probabilidad, a la antología de temas 
polémicos que la actual corporación de izquierdas que go
bierna el Ayuntamiento de Zaragoza ha suscitado a ló lar
go de su mandato. Para que comente, clarifique y defina 
posturas al respecto, hemos mantenido la siguiente entre
vista con el delegado de Mercados, Francisco Polo, concejal 
por el Partido de los Trabajadores,

- ¿Cuál es la postura ac
tual de la corporación res
pecto al asunto del Hiper?

- En el último pleno 
quedó aprobado por unani
midad que se ratificaba el 
decreto de presidencia en el 
que el Ayuntamiento de Za
ragoza decía “no” a la ins
talación del “Hiper” en 
Merca-Zaragoza. Esta oposi
ción responde a la política 
seguida por la actual corpo
ración y a que en el proyec
to presentado no se ofre
cían las garantías mínimas 
ni de calidad ni de precios, 
para consumidores y deta
llistas.

MANTENDREMOS 
NUESTRA NEGATIVA 
A CUALQUIER HIPER

- ¿Esta postura tiene un 
carácter general para todo 
tipo de establecimientos si
milares o sólo afecta a la 
propuesta hecha por una 
empresa en concreto?

- Sólo afecta a la pro
puesta que hasta este mo
mento se nos ha hecho. Lo 
que el Ayuntamiento ha 
vetado ha sido un caso en 
concreto, pero no ha dado 
su última palabra sobre el

tema de los “Hipers” en ge
neral.

¿Quiere esto decir que 
ante estas ofertas podría 
cambiar el actual criterio?

— De los tres partidos 
que componen la rpayoría 
en el gobierno municipal, 
el comunista y el mío, el 
de los Trabajadores, se defi
nieron en su día con un 
“no” rotundo a cualquier

habido hasta el momento 
una definición, en términos 
generales, sobre el tema, 
pero este partido esta 
actuando en todos los muni
cipios de España donde se 
plantea el problema en Ja

• CONCEJAL POLO: "E/ mayor "Hipermercado"de 
/a ciudad /o tenemos construido ya: E/ Casco Vie/o. 
Hay que revita/izar esa zona"

tipo de establecimientos de 
estas características, “ma- 
cromercados”, porque en
tendemos que benefician los 
intereses monopolistas de 
las grandes, cadenas alimen
ticias y que estos, los inte
reses monopolistas, están 
en contradicción con los de 
los consumidores y peque
ños detallistas.

Por lo que respecta al 
PSOE y conste que no me 
gusta hablar por boca de 
otros partidos, en el caso 
concreto de Zaragoza, no ha

LO QUE HACEN NUESTROS 
PARLAMENTARIOS EN MADRID

Gómez de Las Roces 
pregunta al

Gobierno sobre 
franquicia postal

ZARAGOZA, 21 .-(ARAGON/expres).-Hipóli
to Gómez de las Roces, presidente del Partido Ara
gonés Regionalista, ha presentado ante el presiden
te del Congreso, dos preguntas relativas a la fran
quicia postal, para su posterior remisión al Gobier
no, al cual se le pide una respuesta por escrito. Las 
preguntas concretas son las siguientes;

—Si el Gobierno considera que con arreglo a las 
tarifas aprobadas por Real Decreto 1 970 de 14 de 
agosto de 1 979, puede entenderse que gozan de 
franquicia postal los envíos de libros, folletos y 
propaganda de sus servicios, que hagan las Bibliote
cas Públicas.

-En caso negativo, si el Gobierno puede expo
ner las razones por las que no concede franquicia 
postal al servicio público de lectura, así como 
cualquier proyecto que tenga en estudio para su
perar esa grave situación.

Para la presentación de estas preguntas. Hipó-, 
lito Gómez de las Roces se basa en que “para los 
envíos postales en forma de prestación de Ubros, 
•as bibliotecas públicas no gozan de franquicia 
postal alguna”. Para el presidente del PAR, tal 
dispensa postal es imprescindible para propiciar 
“ organización, eficaz y, desde luego, necesaria, 
del servicio de préstamo de libros y folletos por 
correo, que permitiría una mayor acceso a la lec- 

y estudio, en provecho de las numerosas po
luciones rurales que carecen de servicios propios 
c esa naturaleza. “El problema quizá sea particu- 

regiones de gran diseminación 
PODlacional, como es el caso de las provincias 

totalizan más de 800 municipios, 
Ig I mayoría no dispone de servicio de

que las de allí tienen “mejor 
vista” y se conservan más en 
cámaras congeladoras. Claro 
que esto supone un aumen
to de precios que repercute 
en la bolsa de la compra.

— Todos estos fenóme
nos, ¿a qué son debidos?

— En mi opinión a que 
los distribuidores y comer- 
cializadores mayoristas im
ponen en el mercado los 
productos que a ellos les 
conviene, como por ejemplo 
es el caso de las manzanas, 
que al conservarse mejor en 
cámaras ellos pueden com
prar en cantidades enormes, 
sin tener en cuenta el daño 
que hacen a la agricultura 
aragonesa.

En el tema del “Hiper” 
es imprescindible hablar de 
Utebo. ¿Cuál es la postura 
del Ayuntamiento con res
pecto al contencioso de 
Utebo?

REMODELACION DEL 
MERCADO CENTRAL

— Nosotros creemos que 
no es Zaragoza quien se 
entromete con Utebo, sino 
que es al revés. ¿Cómo se 
comprende que para un pue
blo de cuatro mil habitantes 
se construya un aparcamien
to de diez mil coches? El 
“Hiper” de Utebo está he
cho pensando en los consu
midores de Zaragoza y lo 
demás son cuentos. Noso
tros vamos a recurrir de 
forma legal contra todo el 
proyecto, contra la recalifi
cación del suelo y contra 
todas las fases que establece 
la Ley del Suelo para que se 
pueda construir allí. La ac
tuación que vamos a em
prender es absolutamente 
legal y lógica.

— ¿Qué es lo que van a 
ofrecer a los consumidores 
de Zaragoza a cambio del 
“Hiper”?

— Le puedo anunciar que 
el presupuesto del 80 recoge 
una partida de remodelación 
del Mercado Central. Vamos 
a adecentar ese edificio para 
hacerlo más útil y funcional. 
Por otro lado están todas las 
medidas que iremos toman
do cuando conozcamos los 
resultados del estudio de la 
FEPYME, pues sin datos fia
bles y verificables no pode
mos hacer nada. La idea que 
nos parece fundamental 
para que los zaragozanos se
pan lo que piensa el dele
gado de Mercados del actual 
Ayuntamiento es que, en mi 
opinión, el mayor “Hiper” 
lo tenemos construido ya. 
el Casco Viejo de Zaragoza. 
Hay que revitahzar esa zona 
de la ciudad, salvarla del 
desastre y convertirla en 
algo útil vivo y activo. Allí 
está el principal núcleo co
mercial de Zaragoza y tene
mos que hacerlo atractivo 
para los habitantes de la ciu
dad

ZARAGOZA: Í La Trastienda
LO QUE SE CUECE 
El\l LOS PARTIDOS

misma línea de lo dicho 
para el PCE y el PTA. Creo 
que, en su momento, plan
tearán una postura coinci
dente con la nuestra, pero 
hasta ahora no han dicho 
su última palabra,

— En la resolución que 
aprobó el último pleno se 
hablaba también de un estu
dio que está haciendo la 
FEPYME sóbre la estructura 
comercial de Zaragoza, ¿qué 
hay de este asunto?

— En efecto. La Federa
ción de la Pequeña y Media- - 
na Empresa se ofreció a 
realizar, en el plazo de un 
año, un estudio en profun
didad sobre cuál es la actual 
estructura comercial de la 
ciudad, no ciñéndose exclu
sivamente al sector alimenti
cio, sino abarcando todo el 
conjunto, todas las áreas co
merciales. El estudio que 
ellos nos pasen lo contrasta
remos con los datos que 
nosotros poseemos y de ahí 
obtendremos una idea de 
conjunto sobre cuál es la 
situación de Zaragoza en lo 
que se refiere al comercio.

— Como delegado de 
Mercados, ¿ha observado al
gún comportamiento extra
ño últimamente en el 
comercio de la ciudad?
SE ESTAN IMPORTANDO 
FRUTAS Y HORTALIZAS

- Pues sí; hay dos o tres 
fenómenos muy curiosos, 
pero que no responden a 
lapsos de tiempo cortos, 
sino que se vienen arrastran
do de bastante atrás. Tene
mos por ejemplo el tema de 
los precios. En el 74 la ciu
dad de Zaragoza tenía una 
media en los precios de los 
productos, no sólo los de 
alimentación, por debajo de 
la nacional. Hoy en día esta
mos por encima. ¿Cómo se 
explica esto? Por otro ladc 
hemos observado que ha au
mentado el volumen de im
portaciones a la región de 
productos del campo, ver
dura y hortalizas, cuando 
resulta que Aragón tiene 
superávit en su producción 
hortícola.

Tenemos también el caso 
de las manzanas, que se im
portan las leridanas, forzan
do un’ aumento de su con
sumo, y disminuye el de las 
que se cultivan en Aragón. 
Este fenómeno es debido a

Las repercusiones de la asamblea local del 
PSOE zaragozano no se han hecho esperar. 
Los “críticos” están presionando a marchar for

zadas sobre los núcleos del ex-PSA de Huesca y 
Teruel para que pacten con ellos. Los “modera
dos", después de celebrar su triunfo, también se 
dirigen al mismo objetivo, pero centrándose más 
en el caso oscense, pues en Teruel la situación no 
les preocupa mucho. El hombre clave para los 
dos sectores es Marracó, que ha sabido aglutinar 
en torno a él a la mayoría de agrupaciones del 
Alto Aragón. Ambas tendencias le piensan ofre
cer la Secretaría General, y la clave está en es
tos momentos en saber con quién pactarái,

A Al margen de este aspecto, en el cual es- 
tá el "quid" de la fiesta, los moderados, 

o por lo menos cierto sector de ellos, plantean 
la posibilidad de incluir en su lista del congreso 
a un pequeño núcleo de “radicales", para facili
tar que en la reunión del 24 y 25 en Huesca se 
consiga que aparezca una sola lista. La única 
condición que ponen los "socialdemócratas" es 
que desaparezca del mapa el actual secretario ge
neral, Rafael Zorraquino. Por su parte tampoco 
ios “radicales" hacen cuestión de principios la 
permanencia del aludido en la dirección regio
nal, por lo que son casi seguras estas dos cosas: 
Marracó será el nuevo "jefe" socialista de Ara
gón y Zorraquino va a ser "defenestrado".

***

A Del PC me llegan rumores, cada vez con 
mayor insistencia, en el sentido de que 

ei hombre clave del partido en Aragón es Fidel 
ibáñez. Se recordará que éste "rayó en desgra
cia" hace tiempo y tuvo que pasar a la sombra. 
A raíz del "descalabro" posterior de Vicente 
Cazrarra ha vuelto a "subir", y hoy es lo que 
en el argot político se suele llamar "un interlo
cutor válido" a todos ios efectos. Mis informa
ciones señalan que no es probable que se presen
te como recambio de Enrique Gastón, pues su 
campo y estilo de trabajo preferido suele ser "en 
la sombra", pero que se configura como una pieza 
fundamental de cara ai próximo congreso comu
nista.

A Por último, y sólo a nivel anecdótico, les 
puedo decir que de la entrevista que publi

có "A/e" el domingo pasado con el secretario ge
neral de la DGA, el senador ucedista por Teruel, 
José Angel Biel, se han hecho un buen montón 
de fotocopias, más de cien, y que su destino, es
to no lo he podido confirmar, son ios Ayunta
mientos turolenses. Dichas fotocopias -según 
nos cuentan- se han realizado en la máquina 
que hay en los sótanos del edificio donde está 
instalado el ente preautonómico, de donde se 
deduce que habrán salido muy bien. Gracias 
por la publicidad del medio a quien haya teni
do la idea de dar la orden.

EL INFILTRADO

LA SITUACION DEL EBRD, 
ESTACIONARIA

ZARAGOZA, 21. -(ARAGON/expres).-Desde el lu
nes el Ebro vuelve a ser protagonista de la ciudad. Ayer a 
las 10 de la mañana, la altura del río en Castejón era de 
5,60 metros con un aumento sobre el lunes de 40 centí
metros. El caudal era de 1.840 metros cúbicos por segun
do, mientras en el 19 era de 1.493. La Comisaría de 
Ag'ua.s del Ebro considera ya la situación como estaciona
ria con tendencia a remitir.

En Zaragoza, a las 9 horas en la escala del puente de 
Santiago, el Ebro alcanzó una altura de 3 metros con una 
corriente de 940 metros cúbicos por segundo, frente a 
los 2,28 metros y los 591 de caudal. De todas iormas se 
espera que en el transcurso de hoy, día 2 1, el río alcance 
en la escala de Santiago el nivel de 4 metros.

Dentro de las estaciones del sistema de previsión de 
avenidas continúa en situación de alarma el no Arga en 
l unes, y en situación de alerta el Ebro en Miranda.
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Un ambicioso proyecto para entrar a fondo 
en la problemática aragonesa

C.ID.A.: Aragón en 
/a^com/jutadgra

Suministrará información a la D. G. A. y a los 
entes locales; elaborará estadísticas y padrones; 
coordinará los distintos estudios de la 
Administración Central, Local e Institucional

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres, por Elena 
MERINO). Los médidos suelen afirmar que para 
curar a un enfermo lo primero es conocer la enfer
medad que padece. Nada más cierto. Y Aragón, en 
estos momentos, es un enfermo grave al que hay 
que tratar con mucho cuidado.

Para actuar acertadamen
te y con posibilidades de 
éxito en la resolución de los 
problemas que agobian cada 
día a nuestra región, lo pri
mero será conocerlos de la 
manera más completa posi
ble contando con los datos 
que poseemos. Pero esto 
sólo no es suficiente, los 
datos deben estar sistema
tizados, puestos al día, coor
dinados. Es decir, debe ser 
información viva, no mate
rial de archivo polvoriento.

Por todo esto es deseable 
que se inicie cuanto antes el 
proyecto del CIDA (Centro 
de Información y Documen
tación de Aragón). En esta 
primera entrega analizare
mos cómo ha sido su proce
so de gestación (aún no ter
minado), sus objetivos y su 
presupuesto.

EL PROYECTO

En 1973 se plantea por 
primera vez la posibilidad de 
la creación de una institu
ción especializada en infor
mación referente a Aragón. 
Esta inquietud no ha dejado 
de crecer con los años. En 
1975 las tres diputaciones 
crean un servicio de docu

mentación común. En el 76 
los tres plenos corporativos 
proponen la creación de la 
CIDA. En 1977 se firma el 
acuerdo regional. En abril 
del 78 se reúnen, a instan
cias de los senadores zarago
zanos, representanes de la 
vida aragonesa de todos los 
sectores: Universidad, Ban
ca, sindicatos, partidos, re
presentantes de las asociar 
ciones vecinales... Un més 
más tarde, la VI Semana 
Aragonesa concluía en su 
declaración final la petición 
urgente de que se constitu
yera el CIDA como pieza 
indispensable para encauzar 
la organización estadística 
aragonesa. En diciembre la 
DGA toma el acuerdo de 
suscribir un convenio inter- 
institucional para el estable
cimiento del centro en base 
a un estudio realizado dos 
meses antes por el Departa
mento de Obras Públicas y 
Urbanismo que trataba de 
la forma legal que el CIDA 
debía asumir, su composi
ción, proyecto técnico y 
presupuesto.

ET 9 de febrero del año 
en curso se publica en el 
Boletín Oficial dé la DGA 
el decreto de creación del

Nuestro campo 

SUBVENCIONES 
AL GAS-OIL

■ Los agricultores de Zaragoza 
y Teruel recibirán más 
de 200 millones de pesetas

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres).— La Asociación 
Regional de Agricultores y Ganaderos de Aragón (ARAGA) 
nos ha comunicado que ya han sido concedidas las subven
ciones para el campo aragonés, en lo que se refiere al gas-oil. 
Concretamente, para la provincia de Zaragoza se han des
tinado un total de 137 millones de pesetas. Para Teruel, 
67.541.516 pesetas y, en el caso de Huesca, las subvencio
nes han quedado pendientes, aunque se espera que muy 
pronto sean concedidas.

Por otra parte, hay que destacar que las subvenciones 
se van a tramitar por transferencia, a trarés del Banco de 
España, y a favor de las Cámaras Agrarias Comerciales, las 
cuales serán, en último término, las que se ocupen de su 
distribución en las localidades afectadas.

Por último, ARAGA nos ha indicado que lo que no ha 
quedado resuelto es cómo se va a calcular el dinero total 
que cada agricultor va a recibir. “Estamos haciendo ges
tiones a través del Instituto de Relaciones Agrarias, en un 
intento de fijar esta cuestión. Nada más que lleguemos a 
unos acuerdos al respecto, procederemos a hacerlos públi
cos, para conocimiento de todos los agricultores’’.

Sobre este punto, ya les informamos,desde ARAGON/ex
pres, en días pasados. Como recordarán, la cuestión plan
teada a este nivel es la siguiente:

¿Los agricultores que hayan comprado maquinaria, se 
beneficiaran de estas subvenciones o no se tendrá en cuen
ta este hecho? En el sentido contrario, se plantea otra pre
gunta, los que hayan vendido parte o toda su maquinaria, 
¿cómo devolverán el dinero? y ¿de qué manera se sabrá 
que se ha producido esa nueva situación?

CIDA y, por fin, el 1 del 
mes pasado, la comisión 
promotora del centro saca 
a concuiso su implantación. 
Estamos ya en la recta fi
nal.
OBJETIVOS

Hasta aquí el largo pro
ceso que el CIDA ha sufrido 
para salir a la luz, proceso 
que todavía continúa. Pero, 
¿qué va a hacer el centro?

El CIDA centralizará to
dos los datos respectivos a 
las tres provincias aragone
sas y no sólo se encargará 
de recoger toda la informa
ción posible, sino que tam
bién la difundirá al público 
a través de las publicaciones 
que sean necesarias y por los 
medios de comunicación. 
De esta forma, el centro será 
imprescindible a la hora de 
planificar, analizar y tomar 
decisiones.

Suministrará información 
a la DGA y a los entes loca
les; elaborará estadísticas y 
padrones municipales; coor
dinará y homogeneizará los 
estudios que los distintos 
departamentos realicen, tan
to de la Administración 
Central, como de la local e 
institucional.

Otro aspecto importante 
es la forma legal que adop
tará el CIDA. Parece que lo 
más probable es que se ins
tituya como organismo au
tónomo dependiente de la 
DGA. Las ventajas que se 
derivarían de esta forma de 
funcionamiento serían que 
podría colaborar más estre
chamente con las entidades 
que pueden proporcionar in
formación y de las que la 
solicitan. Se conseguirá una 
cierta autonomía funcional 
que aumentaría su operativi- 
dad, tendría su propio pa
trimonio con lo que la 
financiación sería más ágil.

Respecto a la composi
ción del CIDA, se prevé un 
consejo rector en el que par
ticiparía de manera priori
taria la DGA, una comisión 
ejecutiva que contará con la 
presencia de las consejerías 
de Economía y Hacienda, 
Obras Públicas y Urbanismo 
y Transportes y Comunica
ciones. Por último, la direc
ción técnica estará enco
mendada a un especialista 
designado por la DGA.

Se intentará que la com

posición del consejo rector 
recoja la participación de to
dos los sectores que actúan 
en la vida aragonesa: Univer
sidad, Banca, ayuntamien
tos, etc.

LA FINANCIACION

Es muy bonito el proyec
to e indudablemente será 
muy útil para Aragón. Pero 
también es interesante saber 
cuanto va a costar y, más 
aún, de donde va a salir el 
dinero necesario para su fi
nanciación.

Se estima que para poner 
en marcha el centro será ne
cesaria una inversión inicial 
de unos 8 millones de pese
tas. Para el funcionamiento 
posterior se calcula un pre
supuesto anual que oscilará 
entre los 15 y los 20 millo
nes. El capítulo de gastos 
más importante es, sin duda, 
el dedicado al personal al 
servicio del CIDA. Parece 
ser que se intenta que las 
plazas de trabajo a cubrir 
sean por funcionarios que 
prestan sus servicios en la 
DGA o en entes locales, con 
lo que se reduciría el nú
mero de la contratación de 
personal.

Los ingresos provendrán, 
por una parte, del cobro de 
tasas por utilizar los servi
cios del CIDA. Se prevé que 
los entes provinciales y 
locales, la DGA y la AdmL 
nistración Central hagan 
transferencias dinerarias. 
También lo harán todos los 
estamentos que participen 
en su consejo rector. El pro-' 
yecto de constitución del 
CIDA habla de la fijación 
de una alicúota para los 
participantes proporcional a 
su presupuesto anual. Otros 
ingresos serían los prove
nientes de subvenciones pú
blicas, donaciones privadas 
y las rentas que pueda pro
porcionar el patrimonio del 
CIDA.

Mucho va a dar que ha
blar el ■ CIDA y esperamos 
que sea para bien. Puede ser 
un instrumento muy eficaz 
a la hora de conocer la rea
lidad aragonesa y, por tanto, 
de actuar sobre ella. El 
CIDA no solucionará los 
problemas que tenemos, 
pero, sin lugar a dudas, hará 
mucho por resolverlos. Si 
funciona bien, claro.

LAAUTOñ/OM/ADELA 
VOLU/yTAD E/y EL 

DERECHO AfíAGOA/ES Hay un principio en el Derecho aragonés vi
gente —decía el profesor Delgado Echeverría 

en su primera lección solemne sobre "Joaquín 
Costa y el Derecho aragonés", al hilo de la cual 
voy a hilvanar el prometido artículo, tenido como 
el más característico y peculiar del sistema. Es el 
orincipio Standum est chartae, conforme al cual 
-explica el artículo 3 de la Compilación del 
Derecho Civil de Aragón "se estará en juicio y 
fuera de él a la voluntad de los otorgantes expre
sada en pactos o disposiciones, siempre que no 
resulte de imposible cumplimiento o sea contrario 
al Derecho Natural o a norma imperativa aplica
ble en Aragón".

Se refiere luego a la exposición de motivos que 
precede a la Compilación y sitúa el citado princi
pio en el sistema aragonés y en su tradición jurídi
ca diciendo que en dicho artículo se configura el 
tal principio "en acatamiento a la tradición jurídi
ca del país sobre autonomía de la voluntad y li
bertad civil".

Pero la tradición jurídica, como toda tradición, 
no es inmutable en su curso y en él, dicho priifci- 
pio ha recibido diversas significaciones y es en uno 
de los puntos de inflexión en el que nace el tramo 
que llega a la Compilación vigente y se sitúa en el 
último tercio del siglo XIX bajo la influencia di
recta del pensamiento de Costa.

En forma análoga a la del autor citado decían 
Lorente Sanz y Martín Ballestero en su tantas 
veces citada ponencia ser esta estimación del 
Standum est chartae obra de unos cuantos juris
consultos aragoneses del siglo pasado y muy 
señaladamente de Joaquín Costa.

Conocedor Costa del Derecho aragonés como 
vivido desde infancia, lleva al ir a Madrid a 
estudiar la inquietud por el conocimiento cientí
fico del mismo, por lo que no es de extrañar que 
al buscar un ejemplo histórico y real de la libertad 
civil, surja en su pensamiento el Derecho aragonés, 
"el más libre de Europa" dice, ya que en él la vo
luntad de los particulares es soberana mientras no 
se pronuncie contra el Derecho Natural y las dis
posiciones preceptivas de los Fueros.

Mas para los juristas cultos anteriores al 1880, 
cuya formación romanista les lleva, con rara excep
ción, a reducir en lo posible el ámbito de aplica
ción de las leyes aragonesas, el célebre apotegma 
antes citado que consagra dicha libertad se reduce 
a una norma o criterio limitativo de interpretación.

Y es el congreso de juristas aragoneses de dicha 
fecha, debido a una iniciativa de Gil Berges, y la 
decisiva intervención en él de Costa lo que contri
buye a la inteligencia actual del aforismo que ha 
hecho posible el florecimiento de un copioso Dere
cho consuetudinario que el estancamiento de la 
legislación aragonesa, al desaparecer sus órganos 
legislativos hacía más y más necesaria.

No es posible, ni necesario a nuestro objeto, 
seguir la exposición que en la lección del doctor 
Delgado, como en la mencionada ponencia, se 
hace de tal como aparece dicho principio en los 
proyectos de apéndice de 1899 y 1904 y en el 
apéndice de 1924, hasta llegar a su plena consa
gración como expresión de la autonomía de la 
voluntad en la vigente Compilación cuya génesis 
expusimos en anteriores artículos.

M. SANCHO IZQUIERDO

------------- -------- Ayer en Zaragoza --------------------------

PRESENTADA LA "ENCICLOPEDIA ARAGONESA"
ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres).- Más de 

500 colaboradores participarán en la elaboración de 
la Gran Enciclopedia Aragonesa, que verá la luz el 
próximo mes de marzo, y en la que se recogerá entre 
15.000 y 20.000 voces.

Estos son los datos más significativos que ayer por 
la mañana se dieron en la rueda de prensa que sirvió 
de presentación de la obra en cuestión. En la misma 
estuvo presente el presidente de la Diputación Ge
neral de Aragón, Juan Antonio Bolea Horadada, el 
consejero de Acción Social, Cristóbal Montes, y el

director de Cultura, Luis Marquina.
La Enciclopedia se presenta en doce volúmenes e 

incluye numerosas ilustraciones. En total son más de 
3.500 páginas. En el texto se dará entrada a todas las 
voces que tengan inclusión en “fabla” o “cheso”. El 
trabajo está dividido en 18 secciones, que van desde 
el Cine y Espectáculos hasta la Historia Antigua y el 
Folklore.

El equipo encargado de coordinar y dirigir seme
jante obr está formado por veintidós especialistas, ca
da cual en .su área, casi todos ellos vinculados al mun
do universitario.
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EXPOSICION

MEJORANDO EL TRAFICO

que coincide casi en la

T.O.
Tomás f)HT¡7.

tcrucl
exprès—'

LA CIUDAD, HOY

PUNTUALIZACIONES 
ANTE UNA HUELGA NUEVO LIBRO DE 

JOSE ALFARO

obras 
en la

ce de las muchas 
que poseen y que

contra la huelga
de enseñanza

TERUEL. 21 (ARA- 
GON/expres). — Hoy 
es la patrona de los músi
cos, Santa Cecilia. Una 
patrona que tradicional- 
mente se celebra en nues
tra ciudad porque esos 
artistas siempre sin ser 
noticia- en muchas oca
siones son los continuos 
animadores de festejos y 
espectáculos, pero que 
entre nosotros los turo- 
lenses tienen el máximo 
de atractivo y por supue» 
to sin publicidad. Bueno 
sin publicidad y sin dar a 
conocer esa fiesta. Sin 
embargo hoy es motivo 
de escribir de ella, de su 
patrona Santa Cecilia, y 
de los festejos que han 
montado con motivo de 
esta efémerides, y donde 
corno motivo principal 
está el homenaje a Mano
lo Esparrell, un músico 
turolense él, director-de 
la orquesta que lleva el 
nombre de “Esparrell” y 
sus muchaóhos que han 
recorrido a través de lo 
menos cuarenta año de 
su labor y entrega por la 
música, prácticamente 
toáoslos pueblos de la 

■ provincia, amén de salir 
de esa periferia provincial 
y actuar en salas de fies
tas, y de ello tenemos 
que remontarnos a los 
años 60. Homenaje, en
tonces, a un personaje 
que seguros estamos mar
cará un hito en la vida 
musical turolense. Pero 
no termina aquí la cosa 
de esos actos previstos 
para mañana. Se trata en
tonces de que habrá un 
acto artístico en el Insti
tuto Musical turolense, 
donde intervendrán alum
nos y alumnas de diver
sos cursos que siguen tan
to esos cursos en danza 
como en cante o ballet. 
También el homenaje 
que hemos señalado don- 
'«e a Manolo Esparrell le 
sera entregada una fla
mante trompeta, él que 
Siempre fue como Rudi 
ventura, de sus mismos 
años y al señalar a un 
qran artista español, por
que tanto Rudi Ventura 
como Manolo Esparrel 
•ueron precisamente algo 
que significaron aquella 
época dos grandes artis- 
“S^ de la trompeta. Ade
mas Manuel Esparrell to- 
uos sabemos y repetimos 
que fue director de or
questa y fue el instrumen-

LA COMU/V/DAD
DEALBAfífíAC//\/

Conversacton que he- 
sostenido con Carlos 

^uñoz, presidente de la 
Comunidad de Albarra- 

y donde nos señaló 
de pocas fe- 

^^^ tiene prevista una 
reunión entre los compo-" 
^^ntes de la comunidad 
^on el fin de reformar la 

que poseen en Tra- 
^ocastilla y que es el 
dentro de reuniones de la 
gentada comunidad. 

de los puntos a tra- 
se centra en actuali- 
el archivo, en blindar 
puertas de esos archi- 
y en hacer un balan-

La FESPE
PULSO BILBILITANO

A Hoy, Santa Cecilia, celebran los 
músicos turolenses su fiesta

to que siempre tocó. Así 
homenaje en este acto y 
después, sobre las ocho 
de la tarde, habrá una mi
sa en Santa Clara en ho
nor de la patrona, donde 
intervendrá la Agrupa
ción Instrumental “Gas
par Sanz”. Y luego esa 
satisfacción de celebrar 
una fiesta a Santa Cecilia, 
algo que repetimos nun
ca se había organizado 
con tanto interes ni pu
blicidad en nuestra ciu
dad.

Sobre la convocatoria 
de huelga de la enseñanza 
señalada para hoy preci
samente, realizada por 
centrales, el secretariado 
de la Federación de Sin
dicatos Estatal, EGB, han 
hecho públicas la siguien
tes puntualizaciones:

“A pesar de ser mayo- 
ritariamente es un sector 
que no ha tenido cono
cimiento sobre el plan
teamiento de tal conflic
to ni ha sido solicitado el 
apoyo al. mismo. En un 
segundo punto dicen que 
denuncian el protagonis
mo electorista que está 
desarrollando algún sindi
cato, propiciándose una 
serie de jornadas de lucha. 
Una lucha inoperante, sin 
eco real, entre el colecti
vo y que está producien
do la posible realización 
de un conflicto abierto y 
generalizado en defensa 
de sus justas reivindica
ciones, con lo cual, en 
realidad, se está haciendo 
el juego a la Administra
ción y favoreciendo el 
descrédito paulatino de 
las escuelas estatales. El 
tercer punto señala que 
el desconocimiento to
tal por parte del Magis
terio de las causas y obje
tivos del conflicto, plan
teado antidemocrática- 
mente y sin participación 
alguna del colectivo afec
tado. Aun añaden en el 
cuarto punto que el día 
15 se hizo pública a tra
vés de un medio de co
municación una amplísi
ma tabla reivindicativa 

actualidad se encuentran 
un tanto sin calificar. Es
tas obras, con los consa
bidos volúmenes y docu
mentos, tienen una anti
güedad de varios siglos. 
De ello ese interés de que 
en Tramacastilla en su ca
sa de reuniones, los de la 
Comunidad de Albarra- 
cin quieren conseguir una 
casa-museo que por mo
tivos y por aquello de do
cumentos escritos, volú
menes o cuadros pueden 
lograrlo.

totalidad con la que con 
más de treinta puntos a 
conseguir había dado ya 
la FESPE de Teruel, aun
que sin indicar que era lo 
que se planteaba para es
ta huelga, lo cual puede 
crear aún más confusión.
Finalmente, y en el punto 
quinto, dicen que para 
FESPE un conflicto 
abierto so'lo puede reali- 

. zarse actualmente con 
participación de todos 
los sindicatos que asu
men tres o cuatro reivin
dicaciones esenciales, 
previamente consultadas 
al profesorado. Consecuen
temente y por todo lo 
antes indicado* FESPE 
no presta su apoyo al pa
ro programado para hoy 
precisamente día 21.

Se está anunciando y 
se abrirá el primero de 
diciembre. Se trata de 
una exposición de pintu
ra de Pascual Berniz, na
tivo este de Ballobar de 
la provincia hermana de 
Huesca y que en la escue
la de Artes Aplicadas y 
Oficios Artísticos colga
rá un buen número de 
cuadros para dar a los tu- 
rolenses una muestra de 
su categoría como artis
ta. Pascual Berniz comen
zó a dedicarse a la pintu
ra hace solamente cuatro 
años pero en ese período 
de tiempo ha sabido con- 

*seguir grandes triunfos 
como pueden ser ios lo
grados en exposiciones 
hechas en Bélgica^ Barce
lona y su ciudad natal 
Huesca. De premios tiene 
en su haber el Domingo 
Bernis, en la sala Pares, 
amén de menciones en el 
V Certamen Provincial de 
Huesca. Esto en el aspec
to de exposiciones reali

OMO suponemos ocurre en la mayoría de las 
ciudades españolas, es un verdadero problema no ya 

sólo aparcar en las calles céntricas sino ver cómo el tráfico 
cada vez se pone más difícil. Y no hay duda que esa dificultad 
se agudiza cuando delante de cualquier conductor se coloca 
un coche de las "Autoescuelas", porque entonces sí que por 
la lentitud en el rodar o la normal falta de experiencia de los 
futuros conductores ese tráfico se hace insoportable.

Consecuencia de ello y ante los problemas que van apare
ciendo sobre el asunto en nuestra ciudad, tanto el jefe de 
tráfico como los propietarios de las varias auto-escuelas 
existentes por esos pagos, han llegado a la conclusión de 
señalarles otros nuevos itinerarios a los futuros conductores 
que, por supuesto, no tienen el por qué de entrar en el centro 
de Teruel. De esta forma, a partir del próximo lunes, cree
mos, se podrá circular con más fluidez por el centro de la 
capital ya que no lo harán los ya señalados cochea de las 
auto-escuelas.

Son dos los itinerarios que se han previsto para estas clases 
teóricas y que se centran desde la parte alta del puente de la 
Reina, pasando por la ronda y estación de autobuses hasta 
meterse por el óbalo a la carretera vieja de salida a Zaragoza. 
Otro itinerario, también saliendo del puente de La Reina para 
luego cruzar el viaducto y por el, por sus amplias avenidas, 
donde circulan los nuevos conductores.

Este es el segundo itinerario. Ahora , hacía falta, añadi
mos, esta inovación en nuestra ciudad y por fin se logró.

zadas individualmente, 
sin embargo y en las de
nominadas colectivas, 
Pascual Berniz el oscense 
las hecho eñ muchos lu
gares no so'lo de su geo
grafía provincial sino 
también en otras nacio
nes.^ De ello que su expo
sición tenga para los tu
ro lenses un gran atractivo 
y una exposición que se
ñalamos se abrira para 
primeros de diciembre, 
pero que ya va siendo co
mentada antes de esa 
apertu ra.

Don José Alfaro, que 
por cierto ostenta el nú
mero uno del Casino tu- 
rolense. Lo que quiere 
decir que ya años ha se 
encontraba entre noso
tros y que ahora reside 
en Madrid, acaba de pu
blicar un libro que titula 
.“Madrid, primera década 
del siglb XX”. El autor, 
en su obra, que consta de 
unas trescientas páginas y 
que describe con su habi
tual gracejo la villa de la 
capital del Reino del 
principio del siglo, tiene 
varios capítulos dedica
dos a nuestra ciudad. 
Allá por el año 1917, que 
es precisamente cuando 
convivió por estos pagos. 
Ahora a sus noventa años 
recuerda aquellos tiem
pos en Teruel donde des
cribe la vida cotidiana, 
los hombres que como el 
maestro Bretón, compu
so el himno a Teruel, 
como a través de ios 
tiempos vio la transfor
mación de nuestra ciu
dad. Esperamos que la 
publicación de su libro 
constituya un completo 
éxito de venta, amén de 
crítica que en definitiva 
es lo importante.

EL AÑO DE LOS
QUINCEAÑEROS

Cada doce meses inventamos un año. Si lo descubren en 
el extranjero lo llamamos internacional. Estamos terminan
do con el docemesino del niño. Unos niños que ayer gatea
ban, hoy despeinan muñecas o destripan coches, y mañana 
serán quinceañeros.

Tenemos, muchas Asociaciones de Padres—ya está el ma
chismo— de Familia de la escuela tal y del colegio cual con 
su buena voluntad. Muchos señores y señoras sentados seria
mente alrededor de una mesa resolviendo el futuro de sus 
hijos sin contar con ellos, mientras esos hijos cumplen años 
sin que sus progenitores -ni los centinelas de la sociedad- 
se enteren de que el año anterior apagaron catorce cigarros 
en lugar de. catorce velas, sin reparar en sus primeros grani
tos o en sus primeras menstruaciones.

También Calatayud vive de espaldas a su juventud, de la 
misma forma que vive con su columna vertebral enfrentada 
a su progreso. En Calatayud no existe ni un solo centro ju
venil que de verdad se preocupe de quien no ha podido sa
car su carnet de identidad; pero, digo, preocuparse sin pen
sar en el consumo.

En Calatayud, la juventud —los y las quinceañeras— tie
nen que entrar de “matute" en películas de “S”, porque no 
exhiben otras; vegetar en la interminable cadena de bares 
—habituándose al alcohol, por tomar algo—, o en los oscu
ros sillones de las discotecas, porque en el paseo hace frío 
en invierno.

No es malo ir a una discoteca, como tampoco lo' es en
trar en el Senado. Pero de la misma forma que un menor 
no puede sentarse en el sillón de los “encadenados” a no ser 
en pocas horas de limpieza y siempre que no se metan en el 
“fregao”, tampoco debemos consetir que en horas de “de
bate parlamentario” entren los trece-catorce-quinceañeros 
en una discoteca. En Calatayud entran. Nadie dificulta su 
entrada. Lo han visto estos ojos dioptriamente rectificados.

Los padres de familia debemos actuar de una forma muy 
concreta y urgente. Primero preparar un ambiente en donde 
podamos incluir -según nuestros gustos— a quienes ni son 
niñas ni mujeres, infantes ni hombres, y después comprobar 
cuántos “matutes“ han dejado filtrarse en las dicotecas. El 
libro de reclamaciones está al alcance de todos los autonó
micos, aunque no seaníos de primera fila.

Crear el año nacional del quinceañero sólo serviría para 
que alguien hiciese su agosto, su enero y su diciembre ven
diendo pegatinas. Por eso son varios los padres dispuestos 
a traspasar las puertas de las discotecas en busca de sus hi
jos, pero no para castigarlos, sino para hacer caer todo el 
peso de la ley sobre quienes les franquean la puerta.

El que existan discotecas no influye en la educación 
del hijo. No vamos a ser tan absurdos como la Inquisición. 
Las discotecas tienen derecho a vivir, pero en sus instalacio
nes no debe entrar ni un solo quinceañero. En las discotecas 
de Calatayud —en unas más y en otras menos— se permite 
la entrada de excesivas niñas a quienes se debería dejar en la 
calle. ¿También tenemos los padres la culpa?...

Sergio ZAPATERIA G.

Concierto de violín 

MIHAI 
CONSTANTINESCU 

(Al piano Ivonne Dumitrescu - Frankenfeld)

2J noyiembre J979 
Siete y media de ia tarde 

(Entrada Ubre)

SALON DE ACTOS 
Avda. Independencia, 10 

Zaragoza
SCRVICiO cultural
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Noticiario oscense
MONZON:

9 Homenaje a la 
tercera edad

Durante la semana comprendida entre los días 12 
y 17 han tenido lugar diversos actos de homenaje a 
las personas que frecuentan el Hogar del Pensionis
ta de Monzón y por extensión a todas aquellas que 
ya han llegado a esta situación llamada “Tercera 
Edad”. Se han organizado y realizado competiciones 
de petanca, mus, dominó y billar. Se han desarrolla
do programas culturales y se ha montado una gran 
exposición de labores, realizadas por entusiastas mu
jeres pensionistas, que ha sido muy favorablemente 
acogida y admirada.

Como culminación de la semana tuvo lugar un 
emotivo acto de convivencia al que asistieron el al
calde de la ciudad, concejales y director provincial 
del Instituto Nacional de la Seguridad Social

Fueron entregados los premios a los campeones 
y subcampeones de las distintas actividades y se 
proyectó un reportaje del viaje y participación en 
Dublin del grupo folklórico local Ntra. Sra. de la 
Alegría. Finalmente se sirvió a todos los asistentes 
un vino español.

os'arbellas

La comunidad de vecinos de Almazorre ha inau
gurado un centro social denominado “Os’Arbellas”, 
fruto de la iniciativa y el esfuerzo de un grupo de 
jóvenes. En el acto, tras la bendición por el párro
co de la localidad, intervino el alcalde, así como un 
joven que explicó el significado del topónimo 
“Os’Arbellas’\ partida de monte donde esta ubica
do el centro. Antaño “Os ’Arbellas” era zona de col
menar, lo que pretende ser el centro: “colmena”.

Termino el acto haciendo referencia al gesto sin
gular que ha tenido la Reina Sofía que ha regalado 
al centro un tocadiscos y un gran lote de discos. Se 
agradeció también la colaboración de Pili Plana, ve- 
yina de Almazorre y profesores de E.G.B. en Alema
nia, que a lo largo de sus cortas estancias en el pue
blo, no ha cesado de sembrar inquietudes entre los 
jóvenes.

huesea
exprès J

Escape de gas 

en "Serrabio 3"

ALARMA 1
INFUNDADA
HUESCA, 21 (ARAGÓN/expres).— Fue el pasado 

lunes cuando una noticia de agencia, fechada en Jaca, 
daba a entender que algo anormal, quizás grave, había 
ocurrido en Isin, punto donde se están llevando a cabo 
unas importantes y positivas prospecciones de búsqueda 
de gas, situado dentro del te'nnino municipal de Sabiñá- 
nigo.

Luis Muñoz, compañero en las tareas informativas en 
la capital del Serrabio, ha sido quien nos ha facilitado los 
datos suficientes para colocar la noticia y el hecho en sus 
justos te'rminos.

— Hoy martes ¿cual 
es la situación del Serra
bio -3”?

— Aunque por parte 
de la empresa no ha tras
cendido hasta ahora nin-

Cuando se produjo la 
explosión se estaba en 
plenos trabajos de perfo
ración debido a una ma
yor potencia en la salida 
del gas, cosa que cogió 
un poco de sorpresa a 
los responsables del pozo 
“Serrablo-3”, ya que re
sultó insuficiente la ac
tual infraestructura técni
ca, lo cual hizo que se pi
diera ayuda a diversos 
medios de la localidad de 
Sabiñánigo, sin que en la 
población se produjera 
ninguna alteración ya 
que quedó como algo, en 
cierta medida, normal, 
dentro de los trabajos 
que allí se están realizan
do.

PRESENTACION 
DE LA PELICULA

FIESTAS 
DEL 

PILAR 
79

Pj.Ac. 22, a las 18,30 y 20,15 
25, a las 11 y 12,30

LUGAR: Residencia Pignatelli, C/ Marina Moreno, 6

Las invitaciones pueden retirarse en cualquiera de las 
oficinas del Banco de Vizcaya.

Banco de Vizcaya

— ¿Cree que no hubo 
peligro en la zona a raíz 
de este hecho? pregunta
mos a una de nuestras 
fuentes en Sabiña'nigo.

— No, no. Yo estuve 
allí, coincidiendo con el 
alcalde de Sabiñánigo, y 
comentando los porme
nores del caso con los en
cargados de la prospec
ción, quienes dijeron que 
efectivamente, que no 
había ningún peligro. Sí 
que existió éste de cara 
a las propias instalacio
nes, pero por lo demas al 
tratarse de una zona to
talmente despoblada no 
existe peligro al tratarse 
de un gas como el meta
no que es volátil, menos 
pesado que el aire, que 

■ se difumina con facili
dad en la atmósfera sin el 
menor riesgo para las per
sonas que, repito, se ha
llan a varios kilómetros 
de distancia.

— ¿Se puede catalogar 
como positiva esta explo
sión de cara a una mayor 
capacidad de extracción 
de gas?

— Personalmente es la 
impresión que deduje. Si 
la presión era tan intensa 
que pudo a los medios de 
que dispone la empresa 
en isín, cabe pensar que 
se han desbordado sus 
posibilidades, por lo que 
esa presión demuestra 
que en el interior debe 
haber un filón considera
ble, aunque naturalmen
te mi opinión al respecto 
es la de un profano en la 
materia.

No hay riesgos para 

la población y la

situación está controlada

guna versión al respecto, 
por lo que hemos podido 
saber se ha intentado do
minar esta presión para 
lo que se trajeron apara
tos especiales de otros 
puntos de prospección y, 
concretamente, parece 
ser que lo más interesan
te esjo del bombeo agua 
del no con lo que se pue
de llegar a dominar y 
controlar la salida del 
gas. Prácticamente se 
puede decir que hoy está 
prácticamente dominado.

en modo alguno, existe 
riesgo para las personas o 
edificios próximos al ya
cimiento. No obstante, 
por la citada empresa, 
será facilitada, puntual
mente, a . este Ayunta
miento toda la informa
ción precisa sobre el te
ma”.

COMUNICADO DE 
ENIEPSA

BANDO MUNICIPAL

El Ayuntamiento de 
Sabiñánigo ha publicado 
un bando a proposito de 
esta explosión en el que 
dice lo siguiente: "An
te las noticias difundidas 
por Jos medios de comu
nicación, en relación con 
el escape de gas produci
do en los trabajos de 
prospección que se' están 
llevando a cabo en el tér
mino de Isín (Sabiñáni
go) esta alcaldía informa 
que según manifestacio
nes recibidas de la empre
sa “Eniepsa” se trata de 
una alarma infundada,ya 
que se han tomado de in
mediato las medidas 
oportunas para taponar 
la salida de gases y que.

Por su parte, ía em
presa manifestó en la ma
ñana de ayer, martes, 
que se trataba de un he
cho sucedido en el pozo 
‘Serrablo-3”. Este pozo 
es el segundo que se lle
va a cabo en esta zona, 
después que el primero 
evidenció que se había 
hallado un embobamien
to de gas, al parecer, muy 
considerable. En este se
gundo pozo —dijo el por
tavoz de “Eniepsa” a la 
agencia Efe— al llegar a 
una profundidad de 
1.700 metros se «cortó 
una formación geológica 
que originó una fuerte 
manifestación de g^s 
coincidente con la avena 
de la maquinaria, pero la 
situación queda total
mente bajo control y no 
es de temer accidentes 
graves.

DEL DIVORCIO A LAS 
CANDILEJAS DEL P.S.O.E.

Tras unos días de vacaciones, a la 
caza y captura de la actualidad oscense, 
reaparece hoy esta sección, que nació 
con el resurgimiento de HUESCA/ex- 
pres.
^Todavía no se han recuperado los 
militantes de los partidos de izquierdas, 
del susto que se llevaron cuando el so
cialista Juan Catalán, propuso a Luis 
Acín, presidente de la Confederación 
de Empresarios, para el ya comentado 
puesto de representante en las Cajas de 
Ahorros. Claro que, esta propuesta no 
tuvo una acogida excesivamente caluro
sa entre sus compañeros de partido.
^Aunque sustos pudo haber para to
dos, si se hubiera incluido en el orden 
del día —que dicen que no fue posible 
por llegar fuera de plazo una moción 
sobre el divorcio. En esta moción se 
criticaba el proyecto gubernamental y 
se señalaban varias reivindicaciones 
sobre el tema. La moción y aquí es

cejal y d^utado provincial Femando 
Bierge, que, al parecer, estaría dispuesto 
a renunciar a sus cargos. Por el contra
rio, su hermano, el presidente de la Di
putación Aurelio Bierge, parece haber 
superado una pequeña crisis que se pro
dujo el mes pasado. ,

El primer partido de la oposición, el 
PSOE, anda atareadísimo preparando su 
congreso regional que se celebrará en 
Huesca los días 24 y 25. Anteayer, su 
secretario regional, se desplazó hasta 
esta ciudad para ultimar los detalles de 
la organización.

Un amplio dossier, que lleva el sello 
de confidencial, y del que únicamente 
debieran tener conocimiento los miem
bros del comite ejecutivo regional del 
PSOE, ha sido filtrado a la prensa, 
Rafael Zorraquino, confirmó a HUES
CA/exprès la autenticidad de estos do
cumentos.

donde podía haber habido disgustos— 
iba firmada por las cuatro concejalas 
que hay en el Ayuntamiento: Marisol 
Punzano, del Movimiento Comunista, 
María Dolores Santamaría, del Partido 
Socialista, Palmira Ramón (Indepen
diente) y además Araceli Cavero de ''ir' t n -x ■ escuchada en una elegante cafeteriaUnion de Centrn Democrático. , -x » , Z , jzaragozana, sita en el paseo de la Inde-
• y ya que hablamos de UCD, al que pendencia, 
no le van muy bien las cosas es al con-

W En este informe, se incluyen desde 
los planteamientos del partido en temas 
concretos de la política local, hasta las 
luchas internas por el poder. Y entre 
todo ello, la narración por parte de un- 
militante de una sabrosa conversación

TIBEEíO
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DIARIO AVISOS f Miércoles

ÁcrjVlbADES DEL ATENEO

Continúa en el Ateneo el curso de “Expresión de ideas” 
La próxima clase será impartida hoy miércoles, de ocho a 
nueve de la noche. Para el jueves día 22 de noviembre, está 
orogramada una conferencia de D. Jaime Gómez Aguayo 
sobre el tema “Reflexión sobre Costa desde el Ateneo”. S' 

s*
^RTES DE AGUA

JUEVES DIA 22
C/ Privilegio de la Unión (completa). Avda. San José (tramo 

comprendido entre Miguel Servet y Cesáreo Alierta).
C/ Castelar (tramo comprendido entre C/ Castillo y Avda. San 

José), de las 8 a las 11 horas.
El servicio se reanudará, una vez terminadas las obras y repara

ciones que motivaron su interrupción.
»

FIESTA DE SANTA CECILIA

Varios son los actos organizados el dia 22 de noviembre 
con motivo de la festividad de Santa Cecilia, patrona de la 
Música. A los ya aludidos en anteriores informaciones, aña
dimos hoy el concierto que ofrecerá a las siete de la tarde 
en el salón de actos de la C.A.Z J\.R. el pianista Mario Mon
real. El programa se basa en obras de Liszt. Asinnismo, a la 
una de la tarde y en el altar mayor de la Seo se celebrará 
una misa, en la que actuará el coro de Infantes de las cate
drales y el organista Broto Salamero. Ambos actos han sido 
organizados por el Conservatorio de Música de Zaragoza.

■

HOMENAJE A LOS JUBILADOS DE E. G. B.

La Delegación Municipal de Enseñanza, ha organizado una comi
da homenaje a los Profesores de Educación General Básica, que du
rante el presente año han llegado a su jubilación, tras muchos años 
de servicio, en unas actividades docentes, que coristituyen la base dt 
toda formación de numerosas generaciones.

Los actos conmemorativos de tal homenaje, tendrán lugar el pró 
ximo día 27 del actual, martes, festividad de San José de Calasanz, n 
las 14 horas en el marco del Restaurante del Casino Mercantil.

Los profesores jubilados y un familiar serán obsequidos por 
el Ayuntamiento, podiendo adherirse cuantos compañeros y amigon 
lo deseen, adquiriendo con la antelación necesaria, las tarjetas que 
precisen en el Restaurante mencionado.

ÇURSODE CANTO CORAL ft ft

11 de noviembre 
de 1979

He olvide 
felicitar a

quienes lleven el nom
bre de los santos Pre
sentación de Nuestra 
Señora y Esteban, 
que hoy celebran su 
onomástica.

(^Teléfonos
de Interés

Aeropuerto: 349050.

Asistencia a detenidos: 
221070.

Bomberos: 442244-442222.
Casa de Socorro: 223915. 
Comisaría de Policía: 091. 
Guardia Civil: 21-82-69.
Policía Municipal: 092.
Renfe: 214266, 
Seguridad Social: 226604. 
Telegramas: 222000.

Tráfico: 217138.

- EL SOL sale a las 7,07 y se pone a 
las 16,54 (hora solar).

LA LUNA sale a las 8,30 y se pone 
a las 18,40 (hora solar).

El tiempo que hará
NUBOSIDAD Y LLUVIAS

INFORMARCION GENERAL. — Durante las últimas do
ce horas se han registrado lluvias y chubascos en el Cantábri
co, norte de Galicia, valle del Ebro, sistemas Ibérico y Cen
tral, Canarias y puntos del Duero, Baleares y región valencia
na. La nubosidad ha sido escasa o nula en Andalucía y varia
ble en las demás regiones. Destacan los 27 litros por metro 
cuadrado medidos en Bilbao. 9 en Vitoria, 6 en Santander y 5 
en San Sebastián.

TIEMPO PROBABLE. — En el Norte de Galicia, Cantá
brico, cabeceras del Ebro y Duero y norte de Baleares, nubo
so con chubscos. En Aragón y Canarias parcialmente nuboso 
con algunas precipitación aislada. Poco nuboso en las de
más regiones. Las precipitaciones serán de nieve en alturas 
superiores a los 1.200 metros.
TENDENCIA PARA LOS DIAS 22 Y 23

DIA 22. —' En el norte de Galicia, Cantábrido, cabeceras 
del Ebro y Duero y sistema Central, Ibérico y Penibético, 
muy nuboso con chubascos. En Aragón, Cataluña, Levante 
y baleares, nubosidad variable con algunas precipitaciones dis
persas. En Canarias intervalos nubosos con alguna precipita
ción local. Poco nuboso en las demás regiones.

DIA 23. - Chubascos en el Cantábrico oriental y cabece
ras del Ebro y Duero. Poco nuboso en las demás regiones.

TEMPERATURAS EXTREMAS

Máxima de 26 grados en Málaga. 
Mínima de un grado en Gerona.

BARRIOS Y PUEBLOS

Cupón pro ciegos 
de ayer:

860

Efemérides
1671.— Primera repre

sentación en París de 
“Berenice”, de Racine.

1682.— Fallece en Ro
ma el pintor francés 
Claudio de Lorena.

1695.— En plena ju
ventud muere e|. compo
sitor inglés Henry Purcell

1783.— Pilatre Roziers 
que ya se había elevado 
en un globo cautivo, re
pite el experimento en 
un globo libre.

1797.— Se nombra a 
Jovellanos para la Secre
taría de Estado.

1802.— Inauguración 
de la Escuela de Taqui
grafía de Madrid.

Durante los días, del 15 de noviembre al uno de diciem
bre, va a tener lugar en la ciudad de Borja el Primer Curso 
de Iniciación al Canto Coral en Aragón^ Su fin primordial 
es el de sensibilizar y comprometer en este bello arte del 
bien cantar a todas las personas, haciendo este primer obje^ 
tivo compatible con la divulgación inicial y el perfecciona
miento de nuestros coralistas. La organización corre a cargo 
del grupo ‘‘Vientos del Pueblo”, xJel Centro Cultural “Ci- 
car".

Accidentes Auxilio en 
Tetera: 257007.

Ca-

CONFERENCIAS

^oy, miércoles, a las ocho de la tarde, en el C.M.U. "Virgen del 
^^''men" pronunciará una conferencia sobre el tema "Autonomías 
en la Constitución" el alcalde de Zaragoza, D. Ramón Sainz de 
Veranda. El acto ha sido organizado por el Club Puente Cultural y la 
entrada será libre.

Asimismo, mañana, jueves, también a las ocho de la tarde, el 
Or. Romeo Casabona dirigirá una conferencia-coloquio en el C.M.U. 
La Salle en torno a la Ley de trasplantes de órganos y su repercusión 
social.

Averías: Alumbrado púbIF 
co: 223357. Agua: 227738.

Bancos de Sangre y Plasma: 
Seguridad Social: 355700. Fa; 
cuitad de Medicina: 224921. 
Hospital Provincial: 221965.

Información del estado dé 
las carreteras y puertos de mon
taña: 91-2545005y91-2531600.

Maternidad: Diputación Pro
vincial: 229300. Seguridad So
cial: 355700.

lENSO que no es acertado el intentar acer
car los barrios a la ciudad, como tampoco lo 

es —pagando estamos y pagaremos aún más sus 
consecuencias—, absorber, integrar en la ciudad a 
los pueblos.

Mejor sería lo contrario: llevar la ciudad, su am
biente, sus centros culturales, su urbanización, sus 
servicios, sus adelantos y sus atractivos a los pue
blos y a los barrios. Para que en ellos no se eche 
nada de menos; para que sea menos incómoda la 
vida para todos. Y para que todos nos beneficie
mos de lo bueno que ésta puede proporcionarnos 
más desahogadamente, más particularmente, más 
intensamente.

Si en los barrios y pueblos hubiera escuelas, 
centros de enseñanza, urbanización, alumbrado 
y servicios urbanísticos, médicos y sociales ade
cuados, lugares y programas recreativos y atrac
ciones sugestivas, capaces de satisfacer las exigen
cias y necesidades de cada uno, no vivirían las ciu
dades tan congestionadas, tan henchidas, tan masi- 
ficadas. Porque con la expansión de cultura, de 
atractivos, de comodidades, ensancharíamos el es
trecho recinto que nos ahoga y nos apretuja, como 
un embudo angosto.

Hoy voy a pedir anchuras, para vivir menos es
trechamente, siempre que en ellas haya lo que te
nemos en las estrecheces de la ciudad, que nos 
impiden disfrutar anchosamente de ello.

COVARRUBIAS

1839.— Martínez de 
la Rosa es elegido pre
sidente de la Real Aca
demia Española.

1874.— Fallece en 
ma el pintor español 
riano Fortuny.

1916.— Después

Ro 
Ma

de
treinta y dos años..de 
reinado, fallece Francisco 
José l de Habsburgo-Lo- 
rena, último emperador 
de Austria y Hungría.

1920.— Recepción de 
Serafín Alvarez Quintero
en la Real 
pañola

1922.- 
Coruña la 
Casares.

Academia Es

Nace en La 
actriz María

1923.— Declaración de 
Ginebra, llamada tam
bién la Tabla de los De
rechos del Niño.

1946.—Fallece el poe 
ta Eduardo Marquina.

«

Farmacias de guardia Del refranero

cena-homenaje al profesor
^REZ - GONZALEZ « FARMACIAS DE SERVICIO DÍA Y NOCHE El huésped y la pesca, a los 

tres días apestan.

1977.— Seis mil muer
tos en la India por un 
ciclón que originó una 
ola gigantesca, con vien-

Con motivo de haber obtenido la plaza de Prof. Agrega
do de Pediatría y Puericultura de la Facultad de Medicina 
de Zaragoza, D. José Pérez-González, organizada por el De- 
Partainento de Pediatría y Puericultura^ de la Facultad de 
medicina de Zaragoza, que se celebrará en el Hotel Goya.

Las invitaciones para el referido acto, puedeji recogerse 
®n,,la Secretaria del Departamento de Pediatría, Hospital 
Clínico Universitario, planta quinta.

H
Avenida América 2, Castán.
Avenida Cataluña (Urb. Cogullada) 160^ Ruiz.
Del Salvador (S. José) 7, Sancho.
García Sánchez 22, Ramirez.
General Mola 10, Navarro.

El huevo, mientras más co
cido, más duro.

tos de 400 
por hora.

kilómetros

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 
10 DE LA NOCHE EXCEPTO EN EL 
PERIODO DE MEDIODIA

El humo, la mujer y la go
tera, al hombre de su casa 
echan.

de 
en

1978.- El 
Argelia,

presidente 
Bumedian,

estado de coma. El
Consejo de la Revolu
ción Argelina se hace 
cargo del poder.

II exclusiva? ■

O Simplex

Relojería Industrial

Calculadoras

F| QA Máquinas 

de escribir 
Servicio técnico propio 

Pearo Alfonso, 6 
Tel. 347154

____ zar AGOZA-10

ARAGON

FINCAS
FINCAS Olave; Un ceta, 
97, Pisos todoi los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VENTAS
Se vende el periódico se
manal "Z/D" y el diario 
ARAGON/expres en Ba- 
ilovar. Cómprelo a ,José 
M. Rausa.

Avenida de Goya 72, Jiménez H.
Avenida de Madrid 137, Falcó.
Avenida Tenor Fleta 50, Casamayor.
Florentino Ballesteros (Las Fuentes) 11, Tomás.
Manuel Lasala (Entr. por Luis Vives) 28, Oreja.
Mayor 9, Alloza.
Miguel Servet 14, Cabrerizo.
Parcelación Barcelona (Final C/ Barcelona) bloq. 6, 

Puertas.
Paseo María Agustín 81, Jiménez.
Plaza de Tauste 1, Monreal.
Santa Gema (B^ Colón) 53, Alva.
Torre Nueva (PIz. Lanuza) 1, Aubé.

Para llegar velando
lB-057 ZAZ/MAD sal. 08,25 lie. 09.10*Diario.
lB-059 ZAZ/MAD sal. 23,30 lie. 00,15 Diario.

rxr- /DIARIO DE PRENSA ARAGONESA, S. A.
ZARAGOZA

/ Deposito Legal: Z-22-1970

IB-056 MAD/ZAZ sal. 07,20 He. 08,05 Diario.
IB-058 MAD/ZAZ sal. 19,25 He. 20,10 Diario.

IB-748 ZAZ/BCN sal. 08,45 He. 09,25 Diario.
IB-749 BCN/ZAZ sal. 21,15 He. 22,00 Diario.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden so
licitarse en todas las farmacias o avisando directamen
te al teléfono 257253.

AO-507 ZAZ/BIO sal. 15,35 He. 16,15 Lun.. Miar., Vier. 
Dom.

AO-508 BIO/ZAZ sal. 12,00 He. 12,40 Mar.. Jue., Sab.

AO-508 ZAZ/VLC sal. 13,20 He. 14,00 Mar., Jue., Sab.
AO-507 VLC/ZAZ sal. 14,15 He. 14,55 Lun./ Miar., Vier 

Dom

îüïï” M nn qq / REDACCION Y ADMINISTRACION.
Telefono 23 00 99 I 21 69 83-Télex 58054

artículos firmados responden Siempre ¡
tores, sin que su publicación suponga i (b6n*r3lli3 COn J 1111635/
periódico comparte las ideas expuestas. |
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Las acciones del 
Corona de Aragón, 
juguetes del vientó

AZomcnxoZarasocista' Armando Sisques, tajante:

LOS MAS JOVENES 
Y NIEVESNO hay hipérbole alguno en la frase con que 

titulamos esta noticia. En efecto, los días de 
viento, los pliegos de acciones del "Corona de Ara

gón" vuelan por aquel sector, como si fueran palo
mas negras de permanente recuerdo a una tragedia, 
todavía sin esclarecer.

Las acciones chamuscadas y mordisqueadas por 
el fuego, proceden de las oficinas centrales de la 
empresa que como es sabido se hallaban en el últi
mo piso del siniestrado hotel. Al parecer, el fuego 
debió estallar ios cristales y toda la documenta
ción a la intemperie,azotada por el vientO/Salta 
por las ventanas y se lanza a la calle, igual, exacta
mente igual que hubieron de hacer los viajeros re
sidentes en el hotel aquella malhadada mañana 
en que algunos dicen que una freidora de churros 
provocó una de las más grandes catástrofes hote
leras de nuestro país, mientras otros, que son ma
yoría, no se lo creen.

Pensamos que, en tanto se despeja la incógnita, 
valdría la pena reponer o tapar de alguna manera 
los huecos de los cristales rotos en las oficinas para 
evitar el triste espectáculo de ver volar, juguetes del 
viento, por aquellas inmediaciones, 
las acciones y papeles chamuscados 
del que fue un hotel, orgullo de Za- 
ragoza, con renombre internacional.

hockbv

BARCELONA,21 (Efe); 
Por cinco goles a tres Espa-. 
ña venció a Francia en par
tido del Campeonato de 
Europa de Hockey soisre Pa
tines jugado ayer en Barce
lona. Al descanso se llegó 
con el resultado de cinco a 
uno.

Arbitró el señor Frigge, 
aleman, que amonesto al ga
lo Billard por juego peligro
so y concedió un gol ilegal

En sábados o domingos

HABRA FUTBOL 
TELEVISADO

(Efe).— Hay un acuerdo de principio para 
transmitir en directo por televisión partidos de fútbol, despues 
de la reunión que mantuvieron los señores Arias Salgado y Ezcu- 

Televisión Española, y Porta y Paunero, de la Fede
ración Española, a la que también asistió el director general del 
C.S.D., Benito Castejón, pudo saber Efe.

Anges de que se llegue a cualquier tipo de contrato, la Fede- 
raciónremitirá a Radiotelevisión Española, antes de quince días, 
una propuesta sobre los diversos afectos del problema.

_ Las líneas básica generales para un acuerdo entre Radiotele
visión y el fútbol son, entre otras las siguientes-'

Que se retransmitirán partidos en directo.
Que estudiara la hora y el día más conveniente, en función 

de la calidad y el interes del encuentro.
Qao de los puntos más polémicos de la situación es la del día 

a disputar el partido televisado: sábado o domingo.
Las encontradas posturas de las partes en presencia sobre el 

d/a a televisar podrían quedar en una solución ecléctica: es decir, 
qu el partido a televisar podría disputarse en domingo o antici
parse al sabado, de acuerdo con las conveniencias de los estamen
tos interesados.

ESPANA GANO, PEROSE 
DURMIO EN LOS LAURELES

al equipo francés.
España: Trullols. Vilacor- 

ta, Vilapuig, Centell, Torres, 
Alabart, Torner.

Francia: Huvelin, Billard, 
Carteau, Castaing, Trenit, 
Chargureau y Ducortoux.

Flojo partido de los es
pañoles, que, tras su primer 
tiempo, soberbio, se durmie
ron en los laureles y se deja
ron dominar por el equipo 
francés.

El Zaragoza dirá
NO a la huelga

Villanova conferenciante y sin problemas. — No 
hay ningún lesionado. - Badiola jugará en Calahorra

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres, por José 
Luis ERCILLA).

ILLANOVA, el “mister” zaragocista, tiene motivos 
para sentirse doblemente feliz. A la alegría de los dos 

sonados e importantes triunfos del Real Zaragoza, se une la 
circunstancia de que no tiene ningún lesionado. Los veinti
trés jugadores de la plantilla que tiene directamente a sus. 
órdenes, incluido Salvatierra, entrenaron ayer por la maña-, 
na, a partir de las diez y media en La Romareda. El entre
namiento consistio en tablas de gimnasia, muy intensas, re-" 
sistenda, potencia, velocidad, mareaje y desmarcaje, con ba
lón a uno y dos toques y finalmente un partidillo a lo ancho 
del campo. En total una sesión de preparación matinal que 
duró cerca de dos horas.

Por la tarde también hu-
bo entrenamiento en el esta
dio municipal, pero no para 
todos. Sólo intervinieron 
Nieves, Zubeldía Benedé, 
Casuco, Güerri, India, Víc
tor, Pérez Aguerri, Belanche 
Lafita, Badiola y Modesto. 
Es decir los más jóvenes, 
con el más veterano. Reali
zaron ejercicios de técnica 
individual, movimientos y 
evoluciones en defensa y 
ataque y tiros a gol. Duró el 
entrenamiento una hora 
veinte minutos.

y

LA VELOCIDAD 
ZARAGOCISTA

— La velocidad —pregun
tamos a Villanova— parece 
el arma fundamental del Za
ragoza. ¿Has conseguido 
que los jugadores sean tan 
rápidos gracias a los entrena
mientos que vienes llevando 
a cabo?

—Bueno, el jugador rapi
do tiene que nacer. Es una 
cualidad innata la de la rapi
dez, aunque uno que no lo 
sea no se le puede convertir 
en veloz, pero si se le puede

PORTUGAL Y SUIZA 
EMPATARON A CERO

Portugal y Suiza empata
ron a cero en el último en
cuentro de la jornada de 
ayer del. Campeonato de 
Europa de Hockey sobre Pa
tines “Senior”, disputado en 
el Palau Blau Grana.

BELGICA DERROTO A 
INGLATERRA

La selección belga derro
tó por cinco goles a dos a la 
de Inglaterra dentro del 
Campeonato de Europa de 
Hockey sobre Patines que se 
celebra en el Palau Blau Gra
na de Barcelona.

El primer tiempo finalizó 
con el tanteo de 1-0 a favor 
de los belgas.

ASI VA LA 
CLASIFICACION

Clasificación genera del
Campeonato de Europa “Se
nior” de Hockey sobre Pati
nes, tras disputarse hoy 
cuarta jornada:

1. España, 8 puntos.

la

2.
3.

Portugal. 7.
Italia, 5.

4. Holanda, Alemania 
Federal y Suiza, 4.

7. - Francia y Bélgica, 3.
9. Bélgica, 2 puntos.
El español Centell con 13 

goles encabeza ia tabla de 
goleadores, seguido del por
tugués Cristiano, con nueve. 

mejorar su velocidad. Desde 
luego, nuestro equipo, en 
conjunto, es bastante rápi
do.

—Pero no solo corre el 
hombre ¿verdad Manolo?

—Efectivamente. Como 
el equipo está muy bien físi
camente lo que interesa es 
jugar el balón rápidamente. 
El balón tiene que correr 
más que el jugador.

—Ya sabemos que Modes
to no puede jugar la Copa, 
pero ¿has pensado en Badio
la para el encuentro de Cala
horra?

—De no surgir ningún 
contratiempo de aquí a! 8 
de diciembre, fecha del par
tido, te puedo asegurar que 
Badiola lo alinearé inicial
mente en Calahorra.

—¿Será algo así como la 
prueba de fuego, y no es 
ninguna alusión, para el mu
chacho?

—Será una oportunidad 
para Badiola, para compro
bar como se desenvuelve 
con sus compañeros en una 
confrontación oficial.

—¿Vas a llevar a Modes
to a Málaga?

—Es pronto para hablar 
de los que pueden actuar en 
La Rosaleda, porque toda-

AGNELLI, 
EN MADRID

Para ratificar los acuerdos FIAT - INI
MADRID, 21 (Europa Pres.<!j.—Agnelli, representante de 

la familia propietaria de FIA T, se encuentra en Madrid para 
ratificar los acuerdos entre esta multinacional italiana y .el 
Instituto Nacional de Industria español sobre el futuro de 
Seat (Sociedad Española de Automóviles de Turismo), 
según han informado a Europa Press fiientes próximas a
está empresa.

Agnelli, quien se ha en
trevistado con el presidente 
del INI, don José Miguel de 
la Rica Basagoiti, acudió 
ayer en compañía de este a 
una audiencia concedida por 
el rey don Juan Carlos.

Para hoy tiene previsto 
entrevistarse con el presi
dente del Gobierno, don 
Adolfo Suárez.

El último noticiario 
"FIAT”, boletín informa
tivo de esta multinacional 
italiana, recoge la siguiente 
re nota sobre el acuerdo 
Fiat-Ini sobre el futuro de 
Seat:

“El acuerdo entre Fiat 
y el Instituto Nacional de 
industria preve la reestruc
turación industrial de ia 
SEAT, mediante la integra
ción de ia sociedad citada 
en la política productiva y 
comercial de la FIAT Auto. 
Esto permitirá a nueátro

vía no ha llegado al club la 
comunicación oficial de ¡a 
resolución del “caso Modes
to”, ni conocemos el castigo 
que puede recaer sobre 
Oñaederra.

HOY DOBLE SESION

Hoy ia plantilla del Real 
Zaragoza tendrá doble se
sión de entrenamiento, por 
la mañana, a las diez y mé
dia y por la tarde, a las cua
tro y media en las instala
ciones de la Ciudad Depor
tiva.

VILLANOVA 
CONFERENCIANTE

Por cierto que Manolo 
Villanova ejerció ayer tarde 
de conferenciante. En una 
grata y animada reunión ce
lebrada a las ocho de la tar
de en la Asociación Pro Gi
tanos La. Paz, dió una con
ferencia el entrenador zara- 
gocista, en ia que intervinie
ron también los jugadores 
Antich e irazusta. Hizo la 

grupo presidir un mercado 
de relevancia europea.

Al verificarse las condi
ciones contractuales previs
tas, la FIAT-INI sobre el fu
turo de Seat:

"El acuerdo entre Fiat 
y el instituto Nacional de 
Industria preve la reestruc
turación industrial de la 
SEAT, mediante la integra
ción de ia sociedad citada, 
en la política productiva

comercial de la FIATy
Auto. Esto permitirá a nues- 

-tro grupo presidir un mer
cado de relevancia europea.

Al verificarse las condi
ciones contractuales previs
tas, la FIAT, en 1981 asu
mirá una participación 
de mayoría en Seat.

A través de tal opera
ción, la industria italiana 
tendrá la posibilidad de in
crementar sus exportacio
nes de componentes a Es
paña, tanto en la fase de 
reestructuración como en 
las sucesivas. 

presentación del acto, que 
estuvo presidido por el Pa
dre Damián Iribarren, nues
tro compañero Antonio Mo
linos. Al final de la confe
rencia hubo un animado co
loquio y la .firma "Master" 
sorteó un balón entre los 
numerosos asistentes.

POSTURA ZARAGOCISTA

Anoche, a través del hilo 
telefónico, desde su despa
cho de Requeté Aragonés, 
el presidente de nuestro pri
mer club nos dió a conocer 
la postura que iba a adoptar 
el Real Zaragoza,' en esa 
asamblea que para el jueves 
ha convocado el presidente 
de la Federación Española 
de Fútbol sobre la televisión 
y los clubs. Armando Sis
ques nos dijo:

—Acudirá a la reunion 
nuestro directivo señor Ma
ñero en representación del 
Zaragoza y del Aragón.

— ¿Y cual será su voz?
—La de que pensamos 

que no se debe ir a la huel
ga.

—¿Por qué?
—Porque aunque es posi

ble que el ministro haya 
obrado precipitadamente en 
este caso, de ninguna mane
ra ios clubs deben de acudir 
a la huelga, porque los afi
cionados merecen el máxi
mo respeto. Por eso el Zara
goza y el Aragon dirán no a 
la posible huelga.

BOXEO

EL SABADO,
OTRA VEZ 
PERICO EN 
ZARAGOZA
En la misma 
velada 
intervendrá 
Benito Escriche
ZARAGOZA, 21. (ABA- 

GON/expres). - El próximo 
sábado, día 24, Perico Fer
nández volverá a boxaer en 
nuestra ciudad. El "BoxinS 
Club Zaragoza" ha progre- 
mado una velada sumamen
te interesante en la que tam
bién intervendrá Benito Es
criche, campeón de Aragon 
de los pesos pesados. A las 
once de la noche, en el "Sal- 
duba" tendrán lugar los si
guientes combates:

En preliminar, pesos plo
mas, se enfrentarán Bueno 
contra Rodríguez Y Y^ 
profesionales, en super wai
ter, Omedes contra Sala. Be
nito Escriche contra Macias, 
en pesos pesados y finalmen
te, y como pelea de fondo, 
en ia categoría de super ligæ 
ros nuestro paisano el 
campeón mundial 
Fernández se enfrentara a 
Giancarlo Bara Botti, asP*" 
rante al campeonato de Hæ 
lia.

La velada promete serso 
mámente interesante Y 
mos seguros de que despo’’ 
tará una enorme expects 
ción.
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El profesor ARANGUREN, en Zaragoza

'Pero siempre es conveniente re-

• "Este Gobierno no tiene autoridad democrática

está bien, 
autoridad

mocrática, ya que la mayor parte 
sus miembros no han sido nunca

Es- 
de- 
de 

de-

sistir contra lo que no 
te Gobierno no tiene

bre 1979

I acto, que 
» por el Pa- 
arren, núes- 
Antonio Mo- 
ie la confe- 
animado co
la "Master" 
n entre los 
ntes.

AGOCISTA

ivés del hilo 
e su despa- 
Î Aragonés, 
nuestro pri- 
ó a conocer 
>a a adoptar 
za,' en esa 
ira el jueves 
I presidente 
n Española 
la televisión 
mando Sis-

la reunion 
> señor Me
ntación del 
ragón.
su voz?

pensamos 
ir a la huel-

^ue es posi- 
listro haya 
damente en 
guna mane- 
n de acudir 
que los afi- 
in el máxi- 
eso el Zara- 

dirán no a

Z/lR/lGOZ/l, 21 (ARAGO'y/exprès,por PJlena MERINO!.— El profesor 
Aranf^uren es una de esas figuras nacionales más reconocidas fuera de nuestras 
fronteras que dentro. Eso es lo normal para los cerebros españoles. Es un 
profundo estudioso y critico de la cultura y de los fenómenos que de 
ella se derivan. Eilósofo, catedrático de Etica (de la que fue expulsado junto 
con Tierno y García Calvo), profesor invitado de valias Universidades 
americanas y, en suma, un gran intelectual. Su estancia en Zaragoza se debe 
a la invitación que el Centro Pignatelli te ha hecho para pronunciar una 
conferencia sobre el filósofo alemán, recientemente fallecido, Herbert Marcuse

("Que invade a todos los españoles")ADO, 
ŒZ 
I EN 
OZA
ima

Irá 
scriche

21. (ARA- 
El próximo 
Perico FíP 

j boxaer oo 
El "Boxing 
ha progro- 

a su mamón- 
la que tañí' 
Benito Es- 
de Aragón 

lados. A las 
, en el "Sal' 
ugar los s¡- 
s:
, pesos plU' 
jrán Bueno 
2 y ya on 

super wal' 
ra Sala. Bæ 
itra Macias, 
y finalmen- 

1 de fondo, 
î super ligæ 
sano el ox 
¡al Penco 
ifrentará a 
Botti, aspi- 
lato de ItO'

ÍJ^SPALTA IMAGINACION

mete ser su
inte y esta
que despot 
e ex pee ta

7¿Cuál es la situación de la cultura es
pañola en la actualidad?

~ Está un poco empobrecida. Curio
samente, la cultura de nuestro país sólo 
'Orece cuando las circunstancias sociales 

y políticas son graves, cuando se lucha. 
La cultura más reciente española se nutría 
y vivía en la lucha contra el franquis
mo- Es una cultura eminentemente 
«8 i-esistencia. Ahora, al menos abierta
mente, no hay nada contra lo que resistir. 
La cultura ha perdido entidad y debemos 
esperar que se recupe.

Caso distinto es el de la Universi- 

dad. La crisis de la Universidad es mucho 
más profunda que la que sufren los 
fenómenos culturales. La Universidad tal 
y como la conocemos ya no tiene sentido. 
Tiene que cambiar, pero de una forma 
estructural, profunda, esencial; y eso, des- 
graciadamen-te, no es probable que 
ocurra.

La futura ley de Autonomía Uni
versitaria no va a llevarnos a esa re
forma que tanto se necesita en la Univer
sidad española.

"Aunque siempre hay cosas con
tra las que luchar, los frentes en la actua
lidad no son tan compactos como cuando 
combatíamos al franquismo. Ahora se 
pueden hacer campañas por la liberación 
sexual, el divorcio... Pero el problema no 
es tan urgente ni la gente se siente tan 
identificada con una determinada cues
tión. Creo que a nuestra cultura le falta 
imaginación, sólo revive en unas deter
minadas circunstancias, fuera de las cuales 
es prácticamente estéril. Claro, que esto 
es mas fácil de decir que de'hacer. No se 
puede programar la cultura.

— Hay rnucha gente, cristianos, que se 
sienten un poco defraudados con el Papa.

— Sí, efectivamente. La elección 
de Juan Pablo II levantó muchas ilusiones

entre los creyentes. Parecía que todo iba 
a cambiar. Pero era lógico que el pensa
miento de su Santidad no fuera precisa
mente progresista. Hay que tener en 
cuenta que proviene de Polonia, una 
sociedad donde los cristianos están 
sometidos y de gran tradición católica. Sí, 
era normal que el actual Papa fuera 

“La cultura española más reciente se 
nutría en la lucha contra el franquismo”

anticomunista, con todos los lastres de 
represión y autorepresión características 
de los países del Este'. Tenía que estar 
marcado por lo uno o por lo otro. Sin 
embargo, hay que reconocer que es un 
gran relaciones públicas.

EL GOBIERNO
NO TIENE AUTORIDAD

— ¿Usted cree que la Iglesia, co
mo grupo de presión, va a influir en la 
formación del nuevo orden de cosas?

— Evidentemente. Tengamos en cuenta 
que dentro de UCD hay un gran número 
de democratacristianos que se van a 
ocupar de defender los intereses eclesiás
ticos. Van a primar los intereses de la 
Iglesia sobre los de la sociedad globalmen
te considerada. Considero que la iglesia 
tiene una influencia en ia vida nacional 
excesiva, incluso más que en Italia. Allí le 
han perdido un poco el respeto a costa de

vivir tantos siglos con ella. Aquí la Iglesia 
ha sido mas clerical que la curia y más 
papista que el Papa.

I El profesor Aranguren propugnó en 
tiempos del franquismo una resistencia 
política unida a una resistencia ética. La 
resistencia política ya no tiene sentido. 

mócratas, lo son ahora por las circunstan
cias. Tampoco quiere ser autocrático. 
Esos métodos no serían aceptados ahora; 
no puede continuar con la tradición del 
pasado. De modo que esta en la peor de 
¡as posturas. No puede utilizar la autocra
cia y no es capaz de asumir la democracia.

Una resistencia ética sigue siendo 
necesaria ahora. Hay que luchar contra la 
desmoralización general que invade a 
todos ios españoles.
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COCTEL 
deportivo

Lo que sufren los entrenadores

NUEVO RECORD 
DE RECAUDACION
EN LAS QUINIELAS

Esta semana se ha batido 
un nuevo récord de recaudación 
en las quinielas del Patronato 
de Apuestas Mutuas Deportivas 
Benéficas.

He aquí los datos:
Recaudación: 1.064.560.215 

pesetas.
55 por ciento de premios: 

585.508.^ 118 pesetas.
195.169.373 pesetas, a re

partir entre premios de primera 
categoría con 14 aciertos (pro
visionalmente 494 columnas a 
395.080 pesetas cada una). 

195.169.373 pesetas, a re
partir entre premios de segunda 
categoría con 13 aciertos (provi
sionalmente 17.334 columnas a 
11.259 pesetas cada una).

195.169.373 pesetas, a re
partir entre premios de tercera 
categoría con 12 aciertos (pro
visionalmente 238.295 colum
nas a 819 pesetas cada una).

ARBITROS DE FUTBOL 
PARA EL DOMINGO

Ayer ya anunciábamos que 
el partido del próximo domingo 
en La Rosaleda, entre el Málaga 
y el Zaragoza sería arbitrado por 
Torneo Palanqués. El colegiado 
aragonés de Primera División,

Pes Pérez, dirigirá este domingo 
el encuentro Sevilla-Almería.

En Segunda "B", el Huesca- 
Ferrol, en el Alcoraz será pitado 
por Arroyo Z. Zorrilla.

Ya metidos en Tercera Divi
sión veamos los equipos arago
neses y los árbitros:

Ejea-Guernica: Beguiristain 
Icetá.

Aragón-Elorrio; Teixidó En
rich.

Sabiñánigo-Erandio, Puebla 
Rabal.

Binéfar-Reus, García Urbis- 
tondo.

Endesa-Monzón, Alcacer 
Gadeo.

ASAMBLEA DEL
CLUB NAUTICO
DE ZARAGOZA

Se convoca a los socios del 
Club Náutico de Zaragoza a la 
asamblea general ordinaria que 
tendrá lugar el día 10 de diciem
bre de 1979 a las 19 horas en 
primera convocatoria y a las 
19,30 horas en segunda, en los 
locales del club, paseo Echega- 
ray y Caballero s/n. con arreglo 
al siguiente orden del día:

Primero: Lectura y aproba
ción si procede del acta anterior.

Segundo: Memoria, liquida
ción del presupuesto, balance de 
cierre del ejercicio 1978 y cuen
tas del mismo.

Tercero: Presupuesto para 
los años 1979 y 1980 y aprobá- 
ción si precede.

Cuarto: Proyectos y pro
puestas de la directiva.

Quinto: Ruegos y preguntas.

DIPLQMASPARA
LQS PAR TIC IP A N TES 
EN EL DIA POPULAR 
DE LA BICICLETA

En poder de la Federación 
Aragonesa de Ciclismo, Club Ci
clista Iberia y Agrupación 
Juvenil Deportiva de Aragón, los 
diplomas acreditativos de haber 
tomado parte en el "Día Popu
lar de la Bicicleta" el pasado día 
13 de octubre, pueden pasar a 
recogerlos los interesados en ho
ras de 20-a 22, todos los días 
(excepto sábados y festivos), en 
los respectivos domicilios de 
Avda. Valencia, 5-Primero, Pig- 
natelli, 53 y General Franco, 
3-Primero Deha.

“Ni con todo el 
oro del mundo 
se compensa»

■ José Luis García Traidpodría ir 
a entrenara Estados Unidos

El sábado por la noche 
antes de disputarse el 
partido Zaragoza-Burgos, 

charlamos largo y tendido 
con José Luis García Traid, 
en tertulia de amigos. Debo 
advertir, por lo tanto, que 
no intenté hilvanar una eh- 
trevista, que sólo se trataba 
de una charla de paisanos y 
amigos, en la que se airearon 
temas futbolísticos de gran 
interés. Algunos retazos de 
esta conversación no son 
publicables, ya que cada 
uno de los contertulios, 
éramos cinco en total, jugó 
su cuarto a espadas y aireó 
detalles que pertenecen al 
secreto del sumario; otras 
cosas, sin embargo, por con
siderarlas de interés general 
es lógico que salgan a la luz. 
Se trata un poco del Ccu'ón 
de sastre; en el que podemos 
encontrar de casi todo, pero 
revuelto, bastante revuelto. 
Veamos...

En una misma semana 
dos entrenadores, Heriberto 
Herrera y Enrique Alex, han 
sido víctimas de “ciertos 
achuchones”, más o menos 
graves, ¿tanto se sufre en 
este oficio?

Tanto no, mucho más. 
A casi todos nos ocurren 
cosas muy parecidas, aun
que algunos lo manifesta
mos y otros tratan de ocul
tarlo, sin que sepamos exac
tamente por qué.

^¿También a José Luis 
García Traid le ha ocurrido 
algo de esto?

Por supuesto. Para ci
tar un caso bien reciente, 
debo confesar que jugando 
el Burgos contra el Almería 
en “El Plantío", al marcar 
Su 501 los andaluces, que 
poma el partido en dos a 
uno a nuestro favor, sentí 
un dolor muy fuerte en la 
parte izquierda del pecho, 
que llegó a asustarme. 
Continué en mi puesto gri
tando y sufriendo: afortu
nadamente todo quedó en 
el susto. Lo que sufren los 
entrenadores no compensa 
con todo el oro del mundo, 
puedes creerme. Esto casi 
nunca llega al aficionado, 
pero es la triste realidad.

¿Es cierto que estuvis
te muy cerca de firmar por 
el Real Zaragoza, a finales 
de la anterior campaña?

Bueno, tanto como a 
punto de firmar por el Real 
Zaragoza, no. Ocurrió en 
Burgos, cuando vino el 
Zaragoza al "Plantío”,

Tiro de barra en Niguella

GRACIANO YUS, CAMPEON
El pasado lunes 12 de no

viembre tuvo lugar en Nigue
lla, con motivo de las fiestas 
patronales, un concurso de 
tiro de barra para aficionados, 
que reunió a una veintena de 
tiradores de la comarca.

El segundo premio fue 
conquitado por Graciano Yus 
un veterano de 50 años de 
Morata de Jalón que a pesar 
doblarles la edad en vez y 
media a la mayoría de los 
participantes no pudieron con 
el pundonor de este gran vete
rano.

Morata, cuna de grandes 
tiradores de bola, tiene un 
conjunto de veteranos que 

después de haber relevado 
Villanova a Boskov. Estuve 
comiendo con Armando Sis- 
ques al que conozco desde 
la época de Zalba, pero 
todo quedó en un encuen
tro de amigos. No, no estuve 
tan cerca del Real Zaragoza 
como algunos comentaron.

“LO DE SEVILLA, MEJOR 
NO RECORDARLO”

De verdad, de verdad, 
¿qué te ocurrió en el Betis, 
hasta el punto de que te 
hicieron dimitir llevando 
positivos?

Mejor no recordarlo. 
El agua pasada no mueve 
molino.

¿Cuestión de directi
vos o de jugadores?

De algún directivo y de 
algún jugador. El sábado an
terior al perder con el Jaén 
me responsabilizaban para 
comentar las altas y bajas 
de la siguiente campaña, e 
incluso me ofrecían renovar 
por dos temporadas más. 
Y el lunes, dos días después, 
a la calle. ¿Alguien puede 

Dice Pelé que el fútbol cambia 
igual que el mundo_______

"YA NO HAY 
HABILIDOSOS"

BUENOS AIRES, 21 (Efe).— Edson Arantes Do Nasci
mento, “Pelé”, afirmó aquí que, en el fútbol actual, “ya 
no hay los habilidosos de antes” y que este deporte ha cam
biado en la misma medida que lo ha hecho el mundo.

El futbolista, considerado uno de los mejores exponentes 
del balompié de todos los tiempos, se encuentra en esta ciu
dad invitado por la revista “El Gráfico”.

Pelé, destacó que en estos momentos se procura jugar 
más en equipo y esto "ha hecho desaparecer a los hombres 
que desnivelaban partidos”.

La violencia que acecha a gran parte del balompié mun
dial fue igualmente enfocada por “Pelé”, quien manifestó 
que “este es un problema, un gran problema, que la‘FIFA’ 
está tratando de solucionar”.

También se refirió, durante el transcurso de una confe
rencia de Prensa, a la actual organización del fútbol estadou
nidense, especialmente a nivel juvenil.

“En estos momentos—dijo—existe allí una organización 
del fútbol a dicho nivel, superior a la de Brasil, lo que den
tro de algunos años le va a reportar, a esa nación, grandes 
satisfacciones”.

A juicio de Pelé, “lo que pasa es que los latinos no sopor
tamos las derrotas. Al sufrirlas, queremos cambiar todo”, 
manifestó.

TENIS

entender todo este lío? 
Repito que es preferible ol
vidar todo esto.

¿Volverías al Betis?
¿Y por qué no? Soy 

profesional y me debo a mi 
profesión.

¿Y firmarías por el Se
villa, eterno rival del Betis?

Por supuesto que sí. 
Es más, estuve a punto de 
hacerlo este verano.

“ME GUSTARIA 
ENTRENAR EN 
ESTADOS UNIDOS”

¿Qué tal te va en el 
Burgos?

Tengo unos jugadores 
muy disciplinados y todo el 
mundo me trata de maravi
lla; no puedo quejarme, sino 
todo lo contrario. Se ha re
novado totalmente la plan
tilla y todavía no he conse
guido el bloque que yo de
seo, pero todo llegará, ya 
lo veréis. Un equipo no se 
conjunta en cuatro días, 
todo lleva su tiempo.

¿López y Báez?

practican los recios depor
tes aragoneses. Los herma
nos Pablo Bueno, Marín, Ca
rretero, que con Graciano 
son un ejemplo para la ju
ventud de lo que debe ser el 
mantenimiento de nuestros 
deportes regionales. Además 
de la práctica de Tiro al Pla
to, Morata contará para el 
próximo año con sendas 
pistas de Tenis en el mismo 
recinto de las piscinas. Su 
alcalde Antonio Pablo Bue
no gran entusiasta del de
porte no regateará esfuerzo 
para que muy en breve, ello 
sea una realidad.

MQSTACERQ

En mi opinión son los 
dos mejores extremos de 
España, o dos de los mejo
res. En el fichaje de Báez he 
intervenido directamente, 
pero al muchacho todavía le 
faltan partidos para alcan
zar su mejor forma.

¿Encuentras pegas en 
tu andadura con el Burgos?

Una muy grande. Por 
el estado en que se encuen
tra casi siempre el terreno 
de “El Plantío”, sobre todo 
en la época invernal, nos 
vemos obligados a entrenar 
en los montes de alrededor. 
Este detalle se acusa una 
barbaridad, como cualquiera 
puede comprender.

Según tengo entendi
do, podría ser que te fueses 
a entrenar a Estados Unidos, 
¿cierto?

Estoy dándole vueltas 
a esta idea y cada vez me 
hace más ilusión. Incluso 
tengo establecidos algunos 
contactos, aunque no muy 
concretos todavía. Sí, me 
gustaría mucho incorporar
me al fútbol USA, por lo 
menos para disfrutar de la Gloria ARIAS

DERROTA DE 
LOPEZ MAESO, 
EN BUENOS AIRES

BUENOS AIRES, 21 
(Efe).— El español José Ló
pez j^laeso perdió ante el 
argentino Roberto Arguello, 
en partido jugada aquí, co
rrespondiente a la fase de 
calificación para el open de 
tenis de Argentina

Arguello superó a la ra
queta hispana por seis-tres 
y seis-tres.

tranquilidad que aquí nos 
falta a los entrenadores.

Y como José Luis García 
Traid, nuestro paisano, tiene 
categoría para entrenar en 
cualquier parte y a cual
quier equipo, ¿quién sabe? 
a lo mejor encuentra la tran
quilidad que anhela y el 
triunfo grande en el fútbol 
USA. Suerte José Luis.

COPA DA VIS: 
COMPOSICION DEL 
EQUIPO DE CHILE

SANTIAGO DE CHILE, 
21 (Efe).— Hans GildemeiS' 
ter, Belus Prajoux, Ricardo 
Acuña, y Jaime FilioI 
aceptado jugar en el ^ono 
del equipo de tenis de Cía
le, en la semifinal de la 
na sudamericana de CoP^^ 
Davis, contra Brasil
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PABLO PORTA,AMENAZA

PABLO Porta se ha puesto farruco. Y amparándose 

en las peticiones de muchos clubs, que a lo peor 
son sólo media docena, ha redactado una nota oficial de 

la Real Federación que preside, arremetiendo, primero, 
contra la decisión del ministro.Clavero de que se televise 
el Spórting de Gijón-Real Madrid del próximo domingo y 
después amenazando con una posible huelga. Curiosa
mente no emplea la palabra huelga, ni paro, sino que ha
bla de aplazamiento, i Qué más da!

Uno recuerda que cuando el plante de los futbolistas 
el inefable P.P., se cansó de decir -entonces no calificaba 
el asunto de aplazamiento, sino de huelga que antes de 
llegar al extremo del paro había que intentar un arreglo y 
hasta el último minuto siguió afirmando que habría fút
bol, obligando con ello, a viajar a los equipos a sus respec
tivos desplazamientos, con lo que hicieron un gasto inútil. 
El presidente del máximo organismo balompédico quedó 
en el más espantoso ridiculo. Pero ahora, decimos, se ha 
puesto farruco y - ¡quién lo había de suponer!- amenaza 
con una huelga de los clubs que de forma muy original 
denomina aplazamiento de la jornada liguera. ¡Vamos, 
hombre!

El automovilismo aragonés de enhorabuena EL APOYO DE LOS CLUBS

EL RALLYE DE MONTE CAR LO 
SALDRA DE ZARAGOZA

La carrera se iniciará el 19 
de enero, en la plaza del Pilar

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres, por José SANZ 
FERNANDEZ)

T
■ MPORTANTE tanto en su haber el que se ha apun- 

tado la Federación Aragonesa de Automovilismo al 
conseguir traer a nuestra ciudad uno de los puntos de salida 
en Europa del rallyes más famoso e importante del mundo, 
es decir, el de Montecarlo. Las difíciles gestiones llevadas 
a cabo por el máximo mandatario de nuestro organismo fe
derativo, Mariano Peleato, han logrado dar su fruto y ello 
ha llevado consigo el que la afición automovilística arago
nesa se encuentre en estos

A últimas horas de la tar
de de ayer logra'bamos con
tactar, en la propia sede fe
derativa, con el personaje 
que con su esfuerzo ha he
cho posible que Zaragoza 
pueda ser testigo de tan 
magno acontecimiento de; 
portivo, y que como podrá 
intuirse no es otro que Ma
riano Peleato, quien amable
mente se prestó al diálogo 
sobre éste y otros temas del 
automovilismo regional.

I GIMNASIA

MEXICO D.F., 21 (Efe), 
campeona mundial y 

olímpica Nadia Co maneci, 
frente del equipo ruma

no de gimnasia, ofreció una 
exhibición en el gimnasio 
Juan de la Barrera ” de 

esta capital.
Nadia y sus siete com

pañeras vinieron de la 
corteña ciudad de Monte
rey para ofrecer esa ac- 
uacion a los aficionados 

metrópoli, y ayer 
Pr^tciparon en el gran des- 
B e deportivo conmemorati
vo de la revolución mexi
cana.

Eri Monterrey, las de- 
ortistas rumanas se pre- 
oran con vistas a su parti- 

e^ación en el Campeonato 
Mundial de Gimnasia, a 
Jectuarse en Forth Worth 

(EE, UC.) del dos al 
próximo mes de 

^^ctembre.
exhibición también 

presente el equipo 
S^^uasia que 

euatro dis- 
f reglamentarias: eier- 
eotrri.^^ burra de ^lUilibrio, salto de caballo 
y barras asimétricas. 

momentos de enhorabuena.

— Las gestiones han sido 
arduas, aunque al final han 
dado sus frutos y por lo tan
to en estos momentos ya 
podemos dar como seguro 
que Zaragoza podrá vivir 
unas horas de auténtica 
emoción automovilística 
con la salida del Rallye de 
Montecarlo.

— ¿Cuándo tendrá lugar 
dicho acontecimiento?

— Será el día 19 de Ene

EXHIBICION DE NADIA 
COMANECI, EN MEJICO

ro y tendrá como escenario 
la Plaza del Pilar. Alas 12,05 
de la mañana saldrá el pri
mer vehículo para cubrir la 
distancia que lo separa del 
Principado.

— ¿Se prev^. la salida de 
muchos vehículos desde 
nuestra ciudad?

— A esta pregunta, por el 
momento, no se la puedo 
responder, ya que I9 desco
nocemos, aunque si puedo 
decir que es muy probable 
que el número de coches 
que salgan de aquí sea muy 
superior al que otros años 
lo hacían desde Almería.

—- ¿A qué se debe el que 
,1a organización del rallye 

haya declinado en esta oca
sión la salida de Almería 
cuando ya era poco menos 
que tradicional?

— Todo está motivado 
por el hecho de que la orga
nización ha estimado opor
tuno dé que e! trarno de 
concentración sea más cor
to. Varias capitales españo
las intentaron el que se les 
concediera a ellas la salida 
pero nuestros argumentos 
lograron convencer a los or
ganizadores. Hay que ten .' 
muy presente que una sali da 
de rallye tan importante 
como éste tiene eco en todo 
el mundo.

— Pasando a otro tema 
¿Cómo se han llevado a ca
bo todas las gestiones para 
revivir la Subida a Formiaal?

—Bueno, a este respecto 
tengo que decir que a raíz de 
la organización de la Subida 
nocturna Canfranc-Candan- 
chú, Fidel Lapetra, de For- 
migal, S.A., se puso en con
tacto con nosotros y decidi
mos con su ayuda y bajo la 
organización conjunta de la 
Escuderfa Osea y la Comi
sión Organizadora de la Fe
deración volver a revivir tan 
emocionante prueba; ello se 
ha hecho realidad y los pró
ximos di'as 1 y 2 de diciem
bre Formigal volverá a ser el 
escenario donde se den cita 
los amantes del deporte del 
.•notor.

— ¿Hay alguna cuestión 
mas digna de ser conocida 
por el aficionado?

— No quisiera dejarme en 
el tintero que para mí ha 
constituido toda una sorpre
sa desagradable el observar 
que el circuito de auto-crqss 
que gestionó la Federación 
está siendo muy poco utili
zado por ios clubs en lo 
que a organización de prue
bas se refiere. Hay que tener 
en cuenta que nosotros lo 
hicimos para que los clubs 
pudieran resarcirse de los 
déficits que pudieran arras
trar de las organizaciones de 
otras pruebas, pues hay que 
tener presente que allí' se 
puede vallar el recinto y co
brar por lo tanto una peque
ña entrada. Ellos sabra'n lo 
que hacen, pero desde luego 
no logro llegar a compren
der tal actitud.

La noticia aquí quedó re
señada. Zaragoza podrá ad
mirar en sus calles los más 
variados prototipos de 
automóviles con motivo de 
la salida del Rallye de Mon
tecarlo.

NOS gustaría saber de verdad cuántos son los clubs 
que realmente apoyan y están de acuerdo con la 
gestión de Porta y cuántos realmente no. Si todos los pre

sidentes fueran sinceros -que no lo suelen ser- la 
sorpresa podía ser mayúscula. Para el propio rector de la 
Española de Fútbol, a pesar de que él crea lo contrario. 
Vean sino lo que respondió a "Radio Gaceta de los De
portes", de Radio Nacional, cuando le preguntaron la 
otra noche si ahora tampoco iba a dimitir:

— Ahora más que nunca debo de permanecer en mi 
puesto para defender los intereses de los clubs que me 
eligieron. Si me fuera, sería una deserción.

Pero también un respiro y una tranquilidad para 
muchos.

¿A QUIEN QUITAMOS?

El "caso Modesto", por fin, ha quedado resuelto.
No hay comunicación oficial todavía -al menos 

en el momento de escribir estas líneas- sobre el fallo del 
Comité Jurisdiccional, pero parece ser que al Zaragoza le 
han dado luz verde para poder diligenciar su ficha en la 
Federación. Lo que ya no está tan claro es lo del asunto 
de la opción, porque se habla de que el Real Madrid segui
rá teniendo unos derechos en relación al Getafe. ¿Y el 
jugador qué? Pues que como no firmó nada, pasa a la 
plantilla zaragocista para jugar cuando el entrenador lo 
estime oportuno. Pero no en Calahorra, como se había 
dicho, puesto que Modesto ya jugó un partido -o dos- 
de Copa defendiendo los colores de su club de proceden
cia. Este año, por tanto, no puede ser alineado en el 
equipo zaragocista, en partidos de competición copera. 
En la Liga, sí. Pero tal como están respondiendo todos 
¿a quién quitamos? Por nosotros a ninguno, aunque es 
muy posible que el Comité de Competición, que a veces 
parece de complicación, se encarga de dar descanso obli
gado durante una o dos semanas a Iñaki Oñaederra. Y 
alguien tendrá que sustituirlo.

Ojalá que la sanción sea lo más leve posible. Porque 
Oñaederra -que como casi todos también tiene sus de
tractores- es una pieza clave en el esquema de equipo 
que ha confeccionado Manolo Viilanova y quQ tan buenos 
resultados viene dando. Que dure la racha. Pero no la de 
las expulsiones, claro.

BOCA CERRADA

Diez Frías, el colegiado castellano que arbitró el 

Zaragoza-Burgos, se negó en redondo a recibir a 
los informadores después del encuentro. No quiso hablar, 

ni con la prensa, ni con la radio. Y fue una pena porque 
todos estábamos interesados en preguntarle porqué con
cedió el segundo gol de nuestro equipo, porqué sacó 
tarjeta roja a Oñaederra y muchas cosas más.

Por lo visto pensó eso de que en boca cerrada no en
tran moscas. Pero no ha podido evitar que por los oídos 
y por los ojos -si es que ha escuchado la radio o ha leído 
los periódicos le entrase el enfado o la reflexión de las 
generales críticas adversas que ha tenido. Y eso es triste 
para un colegiado teniendo en cuenta que se censura su 
actuación cuando el equipo local ha ganado nada menos 
que por cinco a cero. Si aquí lo hemos puesto así, ¿qué 
habrán dicho y escrito de él en Burgos? Y conste que la 
goleada del Zaragoza, al margen de los errores arbitrales, 
fue totalmente merecida y aún pudo ser mayor. Las cosas 
claras.

José Luis ERCILLA
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Pilarín Miró, una guapa enamorada 
de este bello deporte

h) miBinm
A semana pasada se tributó un merecido homenaje, 
por la Federación de Motonáutica a Pilar Miró, con la 

entrega -durante una cena en un céntrico restaurante- de 
un artístico trofeo deportivo y la placa que llevaba la dedi
catoria reconociendo los grandes servicios prestados de for
ma totalmente desinteresada y eficaz de esta mujer que, 
con su titulo de püoto, pregona los méritos de este deporte 
y pide que se promocione en debida forma.

— Porque, por mucho 
que se pregone la calidad de 
este deporte, que ha mostra
do que existe un numeroso 
público interesado.en el mis
mo, mientras no se ponga en 
práctica, una “fórmula espe
cial”, como en automovilis
mo, no se podrá realizar una 
auténtica promoción.

Discursos, aplausos, feli
citaciones... y un breve diá
logo con la homenajeada, 
tan guapa como exigente 
para que puedan ser titula
dos pilotos aquellos a los 
que no les es asequible, 
actualmente, poseer una 
embarcación “fuera-bdrda".

— ¿Desde cuándo secre

ben verlo— que es lo que 
tiene un sentido auténtica
mente popular. Para practi
car nuestro deporte, además 
la afición —que tienen todos 
los que ,1o conocen -, se 
necesita un tipo de embar
cación de menor costo, de 
un gasto que puede ser ase
quible a toda la juventud. 
Este año vinieron más pilo
tos; y sobre todo, más ex
tranjeros que, además de dar 
mayor realce que ningún 
año a los “45 Minutos Mo- 
tonáuticos del Ebro”, mos
traron su extrañeza porque 
no se ayude en España más 
a este deporte —como se 
hace en otros países— por 
las autoridades deportivas. 
Es lógico que, en esos paí
ses donde la juventud tiene 
un apoyo deportivo de esta 
clase, salgan los mejores pi
lotos. Y eso que en España 
se ha demostrado que exis
ten con gran categoría, 
como Oscar Caprotti y 
otros.

— ¿No se logrará otra 
clase desayuda?

■ Si se hacen. Pero no 
iieqan a alcanzar lo que es 
preciso para que la juventud 
alcance esas posibilidades. 
Ahora van a efectuarse unas 
obras en el Club Náutico 
que ayudarán mucho a los 
socios, puesto que la mejora 
de instalaciones habrá de 
serles muy grata, mayores 
coraodidades que, sin duda 
también servirán a los nue
vos pilotos. También en 
Aragón debe de haber “can
tera”. La hay, pero les falta 
ayuda para ser buenos pilo
tos. Se hace mucho en 
Zaragoza, pero no es sufi
ciente.

Mes y medio estará inactivo

• GARCIA NAVAJAS, 
OPERADO

MADRID, (Efe).— Fue intervenido quirúrgicamente a 
las cinco de la tarde de ayer por el doctor López Quiles 
el jugador madridista García Navajas, de una ruptura 
completa de ligamento lateral externo del tobillo izquier
do.

La intervención, que consistió en la reconstrucción 
quirúrgica del citado ligamento y la extirpáción del Os- 
trigomur, fue realizada felizmente.

El jugador deberá estar escayolado unos veinte días, 
para iniciar entonces ejercicios de recuperación. Se espe
ra que esté en condiciones de jugar dentro de mes y me
dio.

COPA DEL REY; TRIUNFO DEL MOSCARDO
El Moscardó venció ayer 

tarde al Tenisca, por seis go
les a cero, en partido corres
pondiente a la segunda eli

minatoria, partido de ida, de 
la Copa del Rey.

El primer tiempo finali
zó con ventaja de los locales 
por dos a cero.

SE RECUPERAN LOS 
LESIONADOS DEL LEVANTE
VALENCIA, 21 (Efe).— De los cuatro jugadores lesiona

dos que tenía el Levante, tres fueron dados de alta por los 
facultativos del equipo levantino, y el cuarto lo ser^, segura
mente, en la semana próxima, informó ayer el equipo va
lenciano.

Se encuentran ya restablecidos de sus lesiones y empeza
ron a entrenar a las órdenes de Pachín los jugadores Agosti- 
neli. Peregrin, y Herencia, quienes podrán ser alindados 
cuando el mister compruebe su total recuperación.

El único que permanece todavía en la enfermería levan
tinista es Sarán, aunque se confía en que será dado también 
de alta en la próxima semana.

(/GRATIS
taria de la Federación de 
Motonáutica de Aragón?

— Desde 1976, en el Club 
Naútico, y desde 1977, en la 
Federación de Motonáutica, 
realizando la tarea de secre
taria.

— ¿Por qué no se hace 
una auténtica promoción de 
motonáutica?

— Sin embargo, es un 
deporte que apasiona.

— Se demostró cuando 
estas fiestas de la Virgen del 
Pilar, el público soportó las 
inclemencias del tiempo, y 
aguantó toda la gran lluvia 
mientras se celebrabar la 
prueba. Creo que eso servirá 
para que vean —quienes de-

Federación de Empresarios 
del Metal de Zaragoza

ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA

CONVOCATORIA

La Federación de Empresarios del Metal de Zaragoza convoca a todas 
las empresas asociadas a la asamblea general extraordinaria que se cele
brará el próximo día 81 de noviembre, en el salón de actos de la Feria Oficial 
y Nacional de Muestras de Zaragoza, a las 19 horas en primera convocato
ria, y a las 19,80 horas en segunda convocatoria, con arreglo al siguiente

ORDEN DEL DIA

Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.
8.® Elecciones para la renovación de la mitad del comité ejecutivo, con

vocatoria electoral y normas electorales.
Informe de la presidencia:
A) Informe económico del sector.
B) Análisis de las normas laborales en curso legislativo.
C) Informe sobre centrales «lndtna.iftw.
D) Negociación de los convenios colectivos de industria y comercio 

' del metat
4.® Intervención de don Carlos Pérez de Brido, presidente de la Confe

deración Española de Organizaciones Empresariales del Metal (CONFE- 
METAL).

6.® Ruegos y preguntas.

— ¿Y el Club Náutico? 
¿Va a ayudar?

— Vüelvo a repetir que, 
por mucho que se haga, 
si no existe apoyo por las 
autoridades con una “fór
mula especial” y más apoyo 
economice, como en otros 
países, los esfuerzos serán 
inútiles. El presidente del 
Club Náutico y de la 
Federación Aragonesa de 
Motonáutica, Felix Maru- 
gán y sus directivos, se 
afanan en este sentido. To
do lo que se ha hecho se les 
debe a ellos exclusivamente, 
por ello creo que ya es hora 
para que las autoridades 
deportivas presten ayuda a 
esa “cantera” de la moto- 
náutica.

Pilarín Miró Chavarria, 
con un gesto de energía, 
parece que acrecienta el 
derecho de su exigencia 
deportiva. La belleza y el 
deporte, se han unido en 
esta noche de felicitaciones, 
en Pilarín, para así fortale
cer más una petición en 
favor del depo’rte aragonés 
y el nacional.

Antonio MOLINOS

durante el mes 
de noviembre!!
Todos los nuevos suscriptores que nos en
víen el Boletín de Suscripción durante el 
mes de noviembre, recibirán gratuitamente 
el periódico, hasta el mes de diciembre, en 
que comenzará a contarse la suscripción.

• NO HABRA 
SANCIONES PARA 
LOS JUGADORES 
La junta gestora del Le

vante U.D., no impondrá 
sanciones económicas a los 
jugadores del Levante U.D., 
tras la fuerte derrota sufrida 
ante el Murcia, según mani
festó a “Efe” un portavoz 
oficial deí club.

Esta misma fuente recha
zó totalmente las informa
ciones aparecidas sobre po
sibles medidas por indiscipli
na.

“Lo que si ha habido 
—confirmó—, es un toque de 
atención a los jugadores an
te la grave situación del 
equipo y de cara al próximo 
compromiso liguero con el 
Palencia en el terreno de es
te”.

El club levantinista valen
ciano ocupa el último lugar 
de la clasificación de la Se
gunda División de fútbol, 
con siete puntos y cinco ne
gativos, a un punto de su in
mediato predecesor.

Boletín de suscripción'
Don...............................................................................

domicilado en..............................................................

calle..................................................... 

número.................  piso ....................  se suscribe a
ARAGON/expres, edición de la mañana (recep- I 
ción por correo en el día), durante un trimestre 
prorrogable mientras no avise su baja a la admi
nistración de! periódico. '

(Fi.-ma)

IMPORTANTE

Como los domingos y festivos no hay reparto pos
tal, le rogamos consigne en qué puesto de venta 
de periódicos desea recibirlo.

Puesto calle.

Precio de suscripción 1.250 Ptas. trimestre
4.500 Ptas. anual

Forma de pago..
(Táchese lo que no interese)

n®

( ) Domiciliado Banco/Caja de..................................

agencia.........................................................................

( ) Cobro domicilario.

Recorte y envíe este Boletín a Marcial, 2. Zaragoza

SGCB2021
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ca que son rigurosamente ciertos y 
difícilmente controvertidos.

Por Gabriel 
G Badell

La marsínacion sexual
N un Congreso en el que 
intervinieron científicos 
alemanes se pasó a estudiar 
una ponencia sobre algo 

tan poco serio, en un principio, 
como el examen relativo a la rela
ción sexual del “play boy” en cada 
uno de los países. Se admitía, por 
supuesto, la necesidad que tiene el 
hombre de aventuras del género 
opuesto, acaso por ser más in
diferenciado que la mujer, lo que 
equivale a reconocer una cierta in
ferioridad con respecto a ésta. Sin 
embargo lo que es general, y corres
ponde a la Especie, no puede ser ig
norado y mucho menos rechazado. 
El hombre es polígamo por natura
leza, lo diga o no, y por mucho que 
lo oculte a través de formas y con
venciones, de una educación que ha 
recibido que se aparta de su propia 
condición.

ft

Y ahora, volviendo al tema, con 
respecto al estudio del comporta- ' 
miento del “play boy” en el mun
do, se pasó a estudiar, enseguida, un 
caso de ese espécimen que se daba 
únicamente en el Sur y que venia 
representado por el “latin lover”, lo 
que traducido en la jerga especial de 
nuestro idioma, equivalía al ligón 
de turno, al don Juan y conquista
dor apasionado, en teoría más ar
diente y arriesgado, “más hombre” 
en todo el sentido de la palabra.

Los investigadores, y sociólogos 
alemanes realizaron un análisis muy 
cuidadoso del individuo en cuestión 
para llegar a una conclusión decep
cionante que era la de considerar 
que el cjtado conquistador del Sur 
constituía un simple marginado se
xual y que si reaccionaba con pron
titud y presteza delante de la hem' 
bra que se je ponía a tiro era por 
que nunca se había comido una ros

¡Íi:

EL ORGULLO PATRIO

ca y conservaba un hambre sexual 
que igualaba a la de Carpanta si es 
que no la superaba.

SI que, después de esto, el 
español medio se quedó al
go desamparado, lo que se 
dice en pelota viva, sin sa

ber qué hacer de sus encantos viri
les en las playas de moda y sin po
ner tampoco en duda la aseveración 
científica alemana, ya que durante 
muchos años se le ha asegurado —en 
la lastimera etapa anterior—que los 
postulados del saber germánico van 
lo que se dice a misa, lo que signifi-

De esta manera no puede menos 
que preguntarse, ¿qué pasa con los 
valores supremos de la raza?, ¿no se 
nos ha dicho en los colegios y es
cuelas que en nuestra idiosincrasia 
hay mucho de temperamental? ¿En
tonces, en qué quedamos? Si una 
española cuando besa, besa de ver
dad, un hombre como Dios manda 
presume de ser caballo de boca dura 
sin complejos (?): yo a esta me la 
paso por debajo de la piedra, me la 
llevo a la huerta o me la trinco, ¡no 
provoques!, ¡no provoques!. El es
pañol por una mujer es capaz de 
cualquier cosa, tan caballero y tan 
cumplidor que hace una reina del 
sexo opuesto, la coloca en un altar 
siempre que se trate —en el mismo 
estamento— de la hermana, la ma
dre o la esposa; por lo que se refie
re a las otras hay siempre una pre
sunción de vida licenciosa, desen
frenada, y bastante dejada de la 
mano de Dios. No hay que olvidar 
las enseñanzas de los sabios hechi
ceros que han considerado que la 
fuente del pecado radica —como 
sucede con el macho cabrío de Je- 
rusalén— en la impudicia y lubrici
dad de la hembra, la prueba es que 
no se la ha dejado intervenir ni en
trar en ninguna iglesia oficial, ¿o es 
qué se han acabado las labores do- 

■■ hacendosa del ho-mésticas y la vida 
gar?

Quiero, amigo 
paréntesis en esta 

lector, hacer un 
disertación divul-

gadora porque se me podría decir 
que esto pertenece a la generación 
anterior y no a la actual. Con el ma
yor respeto lo pongo en duda. Claro 
que el macho, del bigote recortado 
y gafas negras, es irrepetible; ese lu- 
chador infatigable de las esencias y 
reservas más espirituales, en teoría, 
el que igual se apuntaba a la divi
sión azul que se iba de romería del 
lucero del alba para conseguir — ¡a 
ver si hay suerte esta vez!—, disfru
tar o beneficiarse a una de las con
currentes, beatas, sin dejar de rezar 
al mismo tiempo.

Claro que no es igual esta genera
ción que la anterior, pero poco le 
falta; y si no, hagamos una prueba 
que no dejará de ser fehaciente: 
cuántos españolitos a los que se 
quiera preguntar admiten y aceptan 
que su “hombría” es bastante supe
rior a la de eso civilizados nórdicos 
que no saben qué hacer con las ma
ravillosas suecas tan volubres y pe
cadoras que pululan en busca de un 
placer que no se les da, ¡mal em
pleadas!

EL REMEDIO

qué se puede hacer 
contra esta situación? 
El íbero es un ser que 
tiene los adminículos 

del caballo de Espartero, ¿sí o no? 
Y ahora vuelta al estudio de los ale
manes que aseguran que todo lo 
más es un pobre desgraciado que ne
cesita una normalización radical. 
Pues vamos a ver que hay que ha
cer en este caso.

En el último tiempo se ha habla
do mucho de la pornografía y de 
las revistas pornográficas. Su venta 
ha alcanzado límites no imagina
bles, ¿pero qué ha sucedido des
pués? Nada. Absolutamente nada, 
si se exceptúa el hecho de que han 
dejado de interesar. Ya la gente no 
va a Perpignan y la obsesión se ha 
roto; hay al menos libertad “para 
ver” y la marginación sexual que ha 
existido parece que no se da. Casi 
nadie compra una revista de esta 
clasé si dentro no hay un artículo 
serio.

La conclusión se deduce por sí 
sola, y hay que huir del posible es
cándalo. El remedio que cura la ob
sesión de las relaciones eróticas se 
halla en la propia práctica. “Practi
que usted”, se le puede decir al pro
pio ciudadano, aunque él responde
rá que eso estaría bien si es que le 
dejan, ¿pero cómo le van a dejar si 
hasta ahora nos han dicho que la 
simple caricia envilece y degrada?, 
¿qué otra cosa ha hecho la mujer 
que defenderse? Para actuar de un 
modo distinto es necesario que la 
sociedad cambie, y —paradógica- 
mente— esto no se conseguirá con 
ninguna clase de represión sino sa- 
cralizando toda unión, es decir dán
dole la dignidad suficiente. Porque 
las hormigas dan de comer el néctar 
a sus compañeros, eso es la regurgi
tación y el amor comprendido en 
todo su significado, lo demás son 
historias.

EL AMOR LIBRE

NTONCES se dirá, como 
conclusión, que en este ar
tículo se defiende el amor 
libre. Pues según y cómo; 

por una parte sí y por otra no. El 
amor libre no puede permitirse a 
los que degradan a la rnujer; ni mu
cho menos a la que le juzgan desde 
su alto pedestal de virtud y sentido 
moral que la transform en ser per
nicioso y en serpiente. En otro ca
so sí, adelante —como explicaba el 
mismo Sócrates, ese falso corruptor 
de la juventud. No hay que olvidar 

que el único pecado posible es el 
que causa el sufrimiento ajeno y 
aquí no se produce otro daño que 
el que uno quiere imaginar. En Los 
Siete Libros de La Historia (siete 
siglos antes de nuestra era) ya se ha
blaba de esto en la propia boca de 
Ishtar, mujer que personificaba la 
fuerza de la naturaleza, que rompía 
las normas que no estuvieran impre
sas indeleblemente en ese instinto 
tan manipulado en el tiempo en que 
vivimos, donde las ideas son confu
sas, al otro lado de nuestra propia 
condición natural.

1

Al hombre de las gafas oscuras 
y del bigote recortado, le va a ser 
difícil entrar aquí. El mundo se dis
tingue entre un número casi infini
to de furcias y otro de élite donde 
brilla la virtud esplendorosa. Ese es 
su planteamiento, y ni siquiera lo 
pone en duda. Habla de la perfed- 
ción de la mujer cuando la está con
virtiendo en piltrafa; de las partes 
puras e impuras de su cuerpo; ¿qué 
es eso?; de la suciedad que repre
senta todo abrazo y todo desnudo, 
aunque sea del Partenón. Hay que 
cubrir los cuerpos a través de in
quisidores que, en apariencia, son 
puros como los sepulcros blanquea
dos, porque esa es otra: la pureza 
de la hembra, ¿y la del ma> 
cho?. Nosotros somos más brutos, 
más desenvueltos, como esa res 
brava que es el toro — ¡qué simil!— 
y difícilmente nos podemos contro
lar de este impulso que proviene de 
la fuerza primigenia de la estirpe. 
Solo a través del trabajo cotidiano, 
del cumplimiento del deber, y del 
ejercicio callado espiritual, vence
remos el clamor de la carne que hay 
que domeñar, con castigos, cilicios 
o yendo un día a divertirse por allí, 
al prostíbulo o a la casa de placer, 
para ver la diferencia de ios contra
rios, la luz frente a la oscuridad; 
cuantas gracias hay que dar por te
ner en casa a esa sacrosanta mujer 
tan confiada y paciente y, lo que es 
mejor, tan comprensiva frente a los 
errores que provoca —¡qué le va
mos a hacer!— la pasión desordena
da, la carne es débil y efímera, un 
Credo y un Padre Nuestro y a no 
reincidir, hay que ver que día lle
vamos hoy, que parece que me he 
levantado con el pie izquierdo; aho
ra bien todo sirve en la vida, y aho
ra tomo nota para apartarme de la 
ocasión en el futuro, de ese enemi
go implacable, infernal; ¡y cómo 
estaba la individua!, como para re
cordarlo y no echar en saco roto la 
dirección: en la calle de Las Armas, 
segunda puerta según se entra y 
quinientas chucas por el regosta- 
miento posterior.

O

(Exclusivo para AñAGON/eXpres)

ESTO/ GAN5AP0
DELA POLITI CALMARIA
/DeAHORAENAPfc 
LAHT^ voy A I>EDI
CARME A COóAS

SERIAS /

FORO®
LA AUTONOMIA ARAGONESA, YA

L aragonés ese hombre tenaz en sus meneste
res, liberal dadivoso, desembarazado, sencillo 

y leal, esta' perdiendo terreno ante catalanes y vas
cos, sus autonomías se empiezan a ver, la nuestra 
ni siquiera ha nacido.

Es hora en que Aragón debe ponerse en j)ie y a 
favor de su autonomía, nuestras fuerzas pohticas y 
sociales sean de ideales opuestos deben en este mo
mento colaborar unidas a favor de la autonomía 
aragonesa, que es esta, una misma causa para to
dos, al margen de esos ideales pohticos.

El ¿Cómo? y ¿Quién? debe pedir la autonomía 
hacer y ratificar los estatutos autonómicos, es algo 
que como ciudadano, poco puedo hacer o decir, 
las fuerzas pohticas y sociales sí que pueden, dis
ponen de medios. Lo que sí debo y puedo decir 
que el ¿Cuándo? tiene que ser ahora. Existen pro
blemas con los regadíos de Aragón que sólo se po
drán solucionar bien sea a corto o largo plazo se
gún vaya nuestra economía aragonesa, si Uñemos 
la autonomía.

Puede estar dentro de lo posible que los arago
neses encontremos un camino en el proceso auto
nómico lleno de dificultades.

Una clara discriminación existente por parte 
del Gobierno se demuestra con respecto a la auto
nomía andaluza, extremeña y aragonesa.

No debemos consentir los aragoneses que nos 
encajen en la mandíbula una autonomía de segun
da clase. Nuestros representantes en el momento 
de proponer la autonomía aragonesa al Gobierno 
tiene que ser firmes en este sentido, y si encuen
tran dificultades por parte del Gobierno, en Ma
drid que las comuniquen a los medios de opinión 
pública.

Nuestra autonomía tiene que ser un hecho en 
que todos los aragoneses gocemos de un pleno au
togobierno, como vascos y catalanes, que si ellos 
son españoles, nosotros los aragoneses, no so
mos africanos.

Enrique Urbiola De Miguel

SGCB2021



Espectáculos
TEATROS

PRINCIPAL.— (Teatro* Nacio
nal de Zaragoza). Mañana, 
7,15 y 10,45. Compañía 
Española de Teatro Clásico 
presenta a Juha Trujillo, 
José A. Ceinos en Casa con 
dos puertas mala es de 
guardar, de Calderon de la 
Barca, versión de Juan A. 
Castro. Dirección, Manuel 
Canseco.

CINES DE ESTRENO

ARGENSOLA.-5-7-9y 10,45 
(May. 16). Tercera sema
na: Mamá cumple lóO 
años. Un film de Carlos 
Saura, con Geraldine Cha
plin, Rafaela Aparicio, 
Fernando F. Gómez.

CERVANTES.-5-7-9 y 10,45 
(May. 18). Magic. Techni
color, Anthony Hopkins, 
Ann Margret.

COSO.- 5-7-9 y 10,45. (May. 
18). Tercera semana. La 
profesora de Ciencias Na
turales. Eastmancolor. Lüi 
Carati, Michele Cammino.

COLISEO.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 16). Manhattan. 
Woody Allen, Diane Kea
ton.

DON QUIJOTE.-Tarde,4,30 
y 7,15. Noche a las 10,15. 
(Mayores 16). Apocalypse 
Now. Technicolor. Un film 
de Francis Ford Coppola, 
con Marlon Brando, Robert 
Duvall, Martin Sheen.

DORADO.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Inserts. Richard 
Drayfu-ss, Jessica Harper.

ELISEOS.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”. 
Salón de masaje. Eastman
color. Elisabetta Giorgi, 
Felice Franchi.

FLETA.- 5-7-9 y 10,45. (To
dos públicos). Cuarta se
mana: Aeropuerto 80. 
Alain Delon, Sylvia Kristel.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14). 3.® semana; Cam
peón. John Voight, Faye Du
naway. Rickv Schiroder

GRAN VIA.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 16). Bonnie y Qyde. 
Technicolor. Warren Beat
ty, Faye Dunaway.

MOLA.- 4,45-6,45-8,45- 
10,45. (Todos públicos). 
39 escalones.Technicolor. 
Estreno. Robert Powell, 
David Warner.

MULTICDiES BUNUEL 4. -
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 4,45- 
6,45-8,45 y 10,46 (Mayores 
18). Clasificada <S». 4.* se
mana: Diario erótico de un 
leñador, con Willike van 
Amelooy y Jean-Maure Pa- 
llardy. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINKS BUNUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11.30. 
4.45-6.45-8,45 y 10.45 
(Mayores 18). 2.* semana:

Eraesto, con Vima Lisi y 
Concha Velasco. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese-

MULTICINES BÜÑÜEL.- 
SALA 3: Matinal 11,30.
4,45-7,30 y 10,30 (Mayo
res 18 años y 14 acompa
ñados). El golpe. Con Paul 
Newman, Robert Redford, 
Robert Shaw.

MULTICINES BUÑUEL.- 
SALA 4: Matinal 11,30. 
5-7,30 y 10,30. (Mayores 
18). Themroc (El caverní
cola urbano). Un film de 
Claude Faraldo con Mi
chel Picoli.

PALACIO.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Cárcel de rnuje- 
res. Erna Schurer, Martina 
Brochard.

PALAFOX.- 4,45-6,45-8,45 
y 10,45. (Mayores 16). 
Hoy estreno. Evasión en 
Atenea. Technicolor. Ro
ger Moore, Telly Savalas, 
Da'vid Niven.

PAX.— 5-7-9. (Mayores 14).' 
Un detective barato. Tech
nicolor. Estreno, Peter Falk 
Ann Margret.

REX. - 5-7-9-10,45 (Mayoréâ 
18). 3 a semana: La profeso
ra de ciencias naturales. 
Eastmancolor. Lili Carati, 
Michels Gammino.

RIALTO.- 5-7-9-10,45. (To
dos púbhcos). Comanche 
Blanco. William Shatner, 
Joseph Cotten, Perla Cris
tal. Rossana Yami.

VICTORIA.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). El erotomano. 
Eastmancolor. Gastone 
Moschin, Janet Agren.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”. 
Polvo negro. Eastmancolor 
Renzo Montagnani, Ines 
Pellegrini.

MADRID.- SALA 1.- 5-7-9 
y 10,45. (May. 18). Clasifi
cada “S”. Josefina la ca
chonda. Eastmancolor. 
Christine Schubert, Renate 
Kasché.

MADRID.- SALA 2 - 5-7-9 
y 10,45. (May. 14). Vora
cidad. Technicolor. Lee 
Majors, Margaux Hemmin- 
gwav.

NORTE.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Con ira en los 
ojos. Yul Brinner, Bárbara 
Bouchet.

OLIVER.-5-7 y 9. (May. 18). 
Clasificada “S”. La basura 
está en el ático. Raquel 
Evans, Pepe Martín.

SALAMANCA.- 5-7-9 y 
10,45. (May. 18). Clasifi
cada “S”. El abismo de los 
sentidos. Hideaki Ezumi.

PARIS.- 5-7-9y 10,45.(May. 
16). ¿Y de la ternura... 
2ué? Eastmancolor. Jean
ne Bideau, Evelyne Dress

ROXY.- 5-7-9 y 10,45. (May.
18). Clasificada “S”. Tram
pa sexual. Eastmancolor. 
Silvia Aguilar, Ame( Amor.

VENECIA.- 5-7-9 y 10,45.
(May. 18). Lo increíble del 
sexo. Clasificada “S”.

Pedro Martínez, nuevo ídolo 
para las jovencitas

Wtiíejmlasjnte!^^
EDRO Martínez Marín se 
llama el chico y por su 

nombre se le conoce desde que 
ha irrumpido en el mundo del 
disco'joven. Tiene dieciséis años, 
mide un metro ochenta y ocho 
centímetros y las detectadoras 
de colores de ojos de jovencitos 
famosos aseguran que los tiene 
de un brillante color marrón. Es 
soltero y él mismo dice, con in
dudable desparpajo, que está 
vacunado contra la gente de ma
las intenciones. Y que no tiene 
una novia, como todo el mun
do, sino varias. Pero vamos a ver 
cómo se explica, hablando de la 
mujer, él que como quien dice, 
casi es un crío.

— Las mujeres me han ense
ñado bastantes cosas, pero cuan
do ellas dicen que si^yo suelo 
decir que no.

— ¿Te consideras guapo?
— No me considero guapo, 

pero no puedo asegurar si lo 
soy. Esto dependerá de que se 
me mire con buenos o malos
ojos, 
¿no?

nes?

estéticamente hablando,

¿Y te hacen proposicio

— Naturalmente. Pero sin im
portancia, porque no pico. Me 
dicen de todo, hasta que estoy 
muy bueno.

— ¿Podrías decirnos cómo 
eres, cómo te ves?

— Pues me veo como un chi
co normal. Me acuesto tarde, 
mis colores preferidos son el 
rosa y el negro, me gusta la co
mida italiana y suelo beber 
“cocacola”. Mi ídolo es James 
Dean y como disco, me quedo 
con “Goma de mascar”. Entien
do que para el amor cualquier 
hora es buena y lo más alucinan
te me parece el hecho de que 
cuando estoy actuando, haya

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Bacará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 18 horas a 3 de la 
madrugada siguiente.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 18 horas a 4 de 
la madrugada siguiente.

“La que se case conmigo tendrá 
que saber aguantarme”
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se 
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timante 
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tado por 
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edición, 
acontecí 
mañana 
cultural' 
dad a lo 
S^ografi 
dta” co] 

Lsecheros 
.García 

. cuatro r, 
quero " 
chan la

gente que me esté viendo y 
escuchando. Es como increíble.

— Si te hubieran dicho hace 
dos años que lo tuyo era cantar, 
¿te lo hubieses creído?

— No sé qué te diga. Puede 
que sí. Nunca se sabe en lo que 
puedes triunfar, pero la música 
siempre íue una cosa que me lle
vó de cabeza, me gusta extraor
dinariamente.

— Seguro que te consideras 
un chico serio.

— No soy nada de formal. Te 
lo aseguro. Creo que para eso

es pronto todavía. La formalidí'i 
suele llegar después, pero 
absoluto me considero formal-

— ¿Quiere eso decir quenuO' 
ca te casarás?

— También considero 
turo responder a esa pregu®* 
Por ahora, no. Ni lo pienso. P® 
ella tendrá que ser inteligente) 
saber aguarme muy bien. 1 
chicas me escriben montones 
cartas y me dicen que soy* 
mejor. Pero de homosexu • 
nada. Antes me enamoraría 
un caballo. Y eso que sólo 
de algunas cosas...

JOSE i 
SE,

fe

IGUANA

C4Z74 TAfíDE.

DISCOTECA GALO

.Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos ios gustos y 
excelente servicio. Aiiierla tarde 
y noche l¡u vísperas de fiestas y 
por la tarde todos los días, .''an 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3548979 y 357038.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

PARSIFAL

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, í>. 
Teléf. 37920Ó.

EL PAPAGAYO"

Llenante, .''electu. Distinto "La 
diíerencia es su ambiente". San 
Ignacio de Loyola. 13. Telefo
no 2 1 U1

CADA NOCH

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Tiesta de rio- 
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. 
Teléfono: 25.5184.

GALLERY 2

<k> atnhieiilr.

GRAWER CLUB

(Cómodo, piysonal \ diferente.
(^alle Moucayo. (L\SL 1’

CHARLESTON 
AÑOS 20

BOD \. B \L

ordinariainenli' refonnada. Di
rección \ li'lclono 39(i9.”i2.

STORK - CLUB

l’arde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de U 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

1800

Beruerílr los éxitos de 
lo,* actuales y conozca los 
ros viajando a través de la niu 
ca. t'avia. 19.

s 
tarde 
pació 
que d 
•nana! 
atenci 
l'ciaci 
nal", 
Í'rá ¡a 
•nipos 
Una 01 
SOL- 
1954; 
guión 
vín;
nuel

CI 
Dgida 
Wr F, 
Jonizí 
íí’nl 
í'cazt 
i^ranc 
®stren 
niismi 
ción,
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• "¿Crimen imposible?

■ a

SUAREZ. LOS AÑOS 
hacen NOTAR

EN "VIVIR CADA DIA": "COSECHEROS DEL MAR

A emisión de hoy
se abre por el Pri

mer Programa con “Carta 
de ajuste”, que ofrecerá 
“Recital de Carmen Bus-

“Regional simultáneo ”; 
“Gente hoy”, espacio-re- 
vista informativo, presen
tado por Mari Cruz Soria
no y Javier Vázquez; 
“Telediario ”, primera 
edición, con las noticias 
acontecidas durante la 
mañana de hoy; “Gaceta 
cultural” con la actuali
dad a lo largo de nuestra 
geografía; y “Vivir cada 
día” con el espacio “Co
secheros del mar”. José 
García Grandall y los 
cuatro marineros del pes
quero “Villano” aprove
chan la marea baja para

salir en busca del perce
be. Una pesca arriesgada 
que se ha cobrado nume
rosas victimas. El progra
ma ha sido realizado por 
José Ramón Nadal, con 
imágenes de Juan Manuel 
Fernández Reverte y 
montaje de Amparo Mar
tínez.

E
l programa de tar

de se inicia tam
bién con su respectiva 

“Carta de ajuste”, ésta 
dedicada a Jaiñer Alfon
so con “Suite homenaje 
a Albéniz”. Inmediata
mente despue's- “Los glo
bos” con tan sólo media 
hora de “Dibujos anima
dos”; y “Cine español” 
con la pelicula “¿Crimen 
imposible?”, de la que
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Queridos 
telepacientes fâlIWil Ml BO/

. >an 
clcfo-

i I

IGUE emitiéndose , 
en el programa de 

miércoles el es- 
español”, 
cinco se- 

afon - prestandohSÏÏ’®" "Género po- 
nai»®°c®'^ cine nacio- 
tirá se emi-imnñl ki®i'cula “¿Crimen 
Una ’• ele
SnÆ?acción de CINE- 

ei® 
auióL’ 5®” ergumento y v?ñ "Z.® César F. Arda- 
nuel Í?*®9rafía de Ma
de rk ®.'‘®®9“®''; música riaida^®^’®’ Williams; di- 
Mr F 5?' «'.propio Cé- 

y prota- Nani 1® Suárez 
Angel Fr?nc°’ Berard Tichy y 

e&aH® Arenzana. Fui 
en el

N famoso novelista 
Certal, aparece ase

sinado en su despacho, 
con un balazo en la es
palda. El inspector de po
licía que se encarga del 
caso no cree en el asesi
nato y se obstina en con
siderar que se trata de un 
suicidio. Todas las puer
tas y ventanas están per
fectamente cerradas, lo 
que indica que nadie pu
do entrar en el despacho; 
no obstante la bala, que 
entró por la espalda, re
vela la intención de una 
segunda persona. Se llega 
al conocimiento, a través 
de la investigación de to
dos los íntimos del escri
tor, que sólo lo pudo ase
sinar la protagonista de 
la novela; pero ¿quién 
puede dar crédito a tal 
hipótesis?.
^^BtRA vez José Suá- 

rez como protago
nista de un fTlm policía
co. Fué sin duda el ins
pector por excelencia del 
cine español, interpretan
do un gran número de 
películas, casi todas en
marcadas dentro de ese 
personaje del policía. Se 
basa la película en la in
triga más que en la psico
logía, a pesar de que con 
estilo pirandeiliano se 
presenta la lucha del 
autor con sus personajes. 
El interés aumenta a me
dida que avanza la trama, 
gracias a la originalidad 
del asunto. El director 
efectúa un buen trabajo, 
lleno de inquietud y mo
dernidad, ayudado por 
una buena interpretación 
encabezada por el nom
brado José Suárez.

hablaremos en otro apar
tado.

Ya en la emisión de 
noche, tras la segunda 
edición de “Telediario”, 
“Zarzuela”, un nuevo es
pacio de Fernando Gar
cía de la Vega, del que 
también nos encargamos 
en otro de los apartados 
de la sección de hoy, y 
“Familia” con el episo-

dio “Un verdadero adiós” 
Hattie, la abuela de la fa
milia, ha hecho un largo 
viaje para estar una tem
porada con los suyos. No 
quiere que nadie le re
cuerde lo precario de su 
salud y sus años; y sólo 
desea hablar de la granja 
que dejará en herencia a 
Willie. El chico no quiere 
hablar del tema por aten
ción con ella y prefiere 
jugar, evocándole viejos 
tiempos. El adiós puede 
producirse en cualquier 
momento ; pero nadie 
quiere crearse ansiedades 
prematuras.

Y por el Segundo Pro

grama, “Average 
While Band” ilustrará el 

tiempo de “Carta de ajus
te”. Seguirán “Redacción 
de noche” y “Polidepor
tivo”, dando paso a la 

f emisión de noche, en la 
que podremos ver: “Pop- 
grama”, con otro espa
cio dedicado a los grupos 
de canción satírica, entre 
otros: Sha-Na-Na, La 
Trinca, The Tubes y Or
questa Mondragon. “Imá
genes” sigue prestando 
atención al estudio y la 
información en torno a 
las artes plásticas; y se 
completará el programa 
con “Tribuna de la his
toria”, donde se debati
rá el tema “Roosevelt y 
el “New Seal”.

Y ahora "Zarzuela

En efecto, llegó la serie que durante buen tiempo ha estado 
preparando Fernando García de la Vega, con un tema que 
siempre ha tenido sus adeptos entre el público de nuestro país: la 

Zarzuela. La serie que se iba a llamar "Antología" se ha quedado 
con el nombre del género, "Zarzuela", que en realidad nos pare
ce, más acertado, aunque el otio, "Antología", tampoco hacía 
daño a nadie, ¿verdad?. Pero, en fin, si a ellos les gusta darse mal 
por tan poca cosa... Claro está que mejor harían cambiando otras 
cosas y no dando tanta importancia siempre a los titulitos.

EN "Zarzuela" se va a tratar de recopilar las más famosas 
obras del género, aunque también habrá programas dedi
cados a un autor, a un tema o precisamente a una sola obra. 

Un estudio completo sobre el género lírico español por excelen
cia, donde se ofrece en cada uno de sus espacios la antología de 
una obra, o como hemos dicho antes, de un autor o tema genéri
co, y siempre relacionado con los cantantes o compositores que 
han cultivado la zarzuela.

Sí

PRIMERA CADENA
13,45
Carta de ajuste
“Recital de la sopra

no Carmen Bustaman
te”

14,00
Apertura y presenta

ción
14,01
Avance telediario
14,05
Pro^ama regional 

simultaneo
12,30
Gente hoy
15,00
Telediario
Primera edición
15,35
Gaceta cultural
15,55
Vivir cada día
16,20
Despedida y cierre
18,15
Carta de ajuste
“Suite homenaje a 

Albéniz” Javier Alfonso

SEGUNDA
19,30
Carta de ajuste
“Average While 

Band”
19,45
Presentación y avan

ces '
19,47
Redacción de noche
20,30
Polideportivo

18,30
Apertura y presenta

ción
18,35
Un globo, dos glo

bos, tres globos
Dibujos animados 
19,00 
Cine español 
“iCr&nen imposi

ble?’
21 00
T eíediaño
Segunda edición
21,30
Zarzuela
Programa de presen

tación
22,30
Grandes relatos 
“Famüia; Un verda

dero adiós”
23,35
Ultimas noticias
23,55
Buenas noches
24.00
Despedida y cierre

CADENA
21,00
Pop-grama
21,45
Imágenes
22,30
Tribuna de la histo

ria
23,25
Buenas noches
23,30
Despedida y cierre

En el primer espacio se hace una presentación de la serie, 
se define lo que es "La Zarzuela" y se recopilan momen
tos de los programas que seguirán, con un número musical re

presentativo de cada uno de ellos.
Una serie, en fin, que va a entusiasmar a los amantes del ge

nero lírico, que no tiene por qué ser considerado inferior a la 
ópera y sí algo distinto por tener bastante diálogo hablado, 
mientras que la ópera es cantada al completo.
Hay grandes intérpretes de zarzuela, aunque en la serie, como en 
otras realizadas sobre el tema hasta el momento, sarán actores pro
fesionales los que "doblen" a los cantantes. Volveremos averias 
grandes creaciones de los autores nacionales, que sin duda 
atraerán más a los "telepacientes" que lo hacía "Concierto", 
que también presentaba obras más o menos populares; pero, 
¿qué duda cabe?, la zarzuela es más popular que el concierto 
y por eso se espera que esta serie, que esta noche se inicia, su
pere en los índices de aceptación al desaparecido espacio que 
protagonizaba la Orquesta de RTVE, que servía en la mayor 
parte de los hogares para mandar a la familia a la cama. Y es que 
no olvidemos que no somos cultos musicalmente. Y no es que 
"La Zarzuela" sea menos culta; pero si más... popular.

‘LA ZARZUELA" MAS POPULAR QUE "CONCIERTO
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I Visiblemente envejecido y con síntomas de agotamiento

DAVID NIVEN
confiesa a sus 69 años

a relirarnie
LONDRES (Servicio es

pecial, por Julie BENSON )

AVID Niven parece, a sus 
sesenta y nueve años, de

cidido a abandonar el cine de 
una vez por todas. El veterano 
actor inglés se encuentra en los 
últimos tiempos aquejado de di
versos achaques propios de su 
edad. Visiblemente envejecido y 
con síntomas de agotamiento 
David Niven ha declarado;

“Deseo dedicarme por com
pleto a la vida familiar. Pienso 
que ya he trabajado lo suficien
te en el cine. Además, no quie
ro dar una imagen decadente 
de mí mismo”

"He sido actor porque había que ser algo en ¡a 
vida. La verdad es que en el cine no hice otra 
cosa que imitarme a mí mismo"
“Me siento muy orgulloso de mis hijos. Pienso 
que ellos sí han sabido muy bien lo que han 
querido conseguir éií la vida"

“HA SIDO ACTOR PORQUE 
HABIA QUE SER ALGO EN 
LA VIDA”

David Niven nació en un peque- 
ño pueblecito del norte de Es
cocia en el año 1910. Su prime
ra infancia transcurrió feliz en 
un mundo de verdes valles y 
montañas. Su padre murió en la 
guerra de Turquía cuando él 
contaba tan sólo cinco años y a 
los diecisiete perdió a su madre; 
Afirma: “Quizá porque perdí a 
mis padres muy pronto siempre 
ansié conseguir un hogar estable 
y feliz”.

La madre de David era Lady 
Comyn-Platt, de origen- francés. 
Se casaría en segundas nupcias 
un año después de enviudar del 
padre del actor con un políti
co del Partido Conservador lla
mado Thomas Comyn-Platt, cu
yo apellido utilizaría a partir 
de entonces. Confiesa David Ni
ven:

“El excesivo celo de mi pa
drastro por mi educación hizo 
que yo anduviese de colegio en 
colegio; Sandhurst, Wharthing, 
Heatherdown... etc.. Crecí sien
do un niño difícil, según gratui
ta calificación de algunos rígi
dos profesores que no sabían ver 
lo que de pueril había en mis 
travesuras, y ello me valió varias 
expulsiones. A los diecisiete 
años, siguiendo los pasos familia
res —su padre había sido Gene
ral— ingresé en la Academia Mi
litar, más que nada por hacer 
algo. Odiaba la instrucción mi
litar, pero ello no fue óbice pa
ra que permaneciese en el Ejér
cito por espacio de seis años, 
intentando quizá buscar una vo
cación militar que, indudable
mente,‘no tenía. Un día, aburri
do, deseando hallaj nuevos hori
zontes, dejé la milicia y empren
dí viaje a Norteamérica, con la 
ilusión de convertirme en artis
ta. He sido actor porque había 
que ser algo en la vida. La verdad 
es que en el cine no hice otra 
cosa que imitarme a mí mismo.

No me arrepiento. Al “séptimo 
arte” le debo todo cuanto soy”.

DE AVENTURA EN 
AVENTURA

Viajó por diversos Estados 
americanos para recalar en el Ca
nadá; “Todo me parecía fasci
nante”, afirma el actor. Sin em
bargo pronto tuvo que dejar los 
sueños para ponerse a trabajar, 
única forma de subsistencia. Tra
bajó de leñador, vendedor de 
bebidas alcohólicas, viajante de 
comercio, marinero, represen
tante de perfumería... etc. Viajó 
por las Bermudas, Cuba... vol
viendo a los Estados Unidos, más 
concretamente a New York. El 

futuro seguía sin ser optimista, 
así que David Niven se marcha 
a San Francisco en busca de nue
vos y optimistas horizontes. No 
los encuentra y se marcha a 
Los Angeles, en donde entra en 
el mundo del cine como “extra”. 
Afirma humorísticamente:

“Dado que era un excelente 
jinete trabajé de bandolero en 
numerosos films del Oeste... ¡sin 
pronunciar ni una sola palabra! 
Todo lo que hacía era cabalgar 
con el grupo de forajidos-y na
da más. Así füm tras film, hasta 
que Samuel Goldwin me ofreció 
un contrato de seis años, no de
masiado ventajoso en el plano 
económico pero sí importante 
en lo que se refiere a las opor
tunidades cinematográficas que 
se me presentaban. Conocí a ese 
famoso galán que fue Errol 
Flynn y compartí con él una ca
sa de'campo junto al mar. Era un 
tipo estupendo, un excelente ca
marada. Juntos hicimos muchos 
proyectos y juntos también sa
líamos a la conquista de mucha
chas. En el año 1930, al estallar 
la Guerra Europea, volví a Ingla
terra y me alisté en el Ejército. 
Acabé la contienda con el grado 
de Teniente Coronel. Decidí vol
ver a los Estados Uñidos. Real
mente lo hice con miedo ya que 
los films rodados anteriormente 
al lado de Gary Cooper, Clau
dette Colbert, Loretta Young, 
Bárbara Stanwyck, Ginger Ro
gers... etc., estaban poco menos 
que olvidados. A todo esto tengo 
que señalar que en el año 1940 
me casé con una chica escocesa, 
tuvimos dos hijos pero ella se 
murió, dejándome muy solo. En 
mi regreso a los Estados Unidçs 
tuve más suerte de la que había 
previsto, y así hice diversos films 
con Loretta Young.

“Por “La vuelta al mundo en 
80 días” recibí el OSCAR de la 
Academia de Hollywood y la 
verdad me sentí muy contento 
por ello, pues de todas las pelí
culas rodadas —unas noventa^ 
esta fue la que más me satis
fizo bajo todos los conceptos”.

Durante muchos años David

“ENVEJECER ES ALGO 
TERRIBLE PARA UN 
GALAN”

En el año 1943, acuciado por 
la soledad, David Niven se casó 
con una guapa modelo sueca lla
mada Hiordis, con la que ha te
nido tres hijos. Manifiesta:

“A lado hallé toda la feli
cidad que se puede encontrar en 
una mujer. Mi hogar há sido, gra
cias a Dios, un. modelo de estabili
dad. Tengo unos hijos de los que 
me siento plenamente orgulloso. 
Pienso que eUos sí han sabido 
muy bien lo que han querido 
conseguir en la vida”.

Niven ha sido el prototipo de ga- 
lán-gentleman del cine mundial. 
Con cincuenta y picos años el 
veterano actor aún seguía de
sempeñando tales cometidos. 
Hoy, al pensarlo, afirma;

“El cine me dio grandes ale
grías y también algún que otro 
disgusto, como cuando me di 
cuenta de que yo no podía se
guir desempeñando papeles de 
galán. Sí, no hay duda de que 
envejecer es algo terrible para 
un galán... ¡Yo lo he experimen
tado en mi propia carne!

Hace unos cuantos años Da
vid Niven publicó su autobiogra
fía bajo el título “La luna es un 
globo”. En ella, con gran desen-

HORIZONTALES:

1. Lluvia ligera.— 2. Ala 
entera de cualquier ave qui
tadas las plumas. Pasar la 
vista por un escrito enterán
dose de lo que dice.—3. Fal
to de limpieza.-4. Símbolo 
del tántalo. Espíritu malig
no capitaneado por Amán. 
Símbolo del cobalto.— 5. 
Pronombre personal, feme
nino. Localidad de la pro
vincia de Logroño.— 6. Gi- 

I rasol.— 7. Ente. Acusada.— 
¡ 8. Que no son culpables.— 
¡ 9. Batracio. Hoyo profun- 
i do.

VERTICALES:

1. Dios de la guerra. Tra- 
tamiento inglés.— 2. Símbo
lo del aluminio. Prisma de 
piedra sobre las fortificacio
nes.— 3. Convulsión ruido
sa del aparato respiratorio. 
Figuradamente, persona dor
milona.-^ 4. Hacer nudos. 
Símbolo del calcio.— 5. 
Ciento uno. Animal con alas 
y plumas.— 6. Olivas. Matrí
cula de Tierra Nueva.— 7. 
Signo del Zodíaco. De esca
sa longitud.— 8. Nombre de 
letra. Tires de la cola a una 
res para derribarla.—9. Cons
telación. Frío, tuesto. 

fado, habla de sus aventuras, ale
grías y vicisitudes. Toda la vida 
del actor está salpicada de cu
riosas anécdotas que muestran 
su gran humor e ingenio. Como 
aquella ocurrida eii un coche- 
restaurante de un tren francés, 
cuando un ciudadano de Fran
cia le preguntó; “¿Es usted in
glés?” David Niven respondió 
que sí. Entonces el francés, en 
tono ofensivo y lo suficiente
mente alto para que todos se 
enterasen, le dijo que Inglate
rra era el país culpable de to
das las desgracias que sucedían 
en Europa pero que afortuna
damente para el mundo ya ha
bían perdido sus colonias 
egipcias, indias... etc. David 
Niven, sin perder la compostu
ra y con una sonrisita hiriente, 
le respondió:

“Tiene usted toda la razón 
del mundo. La verdad es que lo 
único que nos queda ya a los in- 
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gleses son los buenos modales”.
David Niven vive en la actuali! 

dad un poco apartado de los am
bientes cinematográficos, pero 
sigue siendo persona indispen
sable en todas las grandes fiestas 
sociales londinenses y nionegas- 
cas, país este último en el qiic 
tiene una vüla y en donde goza 
de la gran amistad de los Prínci 
pes Rainiero y Gracia Patricia 
David confiesa:

“Solamente deseo vivir tran
quilo. Al lado de mi mujer, mis 
hijos y mis amigos que quiero,a 
partir de ahora, llevar una exis
tencia placentera. Mi salud no es 
todo lo buena que yo quisiera, 
y tengo que cuidarla”.

David Niven, el prototipo 
del caballero cinematográfico, 
va a dejar el cine. No hay duda 
de que con su marcha el cine 
pierde a uno de los actores de 
mayor personalidad y con ma
yor gancho femenino.

Por Juan POCH
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